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Em pleo, agricultura e infraestructuras 
centrarán el debate político en septiem bre

Junta y bodegas 
colaborarán para 
destilar el vino de 
los viñedos ilegales
La Consejería de Agricultura y las 
bodegas 
han establecido el procedimiento 
para que la producción proceden
te de viñedos ilegales se destine a 
la destilación y no pueda ser co
mercializada, tal y como está esta
blecido en la normativa comunita
ria, nacional y regional.

Con este objetivo, el director 
general de Mercados Alimenta
rios, Francisco Mombiela, se re
unió la sede del IVICAM, en To- 
melloso (Ciudad Real) con repre
sentantes de la Unión de Coope
rativas Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAMAN), de la Aso
ciación Regional de Empresarios 
Vitivinícolas de Castilla-La Man
cha (ASEVICAMAN) y de la Fe
deración Regional de Empresarios 
de Vinos, Alcoholes, y Mostos de 
Castilla-La Mancha.

Tras el encuentro, Mombiela 
destacó el acuerdo existente en
tre todas las partes para erradicar 
las viñas que incumplan la regla
mentación europea.

(Pag. 31)
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L a creación de em pleo estable para toda 
la región, la  controversia con el Gobierno 
presidido por José M aría Aznar, por el re
curso presentado a la Ley de M odulación 
de las ayudas agrícolas de la U nión E uro
pea y el desarrollo de nuevas infraestruc
turas serán los principales ejes del debate 
político en Castilla-La M ancha a la  vuelta

del paréntesis veraniego. Según explicó el 
portavoz del Gobierno de Castilla-La M an
cha, Em iliano G arcía-Page, los consejeros 
del nuevo Ejecutivo castellano-m anchego 
iniciarán  una ronda de com parecencias 
sectoriales en el Parlam ento autonóm ico, 
después de haber perfilado sus priorida
des y objetivos políticos durante agosto.

G arcía-Page adelantó que el debate políti
co regional estará m arcado por el desa
rrollo  del nuevo Servicio Público de E m 
pleo (SEPECAM ) y por la búsqueda de 
políticas sostenidas en el tiem po que dis
m inuyan el desem pleo en colectivos y zo
nas especialm ente afectados.

(Pag. 5)
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Cultura
Cultura concede 102 
subvenciones para 
actividades culturales
La Consejería de Cultura ha 
concedido 102 subvenciones 
para el desarrollo de activida
des culturales de interés regio
nal por un importe cercano a 
los 290.000 euros.

(Pag. 29)

Economía
E l 65% de las ayudas 
a autónom os de la  
Junta van a m ujeres
El 65 por ciento de las perso
nas beneficiarías de las ayudas 
concedidas por la Consejería de 
Industria y Trabajo de la Junta 
en los últimos tres años para el 
fomento del autoempleo han 
sido mujeres. En total, más de 
4.100 mujeres se han beneficia
do de estas subvenciones.

(Pag. 30)

180 jóvenes voluntarios 
viajan este verano al 
Tercer Mundo
180 jóvenes de la región están 
pasando el verano cooperan
do con países del Tercer Mun
do. (Pag. 26)

Satisfacción  por la 
sentencia contra las 
“islas urbanísticas”

(Pag. 7)

Ciudad Real
Planificado el 
equipam iento en 
A tención Primaria

(Pag. 9)
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...Volverán en una caja 
de pino

M a r M o lin a  (*)

1 Gobierno español está enviando a
sus “soldaditos humanitarios” a 

Iraq, porque el Sr. Bush y la administra
ción estadounidense no pueden seguir 
cargando solos con los muertos de esta 
guerra “de baja intensidad” y las menti
ras que llevaron a ella. La opinión públi
ca se le está volviendo en contra y Viet
namí planea sobre esta invasión como un 
fantasma que los estadounidenses no 
han olvidado.

El gobierno estadounidense les ha 
dicho, a los países que apoyaron la inva
sión (a los visibles y a los invisibles), que, 
si quieren un trozo del pastel, tienen que 
empezar a arrimar el hombro y el muerto.

Y nuestro gobierno, gozoso e impa
ciente, por revivir una épica inventada en 
otros tiempos de crueldad y dictadura, se 
pone el traje de conquistador y ¡hala! a 
invadir y a saquear las vidas de las gentes 
iraquíes. El dinero que debería de servir 
para construir hospitales y escuelas, para 
mejorar las infraestructuras ferroviarias y 
de carreteras, para crear riqueza en nues
tro país, lo destinan a muerte, dolor y 
destrucción.'

El goteo de soldados muertos y heri
dos es diario, el pueblo iraquí no se doble
ga ante Ja invasión. El pueblo iraquí no 
quiere que le impongan, la paz, ni la eco
nomía. El pueblo iraquí siente la invasión 
corno una humillación y se está defen
diendo, Y allí mandan a nuestros “solda
ditos humanitarios”, cuyo jefe ha decla
rado que no dudara en disparar si las 
cosas se ponen feas, Y bien feas se van 
a poner, porque los iraquíes no van a 
permitir que las humillaciones se conso
líden, ni qúe les impongan a' unos gober
nantes corruptos y bien vistos por el 
gobierno estadounidense.

Esa no es nuestra guerra, nunca lo ha 
sido. El pueblo español es un pueblo 
.pacífico, como todos los pueblos. Ese 
“gurú ele la política internacional” por el 
que se tiene nuestro presidente Aznar, 
nos está cubriendo de vergüenza univer
sal a todos los que salimos a la calle para 
parar la guerra y a los “soldaditos huma
nitarios” los está enviando a una muerte 
segura, a matar a gente inocente que lo 
único que quiere es vivir en paz y que se 
defenderá de los “épicos invasores”.

La perspectiva de futuro es que Espa
ña también tendrá su Vietnam, por mu
chos : nombres rocambolescos que. le 
pongan a esta “misión”, por muchas en
señas tradicional-fascistas (como la cruz 
de Santiago) que engalanen los hombros 
de los soldados y por muchas declaracio
nes de que la zona es segura, nadie nos 
podrá convencer de que da guerra no es 
un reducto de muertos, tullidos y heri
dos, un reducto de horror y sufrimiento.

Las mentiras inundaran los teledia
rlos y nuestras conciencias; “Los terro
ristas iraquíes acaban con la vida de un 
inocente soldado español que tenía es
posa. e hijos en la localidad iraquí de...” 
y callarán esto: “El soldado español, per
trechado con las armas más mortíferas, 
protegía los intereses de las multinacio
nales y del gobierno estadounidense que 
están despojando al pueblo iraquí de.sus 
recursos naturales para enriquecerse”.

Cada .día tengo menos dudas... vol
verán en una caja de. pino.
: (*).-Responsable-de Comunicación-
. .i..;. - .... . ; , de 113 de Toledo
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Rosario Casado, portavoz de! 
PP de Albacete

EL PICANTE BEL :

EJ Ayuntamiento de Albacete ce
lebrará a partir del próximo año 
un Debate sobre el Estado deli 
Municipio, para el que será pre
ciso modificar el reglamento or
gánico de la institución. 
La propuesta, que salió adelante 
por unanimidad cíe ios tres «cu- 
pos íPSüH - PP - IU), Lúe plan
teada por el grupo municipal po
pular en el transcurso del último 
pleno ordinario antes del descan
so estival de! alcalde, Manuel 
Pérez CastelL aunque quedan 
pendientes los temas relaciona
dos con la estructura que tendrá 
ei mismo.

Será muy interesante poder 
asistir al coito asíe de opiniones 
del alcalde filósofo y la popular; 
Rosario Casado, además del res
to de los ediles. Ganará Albacete; 
y ín política, seguro.

Juan Antonio Mata, secretario 
regional da CCOO

»ülEZACO NH
LÜSMAMOSOÍ

El secretario general de CC L 
Juan Antonio Mata, en ui 
unión que mantuvo los pa¡ s 
días con la delegada del Gob o
en Castiilá-La Mancha, Ei 
nación Naharro, le pídic e
persiga “con extrema dure ti
bloque de mañosos que es1 
tuando en nuestra región” ; e
se dedica a llevar en furgón a
trabajadores inmigrantes a las bit- 
cas quedándose con una pai ; 
su salario Mata, señaló que 
tos “bloques mañosos actúan ¡ 
tatito con trabajadores con docu- i 
mentación corno sin documenta- : 
clon”. Por ello fue firme ai exigir i 
“que esa práctica termine y que ¡ 
esos empresarios se íes aplique f 
ía ley porque crean una situación |; 
de competencia desleal”. |.
Y esta tierra no es eso ni en ellos j; 
nos reconocemos. Seguro. 1

de la CECAM

EL TURÍSMO ¥ EL

Regional de Empresarios de Cas-
wiiIisiiiBiBteiiMiiiWiiiMiHlwhiifcii

i s i p a i M w ü
“lamentarse de una manera muy

internacional, ya que estamos cu

Si lo que usted, señor 
Barcenas, quiere transmitir a! res
petable es que en esta región no 
nos comemos anadie, bien. Pero 
preocupados si estamos, ya que 
el problema sólo se puede atacar 
si se reconoce. Y haberlo hay lo.

■ Gumersindo Guijama, portavoz
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1 a iu concejal de Bienestar Social,

¡ diente también será pagado por

I A Quijorna, que gobernó con
| su única liberación, no íe parece
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L A V E R B E N A ANDRESCAÑAS

]% / í i  optimismo está en baja, lo reconozco. Y 
i '?  Ame temo que lo mismo ocurrirá a. mucha 
más gente, aunque lo disimulen. Los episodios 
que estamos viviendo/padeciendo desde hace
años nos está dejando tan mal, que recuperamos de tanta desgracia nos va 
a costal- lo nuestro. Y eso que ya estamos entrenados para salvar situacio
nes difíciles, embarazosas, hasta desesperantes, diría yo. Claro que eran
otros tiempos y el hecho de sobrevivir para las familias más humildes era 
el más razonable de los objetivos.

Ahora es otra cosa. Con la democracia consolidada, la globalización 
capitalista, llegar a ser líderes de Europa en crecimiento económico, el 
ejemplo que se quiere dar al mundo con el déficit cero. Y más, la aproxima
ción al pleno empleo, y tantas cosas cosas buenas, como dicen nuestros 
gobernantes, que están apunto de llegar, quejarse no tiene ningún sentido.

Sin, embargo, insisto, comienzo a ser pesimista porque las adversida
des se encadenan y en algunos casos son tan sangrantes sus efectos que 
hacen perder la fe al más cristiano de los mortales. Por ejemplo: las graves 
consecuencias del hundimiento del Prestige y lo poco que.se hizo por 
evitarlo. La auténtica chapuza del trazado del ÁYE Madrid-Lérida~B arce- 
lona, por no estudiar convenientemente el terreno por donde tendría que 
pasar. El incondicional apoyo a los invasores de Irak contra la voluntad de 
millones de ciudadanos del mundo-mundial, incluido el Santo Padre. Po-

Algo está fallando dríamos seguir enumerando hechos actuales, 
también vergonzantes y no menos escandalo
sos, como los chanchullos inmobiliarios políti
co-económicos en la Comunidad de Madrid, el 

cisco que se ha formado en Marbella por motivso parecidos y que, tam
bién podría acabar a ladrillazo limpio; la embrutecedora tele-basura que ya 
denunciarea el mismísimo señor Aznar...

¡Ah!, otro de los capítulos demuestra historia más gris es el de los 
múltiples accidentes ferroviarios y de circulación en general, los incendios 
forestales -.que hemos provocado demencialmente- que están convirtien
do nuestros bosques en un auténtico infierno del que difícilmente nos 
libraremos si no se toman medidas preventivas urgentes (en esto último la 
metereología tiene mucha culpa, pero nosotros también). Para, qué seguir.

Debo señalar que, si alguien creyera que hago este escrito al dictado-de 
mi antipatía a los gobernantes de ahora, se equivoca. Podría decirse otror 
tanto de gobernantes ¿interiores, pero es que lo que se anota en este espa
cio importa más porque ocurre, casualmente, con el gobierno actual, con el 
que tenemos. A quienes por su funesta gestión habrá que pedir cuentas ¿o 
no?. . . . .. ■ • . • ... ... .

Sin duda, sería la manera de conocer si algo falla y corregir errores, si se 
puede antes de que los políticos nos los. disfracen de aciertos en campaña 
electoral, como suele pasar casi siempre. . . Y-Y
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José María Aznar, presidente de! 
Gobierno de España

EL REPARTO DE LA

El secretario regional de la Unión 
de Pequeños Agricultores (UPA) en

j j l l M
rres, ha declarado que el acuerdo 
del Consejo de Ministros para in
terponer un recurso de 
inconstilucionalidad contra ia mo-

j j llB M
La Mancha, pretende que “la Du
quesa de Alba y Mario Conde

venciones, sin detraerles un euro 
destinado a Ja mejora de la renta de

UPA ha recordado que la mo-

agrarias que reciban hasta 30.000 
euros, así corno a las explotaciones 
prioritarias y a los agricultores pro
fesionales sea cual sea la cantidad 
que perciban, ya que en Castilla- 
La Mancha el 2,56 por ciento de 
los perceptores de ayudas agrarias 
recibe el 40 por ciento de lo que 
llega a la región por este concepto.

i Iones de euros podrían dedicarse a 
otras políticas como el cese de la

parla) con incorporación de jóve
nes. ayuda a agricultores de senas 
desfavorecidas, etc.

Según Torres, “Asmar trata de 
impedir que se ayude a ios peque-

al tractor, para que los de siempre 
sigan percibiendo la mayor parte

Pedro A fíuiz Sanios, presidente 
de ia Diputación de Albacete

LOS BUENOS

La Diputación Provincial de Alba
cete, presidida por el socialista Fe- 

l§ jp iB M ÍpiB 8ÍjÍÍlB ÍÍ^i|fc^§  
cidido rebajar al 10% ía participa
ción de los municipios menores de 
mil habitantes -que suponen el 80%> 
de la provincia- en los planes de 
obras, servicios y abastecimiento.

Así, la participación econórni-

provinciales contará con cuatro mo
dalidades. que dependerán el nú
mero de habitantes, de iaí forma 
que los ayuntamientos con menos 
de LOGO habitantes aportarán un 
10% deí total de las obras; las loca
lidades de entre 1.000 y 5.000 ha
bitantes un 25%; los municipios de 
entre 5.000 y 10.000 vecinos lo 
harán con un 35%; mientras que 
los que cuentan con más de í 0.000 
habitantes participarán con un 40% 
de aportación económica.

El compromiso fue adquirido 
por Ruiz Santos en su toma de 
posesión, hace tan sólo dos meses 
y está enmarcado dentro de eso que 
se ha dado en llamar segunda des
centralización. Está enmarcado de 
forma virtual, claro, ya que aun no 
se ha pasado de las palabras. Bue
no, pues bien, ya saben ios Go
biernos central y regional cómo hay 
que hacerlo: exigiendo menos apor
taciones económicas a los munici
pios y dando más dinero para sub
vencionar los servicios. Elemental

Emitió Frías Ponce, presidente

Para el presidente del Tribunas

Mancha (TSJG-MK Emilio Pría.*; 
Ponce, en ios dos primeros meses 
de funcionamiento de los juicios

habiéndose inmutado un tota! tic

¡IllliM
Frías se muestra satisfecho, ya 

que pese a que agosto es un mes en
el que d  parón judicial es tradkño-

pre ha habido un Juzgado de Guar
dia". Ahora bien, si que se ha teni
do que “reestructurar los servicios
pasando casos de los Juzgados de 
Guardia a los de lo Penal, lo que ha 
motivado la reorganización del mé
todo de trabajo. Ahora es el juez de

cías urgentes, y en el caso de que 
no exista conformidad v sea nece
sario el juicio penal, se remite al 
Juzgado de lo Penal para celebrar 
el juicio en el plazo de 15 días”. 
Para Frías, “este sistemo es bueno 
también en e! caso de ía violencia 
doméstica, para lo que además dis
ponernos de una orden integral para, 
proteger a las víctimas. Los juicios 
se celebr an en 72 horas, y además, 
el juez de guardia puede adoptar 
medidas para proteger a la víctima 
desde el punto de vista civil”.

Mués mira que bien. No. sí 
cuando se quiere de verdad...

■  EDITORIAL m
Lo de Puertollano no debe 

volver a repetirse
Después de que van contabilizadas seis defuncio
nes desde que ocurriera el fatal accidente en la fac
toría de Repsol de Puertollano, todo parece indicar 
que el motivo inmediato fue una anormal acumula
ción de gases, lo que fue posible porque fallaron 
los mecanismos de detección y alerta automática 
que la empresa decía tener perfectamente revisa
dos.
Lo anterior no son sino sólo las causas por las que 
se produjo la explosión, pero en el fondo queda, 
oculto por la tragedia, toda una deficiente política 
laboral en la que la seguridad deja mucho que de
sear. También late entre las ascuas la labor de los 
sindicatos en este maremagnum de giobalización 
económica entre io que la sociedad y sobre todo 
los trabajadores se apartan de la disciplina laboral 
para acceder a mejores salarios. Se diga lo que se 
diga el sistema de contratas se alimenta de mayor 
riesgo para los trabajadores y de un cierto puenteo 
a los derechos con tanto sacrificio conquistados 
por los asalariados. En estas cuestiones de fondo 
deberían hablar más claro y más alto los sindica
tos.
Ahora bien, de ahí a plantear las reivindicaciones 
. laborales al margen de la organización sindical va 
un abismo. Difícilm ente puede s a lir  b ien  e i 
áventurismo sindical, al Igual que m u rm ,con  #1 
político. La exigencia de derechos y de agífización 
y vigilancia de los controles no tiene porque salir 
fuera de ios cauces sindicales habituales. Más bien 
unos y otros deberían examinar si no ha sido la per
misividad y el descuido de muchos io que ha he

cho posible esta des
gracia.
De una u otra forma, 
los aconteclmloh-
tos de Puertollano 
no deben volverse 
a repetir ni en la 
ciudad castellano- 
manchega n i en 
ninguna otra. Las 
diversas investiga

ciones en marcha 
arrojarán un diag

nóstico exacto y fue
ra de sospecha. Des

pués, no olvidar las 
causas será labor de 

todos.

"Quiero decir que
cuantío ía cabeza duele, todos 
ios miembros duelen; y así, 
siendo yo tu amo y señor, soy 

tu cabeza, y tu mi 
parte, pues eres 
mi criado; y  por 
esta razón el mal 
que a mí me toca, 
o tocare, a tí te ha 
de doler, y a mí el 
tuyo”

E L  P U N T O

No es raro que cada cierto tiempo aparezcan en prensa noticias 
sobre el fallecimiento de personas, normalmente trabajadores, al 
introducirse en espacios confinados sin adoptar las oportunas 
medidas preventivas.

Al hablar de espacios confinados nos referimos, por ejemplo 
a fosos, cubas, pozos, depósitos, túneles, tanques, alcantarillas, 
bodegas, etc. Habitualmente nos introducimos en estos espacios 
para limpiar, reparar, pintar o incluso inspeccionar.

Por ello, desde la Unión General de Trabajadores de Castilla- 
La Mancha, recordamos las medidas que se deben tener en cuenta 
para evitar accidentes por asfixia, incendio, explosión, intoxica
ción o quemaduras en espacios confinados como los referidos 
anteriormente. Queremos dar unos consejos para la prevención 
de riesgos en estos espacios ya que, ahora, en verano, podemos 
encontramos con más frecuencia realizando cualquier tipo de ta
rea en estos lugares.

Antes de entrar en un espacio confinado deberá efectuarse la

Prevención de accidentes 
en espacios confinados

medición y evaluación de la situación de la atmósfera interior. 
Esta medición debe realizarse previamente a la realización de los 
trabajos, desde el exterior o desde una zona segura o, si no es 
posible, se deberá ir avanzando paulatinamente y con las medidas 
preventivas necesarias desde zonas totalmente controladas. En 
cualquier caso, deberán repetirse las mediciones de forma conti
nuada mientras se realicen los trabajos y sea susceptible de pro
ducirse variaciones de la atmósfera. El porcentaje de oxígeno no 
debe ser inferior al 20,5% y si no pudiese mantenerse deberán 
utilizarse obligatoriamente equipos respiratorios autónomos o 
semiautónomos, según los casos.

En el exterior deberá permanecer, al menos, una persona per

fectamente instruida para mantener contacto continuo con quien 
ocupe el espacio interior y efectuar si fuese preciso el rescate. 
Esta persona dispondrá de equipos de protección respiratoria 
frente a emergencias y elementos de primera intervención contra 
el fuego por si fuese necesario.

La persona que esté en el interior deberá estar sujeto con 
cuerda de seguridad y arnés, desde el exterior. En caso de que 
sufriese un accidente, tras poner a salvo al lesionado y aplicar los 
primeros auxilios, se deberá avisar a un médico.

Por último resaltar que el cúmulo de accidentados en recintos 
confinados se debe fundamentalmente a la falta de conocimiento 
del riesgo por lo que es fundamental formar a los trabajadores 
para que sean capaces de identificar lo que es un recinto confina
do y la gravedad de los riesgos existentes, siendo esencial realizar 
prácticas y simulaciones periódicas de situaciones de emergencia 
y rescate. .

Gabinete de Prevención de Riesgos Laborales de UGT.
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Durante un encuentro con los medios de comunicación celebrado en su localidad natal, Salobre, donde también abordó otros
asuntos como la situación política del país vasco, el

Bol„ admite que algunos socialistas quieren la 
modificación de la Ley que le impide volver a r _*esentarse
El presidente de Castilla-La M ancha, José Bono, ad
mitió en su localidad natal, Salobre (Albacete), donde 
celebró un encuentro con los m edios de com unica
ción, que conoce el deseo de algunos m iem bros de su 
partido de que se m odifique la ley de lim itación de

m andatos aprobada en esta comunidad. El presiden
te autonóm ico precisó que él gobierna en Castilla-La 
M ancha, pero “no m ando en m i partido” , puntualizó 
en alusión a la posible reform a de la ley de lim itación 
de m andatos, que en su actual redacción le im pide

concurrir a unas séptim as elecciones autonóm icas. 
Además, Bono abordó otros asuntos, com o la situa
ción política del País VAsco, M adrid y M arbella, la 
sucesión de José M aría A znar o el reciente acciden
te de Repsol en Puertollano.

La posibilidad de realizar esta mo
dificación fue planteada por el pro
pio Bono en Ja misma noche en la 
que se produjo su victoria electo
ral más aplastante en Castilla-La 
Mancha. Tanto, que al obtener los 
tres quintos de la composición de 
la Cámara parlamentaria nada 
pide a la amplia mayoría socit 
revisar dicha ley.

Desde que la modificación del 
Estatuto estableció la limitack 
mandatos a ocho años con se 
vos la polémica política ha e.siauu 
servida, ya que la fecha de apro
bación, en 1997, se producía en 
un momento que permitía a Bono 
presentarse dos veces más, a pe
sar de llevar ya 14 años en el po
der. Es decir, que se aprobó en 
mitad de una legislatura, pero al 
no tener efectos retroactivos ha
cía posible que Bono repitiera 
como candidato en 1999 y ahora 
en 2003, aunque esos ocho años 
de mandato desde la aprobación 
de limitación de tiempo de perma
nencia en la Presidencia se cum
plan en 2005, en plena actual le
gislatura.

Precisamente esta duda legal, 
a la que se agarró el PP para poner 
en entredicho la última y reciente 
candidatura de Bono, fue despe
jada por el informe emitido al res
pecto por el Consejo Consultivo, 
en el que se dejaba claro que el 
presidente puede apurar el man
dato hasta 2007.

Preguntado por las declaracio
nes del consejero Portavoz del Go
bierno regional, Emiliano Gareía- 
Page, quien afirmó recientemente 
que José Bono está en su mejor 
momento político, el presidente 
castellano-manehego indicó que 
las cúbalas sobre sus intenciones 
políticas “son tan claras que cual
quiera las puede hacer, porque son 
del dominio público y, por tanto, 
también Emiliano".

Castilla-La Mancha
Bono resaltó que, “de momen

to, mis intenciones son quedarme 
en Castilla-La Mancha con los 
míos" y agregó que, en los últi
mos 25 años en Europa, “no ha 
habido un resultado tan claro 
como en Castilla-La Mancha en las 
últimas elecciones regionales". 
“No me gusta estar en la recámara

1 i  El Plan Ibarretxe es
“una barbaridad”
El presidente regional también 
se refirió a la situación políti
ca en el País Vasco y al Plan 
Ibarretxe, del que señaló “me 
parece una barbaridad, un puro 
disparate”.

Bono aseguró que “no soy 
nacionalista, aunque quiero a 
mi tierra como cualquier na
cionalista puede querer a la 
suya”, insistiendo en que “no 
debe estar mal decir que mu
chos queremos a nuestro país”. 
El presidente castellano-man- 
chego calificó de contrasenti
do el hecho,de que “algunos na
cionalistas puedáh" proclamar 
su amor a lo que ellos llaman 
su nación y los españoles no 
podamos sentir afecto, cariño 
y orgullo de ser españoles”. En 

- este sentido, Bono destacó que 
el principio de igualdad “vale 
más que todos los principios de 
autonomía”, recordando que 
sin Constitución ni hay parti
dos políticos ni hay libertad. 
Así, Bono dijo que el País Vas
co es el único territorio de Eu
ropa donde sus gobernadores 
piden libertad para un pueblo 
en el que sus ciudadanos no son 
libres “porque al que no esté 
de acuerdo con ETA le pueden 
pegar un tiro en la nuca”.

Respecto a otra situación po
lítica escabrosa, la del Ayuntamien
to de Marbella, Bono indicó que 
“me llama la atención el ganado 
de ese Ayuntamiento” y afirmó 
que “se pregona la vergüenza de 
una política que ensucia esa ciu
dad”, al tiempo que agregó que 
no se puede pretender extrapolar 
esa forma de hacer política al res
to de la política española. -

Accidente en Puertollano
También habló Bono sobre el 

accidente de Repsol en Puertolla
no, y anunció que ha dado ins
trucciones precisas al consejero 
de Industria y Trabajo para que 
desarrolle una investigación a fon
do en el ámbito de los riesgos la
borales. Bono afirmó que espera 
presentar muy pronto a la opinión 
pública un informe “preciso y de
tallado” de las causas y “posibles 
negligencias” que hayan podido 
provocar este accidente, afirman
do que “nunca debió haberse pro
ducido”.

, Foto: Jesús Carvajal
José Bono recibió a los medios de comunicación en su pueblo natal, Salobre, donde ha pasado parte de sus 
vacaciones estivales. ■

y no deseo que haya especulación 
sobre mi posible horizonte políti
co”, concluyó Bono.

El dedo de Aznar
El presidente de Castilla-La 

Mancha también abordó la suce
sión de Aznar, señalando que el 
Partido Popular está más pendien
te de “el dedo de Aznar” que se
ñalará al que será su sucesor, que 
por cuestiones como la vivienda, 
los incendios o que el AVE llegue

Vacaciones 
en familia
El presidente 
regional, José Bono, 
recibió a ios medios 
de comunicación en 
su pueblo natal,

IlliMiSBBÍiiSiliiilIlfI

? familia, como

i ierra/ís (le la vivien*
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a donde tiene que llegar. “A los 
españoles les interesan mucho 
más todos esos problemas que el 
dedito de Aznar para señalar a su 
sucesor”, afirmó.

Sobre el asunto de la sucesión 
en el PP, Bono añadió que cree que 
Rodrigo Rato será elegido suce
sor de José María Aznar como 
candidato del PP a la Presidencia 
del Gobierno, aunque si pudiera 
descartar a una de las personas 
que se barajan eliminaría precisa

mente al vicepresidente segundo 
del Ejecutivo, al llevarse mejor con 
el resto.

“Yo creo que va a ser Rato, y 
no quiero apostar por nadie por
que hacerlo por alguien que sea 
amigo para que pierda me parece 
una apuesta poco amistosa. Ga- 
llardón es amigo, Eduardo Zapla- 
na es amigo y con Mariano Rajoy 
tengo más trato que con Rato por 
lo que, de perder uno, que pierda 
Rato”.

Madrid y Marbella
Sobre uno de los temas que 

más ha dado que hablar en los úl
timos meses, la Asamblea de Ma
drid, Bono consideró que es ne
cesario “pasar la página de la des
vergüenza y dejar paso a la sobe
ranía popular”, al tiempo que se
ñaló que lo ocurrido “fue un error 
del PSOE que hay que analizar en 
el propio partido”, pero un asun
to en el que “se ha visto la zanca
dilla del Partido Popular”.

Bono, quien se preguntó  
cómo el PSOE pudo meter en las 
listas “a dos desvengozados que 
no tenían que estar ahí”, conside
ró que en Jo sucedido en la Asam
blea de Madrid también “se ha vis
to el aprovechamiento político que 
de ese error ha hecho el PP” y los 
ciudadanos, insistió, lo han nota
do.
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Los consejeros iniciarán una ronda de comparecencias en ei Paríamenio regional tras el verano

Em pleo, agricultura e infraestructuras 
centrarán el debate político en septiembre
La creación de em pleo estable para toda 
la región, la controversia con el Gobierno 
central por su recurso a la Ley de M odu
lación de las ayudas agrícolas de la  Unión 
Europea y el desarrollo de nuevas infra

estructuras serán los principales ejes del 
debate político en Castilla-La M ancha a 
la vuelta del paréntesis veraniego. Según 
explicó el portavoz del Gobierno de Casti
lla-La M ancha, Em iliano García-Page, los

consejeros del nuevo Ejecutivo regional ini
ciarán una ronda de com parecencias sec
toriales en el Parlamento autonómico, des
pués de haber perfilado sus prioridades y 
objetivos políticos durante agosto.

García-Page adelantó que ei deba
te político regional estará marca
do por el desarrollo del nuevo Ser
vicio Público de Em pleo 
(SEPECAM) y por la búsqueda de 
políticas sostenidas en el tiempo 
que disminuyan el desempleo en 
colectivos y zonas especialmente 
afectados.

En este grupo pueden encua
drarse los territorios sostenidos 
por la agricultura, otra de las prin
cipales cuestiones que deberá 
abordar el Ejecutivo regional en 
septiembre, tras el recurso de in- 
constitucionalidad aprobado por 
el Consejo de Ministros a la co
nocida como Ley de Modulación 
de Ayudas Agrarias de la UE apro
bada en la pasada legislatura en 
las Cortes regionales.

García-Page vaticinó un “bo
nito debate” desde el punto de vis
ta político entre ambas adminis
traciones y ratificó la voluntad del 
gobierno de José Bono de “seguir 
adelante” con una ley progresis
ta, constitucional y, reconoció, 
básicamente contraria al progra
ma del Ministerio de Agricultura.

Infraestructuras regionales
Otra de las prioridades políti

cas se centrará en ios avances en 
las infraestructuras regionales, 
que tendrán un desarrollo mayor 
que en los últimos dos o tres años, 
dijo García-Page, “gracias a Jos 
importantísimos acuerdos que se 
han firmado con el Gobierno de

España” en materia de autovías, 
Plan de carreteras y de Redes de 
Alta Tecnología, además de la red 
ferroviaria de Alta Velocidad. 
A este respecto, y preguntado por 
el mal estado de las traviesas del 
AVE en Guadaiajara, García-Page 
aseguró que “un proyecto mal he
cho le puede pasar a cualquier 
gobierno” pero criticó la “frivoli
dad” y la “soberbia” con la que a 
su juicio se ha conducido ci Eje
cutivo central en este tema por no 
haber querido “revisar a concien
cia” el estado de la vía con ante
rioridad.

Explicó que para la Junta es 
fundamental que la eficacia en la 
icd de alia velocidad, como en
otras infracslructuras, se coinbi 
ne con la seguridad, poi lo que

Foto: Jesús Carvajal

destacó el “extraordinario celo” 
con eJ que pretenden vigilar las 
obras de su competencia y tam 
bien las ajenas que se acometan 
en la comunidad.

Plan Hidrológico Nacional
García-Page expresó su pre 

ocupación porque estas obras se 
desarrollen en el plazo previsto, 
una inquietud a la que también se 
refirió al ser preguntado por las 
infraestructuras vinculadas al Plan 
Hidrológico Nacional (PHN).

El consejero portavoz recordó 
que el respeto a los tiempos de 
ejecución de estas obras, entre las 
que se encuentra el Plan di’ Recn 
peraeión del Tajo, fue una de las 
demandas que planteo el pre,si 
dente de Castilla 1 .a Mancha, José

Bono, al presidente del Gobierno 
central. José María Aznar. cuan 
do se reunieron en La Moneloa el 
raes pasado.

Gareta-Page incidió en que la 
Junta quiere que “ei Plan Uidrolo 
gieo Nacional se dexanofle de la 
A a la Z” durante esta legislatura 
y ofreció un "cierto maigeti de to 
lerancia" en cuanto a los plazos a 
paiürdel cual, advirtió, el ( hibier
no de Castilla-La Mancha “arre
ciará sus presiones”.

Por otio lado, García-Pape 
confirmó la intención del presiden
te José Bono de ieuniise con la 
poitavoz del PP en el Parlamento 
regional, Rosa Koran o, a la vuelta 
de las vacaciones, encuentro que 
enmarco en el ofrecimiento de 
“mano tendida” que hizo diñante 
el último debate de investidura.

Políticas sociales
Ademas, ( Saieia Pape insistió 

cu la importancia que el C ¡obiemo 
regional segúná cotia dícralo a las 
políticas sociales y de bienestar e 
hizo especial mención a la tica 
eion del Instituto di’ la IVtufei tic 
Castilla 1 ,a Mancha,

Entre los principales objetivos 
también situó los actos dri “IV 
centenario tic El Otujofe” y augu 
10 que con todas esias pievisio 
nes “Castilla 1 ,a Mancha,que esta 
gozando de un buen píeseme, ten 
drá una imagen mas que notable 
en todo ¡i mundo" mi los pióxi 
¡nos anos.

Ejecutivo regional 
joven y paritario
El Gobierno de Casi ¡Ha-La Man
cha es el segundo Ejecutivo au- 
tonémíeo más joven de Espala, 
con una media de 43,7 años, sólo 
superado por el de Baleares. Ade
más, es el que más se acerca a ia 
paridad de género, con seis con
sejeras que representan ti 42,8 
por ciento del gabinete de José 
Bono,

Los nuevos gobiernos autonó
micos surgidos tras las eleccio
nes del 25 de mayo están inte
grados por una inedia de diez 
consejeros, con una edad inedia, 
de 47 años, y el 29 por ciento dé
los mismos son mujeres, aunque 
en todos los casos están presidi
dos por hombres con un prome
dio de edad de 52 años.

García-Page 
r e c l a m a  u m  

fiscalía de 
medio ambiente
El consejero Portavoz de Cas
tilla-! a Mancha. Emiliano Gar
cía-Page. ha reclamado ia crea
ción de una fiscalía especiali
zada en medio ambiente pasa 
que los atentados contra el 
medio ambiente no se peí sigan 
solo desde el punió de vi si a 
administrativo, sino que se lle
ven también ai in icuo  pena),

Según inda ó t íarua Pagc, 
la puesta en tnaielia de i sta lis 
calía es “una exigencia social”, 
ya que cada vez son mas los 
ciudadanos en España que tie
nen conciencia de que la )tt 
cha cuntía  las agresiones 
medioambientales debe resol 
veise por la vía de lo penal.

Para elfo, afirmó el eonse 
jero.el ( íobu m ude( 'astilla-1 .a 
Mancha insistirá <t pailu de 
septiembre en la lunación de 
una fiscalía que peí siga, de 
maneia monogtallen y ¡dicaz 
este tipo de delitos, ya que 
agilizaba mucho su resolución 
y, además, anadio ( Greta 
Page eotiflibraría a la apasi 
i ion de una < on< m in a  «L lw 
eha i onda quienes ¡fue aten 
tan contra el medio ambiente.

i 'oiittiiiidud rreotnocida
En oí i o onJi n de cosas,

< iauaa Pape senaloen el Latís 
cuino di un desayuno de tía 
bajo con ios medios de comu 
ideación que “( 'astilla  La 
Mancha es una eoiniumiad 
autónoma uu onoi ida y apre 
ciada”, que ha eonloimudo un 
equipo de < íobinno toe. la;, 
elecciones de ,M)0 í que L¡ doin 
de ¡nía “estraoidmaisa estala 
iidad política'.

Emiliano García-Page des
tacó que en Castíila-La Man
cha “el concepto de estabili
dad tiene un valor muy supe
rior aí simbólico”, puesto que 
cuenta con la estabilidad que 
proporcionan seis mayorías 
abso.iu.tas y unos equipos que, 
aún habiéndose modificado en 
muchas ocasiones, “respon
den a los mismos valores, a los 
mismos esquemas de trabajo 
y a los mismos comportamien
tos” .

José Bono
Además, precisó el conse

jero Poitavoz, se trata de un 
equipo que tiene a la cabeza 
un presidente, José Bono, con 
“unas importantísimas dosis 
de credibilidad y reconocimien
to nacionales” y que goza “del 
mayor prestigio político en 
toda España”.
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La Junta ha criticado el sistema de pago de esta nueva vía

Fomento aprueba el estudio informativo 
de la autopista Ocaña-La Roda
El M inisterio de Fom ento ha aprobado definiti
vamente el expediente de información pública y 
el estudio informativo de la autopista de peaje 
Ocaña-La Roda, de 148,3 kilóm etros de longi
tud, según publica el BOE. El hecho de que esta 
autopista sea de peaje ha provocado un cruce

La alternativa aprobada consisti
rá en una autopista de nuevo tra
zado entre el enlace con la R-4 en ¡
Ocaña y el enlace con la A-31 en 
La Roda, será libre de peaje entre 
el enlace con la autovía A-42 y el 
final para los vehículos que úni
camente utilicen este tramo, “lo 
que permitirá una conexión de 
gran capacidad libre entre Toledo,
Ciudad Real y Albacete”, mantie
ne una nota de Fomento,

La autopista, tras su conexión 
■ con la R-4, discurre por el sur y 
. sureste de Ocaña hasta el noroes
te de Villatobas, a la que circunva- 
. la por el mismo sitio que su actual 
variante, cruza la actual N-301 y 

. discurre por el norte de la misma 
hasta Corral de Almaguer, a la que 
circunvala por el noreste.

Tras cruzar nuevamente la N- 
301, discurre por el sur de esta 
carretera hasta Quintanar de la 
Orden, a la que rodea por el su
roeste, sigue paralela a la  N-301 
por el sur y hace las variantes de 
Motadel Cuervo y El Pedemoso.

Pasada esta población cruza al 
norte de la actual carretera y con
tinua hasta el final en el enlace con 
la A-31 en La Roela.

La sección tipo de la autopis
ta consta de dos calzadas de siete 
metros, con arcenes interiores de 
un metro y exteriores de 2,5, mien
tras que la mediana tiene diez me
tros entre bordes de plataforma 
afirmada, lo que permitirá en el fu
turo la ampliación a tres carriles 
por sentido.

Dispondrá de diez enlaces, tres 
áreas de descanso y tres de servi
cio,; mí éiitrás que el sistema de 
control del peaje constará de dos 
áreas troncales y cuatro en los 
enlaces de Corral de Almaguer,
Quintana! de la Orden, Mota del

de descalificaciones entre el consejero de In
fraestructuras de la Junta, A lejandro Gil y el 
secretario de Estado de Fomento, Benigno Blan
co, que le acusó de “deslealtad institucional” por 
criticar ahora un sistem a de pago que, según el 
M inisterio, fue pactado en su día.

i®
IpIMíÍÍÉSS ... ■ ¡■ ■ I

Cuervo y El Pedemoso, con vías 
de pago manual y vías especiales 
de telepeaje. .

En el estudio que ahora se 
aprueba se han analizado diferen
tes corredores y alternativas de 
trazado posibles, explica Fomen
to. . / . ' ; ' v ; . . ;'

En la aprobación de provisio
nes del estudio se recomendó 
como la alternativa más favorable 
la denominada Sur-Centro en el 
estudio y consistente en una au
topista de peaje entre Ocaña y la 
intersección de lá futura autovía 
Ciudad Real-Atalaya del Cñavate 
(A-42) y una autovía entre este 
punto y La Roda. ' ,

Como resultado de la informa
ción pública se decidió estimar la 
alegación del ayuntamiento de 
Corral de Almaguer y más de qui
nientos vecinos que propusieron 
' la alternativa Centro en lugar de la 
Sur por motivos territoriales, am
biéntales y sociales, un cambio de 
alternativa que ha sido sanciona
do por la Declaración de Impacto 
Ambiental.

Además, según Fomento, la

Junta y la mayoría de los ayunta
mientos han solicitado la implan
tación de más enlaces, lo cual no 
es posible en el tramo de peaje 
pues complica y no hace rentable 
su explotación, pero sí en el tramo 
final libre, entre la intersección con 

: la Ar4g y La Roda, dónde se ubi
carán, dos nuevos enlaces con las 
carreteras de Los Estesos y de 
Minaya a San Clemente.

Además, se dispondrá un nue
vo enlace, en el inicio con la N-301 
y la carretera Dos Barrios-Noble- 
jas que hará que el tramo inicial 
sea libre de peaje para los tráficos 
de circunvalación de Ocaña.

Además, se realizarán ajustes 
de trazado para minimizar afeccio
nes a particulares y a la Zona de 
Especial Protección para las Aves 
(ZEPA) “Area Esteparia de la 
Mancha Norte”.

Esta actuación está incluida en 
el Programa de Vías de Gran Ca
pacidad del Capítulo de Carrete
ras del Plan de Infraestructuras 
2000-2007 que el departamento 
que dirige Francisco Alvarez-Cas- 
cos desarrolla.

AprobadoelesüxñoMomiatívodelaautDpistaMadrid-Toledo
El Ministerio de Fomento ha aprobado el estudio 
informativo de la. autopista de peaje Madrid-To- 
ledo, que tendrá una longitud de 59,6 kilómetros 
y cuyo presupuesto asciende a 306,2 millones de 
euros, según publicó el BOE.

La licitación de la concesión -que fue autori
zada en el Consejo de Ministros del pasado 25 de 
julio- incluye 21 kilómetros correspondientes a la 
circunvalación norte de Toledo, que estarán exen
tos de peaje para el tráfico local.

La alternativa aprobada es la denominada 1, 
de dos calzadas con dos carriles por sentido, y

estará situada en terrenos de los municipios de 
Moraleja de Enmedio, Griñón, Serranillos del Va
lle, Carranque, Illescas, Numancia de la Sagra, 
Pantoja, Yuncler, Villaluenga de La Sagra, Cobe- 
ja, Villaseca de La Sagra, Mocejón y Toledo. 
La conexión final con la red arterial de Toledo 
estará en el enlace de la circunvalación con la 
CM-4001, situada entre el río Tajo y el enlace con 
la N-401, y permitirá la conexión de la autopista 
con el viario urbano, lo que posibilita, a su vez, la 
prolongación de la autopista Madrid-Toledo a 
Ciudad Real y Andalucía.

UnaConstitEdótipaKiEiiropa:
a|X)t1adoiiesdeCastilla-IJiMandia:

Juan José Granado (*)

El Consejo Europeo, reuni
do en Laeken en diciembre 
de 2001, convocó una Con
vención sobre el tu turo de la 
Unión Europea, a la que en-

cambios sobre aspectos cla
ve en relación con el futuro

potencias entre la Comuni
dad Europea y los Estados 
miembros, la validación jurí-

Fundamentales dentro del 

con la generalización del

yes europeas, etcétera, 

diante un único nuevo Tra-

ropa da d  paso definitivo 
hacia la Unión Política.

■ Para ello, la Convención

interesados: ciudadanos, 
instituciones y colectivos de 
todo tipo, para escuchar sus 
propuestas y así, poder íden-

necesidades de “la Europa

gen pata que la Conferencia 

para el mes de octubre, pro- 

que deberá ser aprobado por 

de la Unión.

moviendo actos, foros en 
Internet, que a su vez des
encadenen ideas, propues-

bien y no con menos valor,

tros, ciudadanos, para per
cibir el pulso, el latido de al
gunos de los más de 375 mi
llones de europeos sobre el 
futuro de maestra Europa. 

No es una tarea fácil, sin

habrá que dedicar muchas 
horas. Hay por delante una

ría, de consenso, salpicada 
de dosis de innovación, 
pero también hay que apli
ca!" grandes porciones de
realidad, de cordura y senti
do común, porque, y en pa-

ques Delors.. como miembro 
del Grupo de Estudios e In
vestigación “Europa Núes-

“Europa no necesita ser 
re inventa da; tiene detrás de 
ella medio siglo de historia

considerables, con dudas, a
i i |M I Í i i Í | | p i | Í Í M i Í Í Í I  

do. Si hoy debe empezar una
B I l B I B I p i B J i B S l i l H i
S M h H p I H

ambicioso, la invención de

naturaleza original de sus 
instituciones y e! respeto de

un método que le permite

todos los puntos de vista”. 
En Castilla-La Mancha

este desafío, y hemos de 
esforzarnos en promover, en 
colaborar en esta tarea de 
sensibilización y participar

regionales y locales, de ám
bitos socioeconómicos (in
cluidos interlocutores socia-

eos, otras organizaciones de 
la sociedad civil, ONGs y

pación activa en este foro. 
Hagamos entre todos una 
contribución positiva al pro
ceso de integración europea,

apostar por el desarrollo de

rés regional, es despertar,

“Europa conoce un solo 
peligro verdadero: pararse”. 
“Lo que cuenta es la capaci-

: j l l É | 8 | | | | | |
nuevo, Jacques Delors. Gru
po de Estudios e Investiga
ción “Europa Nuestra”).

(*) director general cíe
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Satisfacción por la sentencia del TSJ que 
anula las ‘Islas urbanísticas” del PGOU
El consejero de Obras Públicas, A lejandro Gil, Públicas en 1999, en virtud de la  cual la Junta 
ha expresado su satisfacción por los térm inos no aprobó el desarrollo del tercer cuatrienio con
que recoge la sentencia dictada recientem ente tem plado en el P lan G eneral de O rdenación 
por el Tribunal Superior de Justicia que ratifica U rbana (PGOU) que elaboró la C orporación 
la  decisión adoptada por la Consejería de Obras m unicipal del PP presidida por Juan Garrido,

A juicio de Gil, si esta parte del 
PGOU que la Junta no aprobó hu
biese llegado a aplicarse hubiese 
“hipotecado” el desarrollo urba
nístico de la ciudad, e insistió en 
que su pretensión es que esto no 
suceda en ningún municipio de la 
región, “y sobre todo que no lo 
hipotequen por una decisión, 
como el caso de la que tomó el 
equipo de gobierno de Juan Garri
do, incoherente, caprichosa y cla
ramente sospechosa de llevar in
tereses muy distintos a la defensa 
de los intereses generales”.

En rueda de prensa, explicó 
que esta parte del PGOU que no 
fue aprobada contemplaba el de
sarrollo de cinco sectores urbanís
ticos, conocidos como “islas ur
banísticas”, en las que se podrían 
haber construido 9.157 viviendas 
y que, a su juicio, hubiese supues
to crear “por la vía de los hechos” 
tres nuevos núcleos de población 
ubieadosen la carretera de Ayora, 
el Hondo de la Morena y la carre
tera de las Peñas,

Según explicó Gil, y teniendo 
en cuenta lo dictaminado por los 
tribunales, “no es que no se pue
dan” crear estas ‘islas urbanísti
cas’, pero sí que no se pueden 
aprobar sin que existe una “justi
ficación previa” de su necesidad 
y de porqué en una ubicación de
terminada.

En este sentido, el consejero 
leyó uno de los párrafos que re
coge la resolución judicial, donde 
se avanza que “resulta evidente 
que a efectos de determinar la su
perficie del suelo urbanizable pro
gramado deberá tenerse en cuen
ta la previsión de necesidades para 
asentamientos de población, acti-

1  Urbanización “La 
Losilla”
El consejero de Obras 
Públicas también se refirió a 
la urbanización ‘La Losilla’ 
que está prevista en el Plan 
de Ordenación Municipal de 
Chinchilla, un documento 
que está pendiente de 
aprobación y al que el 
Ayuntamiento de Albacete 
presentó alegaciones en 
contra de la creación de dicha 
urbanización. El consejero 
explicó que “no es que sea 
inviable la constitución de 

■ urbanizaciones fuera de lo 
que pueden ser los núcleos 
urbanos de población”, pero 
sí añadió que es necesario 
“que la ubicación de una 
urbanización tiene que estar 
perfectamente justificada por 
las necesidades ciudadanas, 
asi como el porqué se 
implanta en una zona 
concreta y no en otra, y las 
infraestructuras deben estar 
plenamente garantizadas 
para evitar los problemas que 
pudieran ocasionar esos 
asentamientos urbanos”.

vidades industriales y servicios”, 
y aseguró que en la memoria del 
PGOU elaborado por la Corpora
ción del PP no se justificaba la crea
ción de estos núcleos de pobla
ción.

Además, continuó, la senten
cia también refleja que no se ha
bían contemplado las infraestruc
turas adecuadas para evitar pro
blemas de accesos, comunicacio
nes, abastecimiento o alumbrado, 
especialmente en la zona de la ca
rretera de Ayora donde se preveía 
la construcción de casi 7.700 vi
viendas en un lugar que suponía 
“un salto de la autovía Madrid- 
Levante y de la línea de ferroca
rril, lo que hubiese ocasionado un 
importante problema de tráfico”. 
Asimismo, tampoco en el PGOU 
se reflejaban los espacios libres 
que marca la normativa, a lo que 
se sumaba la presencia de un cam 
po de golf que “pese a su carácter 
lucrativo, fue omitido en la memo
ria explicativa complementaria al 
Plan”.

El INEM subvencionará la contratación 
de 756 trabajadores desempleados
La Comisión Provincial de Segui
miento del Plan Especial de Em
pleo en Zonas Rurales Deprimidas, 
ha acordado informar favorable
mente la solicitud de subvencio
nes de 13 Ayuntamientos y, de 
forma condicionada de otros 56, 
para la contratación de hasta 756 
trabajadores desempleados de sus 
respectivos municipios.

Con estas subvenciones se 
realizarán proyectos de obras de 
interés general y social que tienen 
que ver con la mejora de infraes
tructuras municipales; actuacio
nes diversas en vías públicas,

como acerado de calles o limpieza 
de caminos rurales; acondiciona
miento de zonas deportivas y cen
tros sociales y creación de jardi
nes y zonas verdes.

El importe total de las obras 
proyectadas y que deberán reali
zarse dentro del presente ejerci
cio económico, ascenderá a la ci
fra de 3.356.114 euros, de los que 
el INEM subvencionará, con car
go a sus presupuestos, la parte 
correspondiente a la contratación 
de los trabajadores desempleados, 
que supone un total de 2.277.933 
euros, siendo el resto la aporta

ción de los propios Ayuntamien
tos. El coste salarial de cada tra
bajador (salario más cotizaciones 
sociales) será de 3.012,75 euros.

Las subvenciones deilM EM  
permitirán contratar a 756 trabaja
dores desempleados de zonas ru
rales de la provincia que, por sus 
características de desarrollo so
cio-económico, atraviesan espe
ciales dificultades de empleo.

Con estos planes, al tiempo 
que se fomenta el empleo agrario, 
se repercute positivamente sobre 
el desarrollo de zonas rurales de
primidas. .

La IV Feria de Artesanía contará 
con medio centenar de artesanos
Medio centenar de artesanos de 
toda España participarán en la 
cuarta edición de la Feria de Ar
tesanía de Albacete, que se ce
lebrará del 7 al 17 de septiembre, 
coincidiendo con las fiestas 
mayores de la capital, en ei cuar
to anillo del Recinto Ferial.

Eí presidente de la Asocia
ción Provincial de Artesanos de 
Albacete, Dionisio Martín, des
tacó en la presentación de este 
certamen el salió cualitativo y 
cuantitativo que ha experimen
tado esta feria con respecto a 
los dos primeros años de la Fe
ria, “cuando nos era muy difícil 
ocupar la treintena de casetas 
que pusimos en la zona ferial".

Sin embargo, el cambio de 
ubicación en el entorno del Re
cinto Ferial y la habilitación de 
un acceso directo a la Feria de 
Artesanía, realizados el atío pa
sado, contribuyeron al resurgi
miento de este certamen que, en 
tan sólo diez días, logró obtener 
más de 240.000 euros tic benefi
cios por las ventas realizadas.

Los buenos resultados eco
nómicos de Ja Feria de Artesanía 
de Albacete del pasado ano han 
permitido, según indicó Dioni
sio Martín, que este año se mul
tipliquen las solicitudes de arte - 
sanos llegados de toda España,

que han sobrepasado el cente
nar, con lo cual “hemos podido 
realizar una selección muy ex
haustiva para traer a este certa
men la máxima calidad y la ma
yor variedad posible”.

El aumento de solicitudes de 
participación también animó a la 
Asociación y al Ayuntamiento 
a ampliar el número de casetas 
de la Feria, pasando de las 30 
instaladas el pasado año a las 
50 que se colocarán en esta a tar
la edición, y que acogerá, por ct 
momento, a 14 artesanos de Al
bacete, 8 de Castilla -La Mancha 
y 26 del resto del país.

En general, la Feria de Arte 
sanía contará con 400 metros 
cuadrados para venta y exposi
ción, en los que se darán cita 
artesanos del cuero, madera, 
cerámica, forja, cristal, juguete
ría en madera, oríebi cría y joye
ría, abanicos, alí atería, marroqui - 
tiería, perfumes, relojes y textil, 
entre otros.

Adenitis, la Feria contara con 
una carpa de 100 metros cuadra
dos para la exposición de traba 
jos de aquellos artesanos de la 
provincia que trabajan sobre 
pedido y no participan en ía ven - 
ta y para exhibir las obras que 
se presenten al VIII Concurso 
de Artesanía.

Adjudicada la construcción de 30 
viviendas de protección oficial
El Diario Oficial de ( "astilla-1 ,a 
Mancha ha publicado la adjudi - 
eaeióit del contrato de construc
ción de 30 Viviendas de Protec
ción Oficial que se ubicarán en 
la capital albacefeña. Dichos in 
muebles se inscribirán en el ré
gimen especial, por lo que. a ellos 
podrán acceder las familias con 
ingresos que no superen los 
15.000 euros anuales.

Las obras de construcción 
correrán a cargo de la Unión 
Temporal de Empresas (UTE) 
constituida por Taller de Arqui
tectura y Obras junto a Tritura
dos Albacete. Ambas han pre
sentado una oferta considera
blemente inferior al presupues
to de licitación, fijado en 2,1 mi
llones de euros.

Así, el Gobierno de Castilla- 
La Mancha invertirá 1,9 millones 
de euros en los trabajos de edi
ficación de estas 30 viviendas 
protegidas, que gozarán de la 
máxima calidad y precios acce
sibles.

Ayudas para la rehabilitación 
de viviendas

Por otro lado, el Gobierno 
regional ha concedido ayudas a

138 familias de. la provincia de 
Albacete con el objetivo de ha
c a  Ies menos gravosa la compra 
o rehabilitación de su vivienda.

De estas ayudas, b ise han 
concedido a la adquisición de 
vivienda protegida nueva, 43 
lian sido otorgadas a la compra 
tic viviendas ya existentes y las 
34 restantes se han destinado a 
la rehabilitación.

La mayor parte de las ayu 
das se ciñen al primero de los 
conceptos, al que el Gobierno 
regional ha consignado 
1.155.659 euros. Por su parte, en 
la compra de vivienda existente 
y la rehabilitación se han con
cedido ayudas por importe de 
470.096 euros y 40.157 euros, 
respectivamente.

En cuanto a la cuantía de las 
subvenciones, las más impor
tantes se han otorgado a la ad
quisición de vivienda nueva, 
oscilando entre los 2.587 euros 
y los 28.913 euros. En el caso de 
compra de vivienda existente, 
las ayudas se han situado entre 
1.298 euros y 19.587 euros, mien
tras que la rehabilitación se ca
racteriza por ayudas más modes
tas , entre 89 y 3.100 euros.
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COMARCAS DE ALBACETE - Y illarrobledo

El consejero de Obras Públicas y el alcalde firmaron un convenio por 
importe de 2.650.000 euros para cofinancíar las obras

La Junta urbanizará el recinto 
promoción económica y social
El consejero de Obras Públicas, A lejandro Gil, 
y el alcalde de Villarrobledo, Pedro Antonio Ruiz 
Santos, han suscrito un convenio de colabora
ción para el desarrollo de la última fase del R e
cinto de Prom oción Económ ica y Social de Vi

llarrobledo. El acuerdo contempla una inversión 
de 2.650.000 euros, financiados el 80 por ciento 
por la Junta y el 20 por ciento por el Ayunta
m iento róblense, para las obras de urbanización 
de este im portante proyecto.

El proyecto del Recinto, que ha 
sido redactado por el arquitecto 
municipal Alfredo Moreno, con
templa una infraestructura que se 
d'. simará no sólo a Ja celebración 
de la f u  ía de Vijúa robledo, sino 
que sci vira para eí uso j  dispute 
de los ciudadanos roblemos ios 
305 días del ario.

La intensa actividad econ óm i
ca, tanto agrícola corno iudustiial 
la deciente expansión comeaua! 
di* empresas y ei cotia icio emei- 
gnite unido al carador de cabe 
‘t í a  de* comarca y tí progresivo 
aumento de población de Vi llar ro
bledo, ha provocado que Ja ciu
dad reclame durante varios anos 
la coir üíkxióii de un Recinto de 
Promoción Económica y Social.

A-A, esta nueva instalación 
servirá para albergar esjx dáctilos 
culturales, competiciones depor
tivas, celebrar ferias de muestras, 
exposiciones y otras actividades 
que precisen de un lugar con es
pacio suficiente para acoger un 
gran número de público. Se trata, 
en definitiva, de un edificio  
multiusos, que cuenta con 2.400 
metros cuadrados, con capacidad 
para albergar a unas 7.000 perso
nas.

El último paso para completar 
este espacio es, sin duda, la urba
nización de la zona colindante al 
pabellón, a cargo de la Consejería 
de Obras Públicas, permitiendo la 
apertura de nuevas calles y su 
acondicionamiento urbano para 
que el desarrollo de las activida
des socioeconómicas se realice en 
las condiciones más óptimas.

I ,as obras consisten principal
mente en la ubicación, en el cen
tro de la parcela, de una gran es
pacio interiora modo de plaza por-

Foto: Juan Luis G. Vidal

ticada al que se accede desde dis
tintas vías peatonales agrupándo
se a su alrededor las principales
edificaciones.

Alrededor de la plaza se esta
blecen diferentes zonas: una zona 
verde y de descanso, zona de 
atracciones infantiles y zona para 
grandes atracciones.

La zona peatonal se pavimen
tará con adoquín de hormigón de 
diferentes formas, colores y tex
turas para formar un dibujo geomé
trico. El pavimento se recibirá en
tre bordillo y maestras de granito 
natural.

También se proyecta la colo
cación en la plaza de seis lumina
rias que darán la posibilidad de 
colocar unas velas de lona a gran 
altura para el sombreado de la pla
za. En las calles adyacentes y zo
nas de casetas se colocarán lumi
narias de doble brazo. También se 
proyecta la instalación de una

fuente ornamental.

Otros proyectos
Actualmente, la Consejería de 

Obras Públicas colabora con el 
Ayuntamiento de Villarrobledo en 
otros proyectos que se encuen
tran en fase de ejecución.

Así, cabe destacar algunas 
actuaciones que se están realizan
do en la zona norte del municipio, 
como la construcción de la Ave
nida del Norte, con una inversión 
del Gobierno regional de 1.316.000 
euros; o la obra del colector, para 
solucionar los problemas de eva
cuación de aguas pluviales, con 
una inversión de 1.500.000 euros.

El consejero de Obras Públi
cas anunció, por último, en su vi
sita a Villarrobledo, la firma de un 
nuevo convenio de colaboración 
con el Ayuntamiento de la locali
dad para la promoción de suelo 
industrial.

La Junta lícita las obras de m ejora de taludes 
de la carre tera  de R iópar a Elche de la S ierra
El Diario Oficial de Castilla-La
Mancha ha publicado la licitación 
de las obras de mejora de la carre
tera CM-412, en el iranio que une 
los municipios de Riopar y Elche 
de lo Sierra. Con la mejora de esta 
vía, se potencian las conexiones 
de la sierra de Albacete, ya que la 
CM-412 es la principal arteria de 
comunicación de esta zona ubica

da entre las serranías de Alcaraz y 
del Segura.

Los trabajos se efectuarán so
bre 33.300 metros y consistirán, 
fundamentalmente, en la estabili
zación de taludes, a fin de evitar 
problemas de desprendimientos. 
El tramo que se acondicionará par
te de Riópar y finaliza en Elche de 
ia Sierra, aunque la zona de obras

se concentrará en los 10 kilóme
tros más próximos al primero de 
los municipios, que es el que pre
senta problemas de inestabilidad 
de taludes, tales como desliza
mientos, desplazamientos de ma
terial o caída de bloques, entre 
otros. Los trabajos de mejora con
tarán con un presupuesto de lici
tación de 723.903 euros.

L a Roda

La D ipute»!! t e  Invertido 400.000
euros en proyectos municipales
El presidente de la Diputación, 
Pedro Antonio Ruiz Santos, re
cibió al alcalde de La Roda, Sixto 
González, para estudiar el esta
do de ejecución de los diversos 
proyectos que la institución 
provincial está llevando a cabo 
o acometerá en breves fechas en 
el municipio.

En dicha reunión, se hizo un 
repaso por las diferentes inicia
tivas que ha apoyado este año
la Diputación. En total, y suman
do las inversiones que este año

se ejecutarán dentro de los pla
nes provinciales para la pavi
mentación de calles y renova
ción del alcantarillado, la Dipu
tación ha invertido a lo largo de 
este año casi 400.000 euros.

El encuentro sirvió también 
para estudiar las peticiones plan
teadas por el Ayuntamiento, 
entre las que destacan el envío 
de maquinaria para el arreglo de 
caminos rurales o la inclusión de 
varios proyectos de obras en los 
planes provinciales 2004.

Solkítan la inclusión de Pozo 
Cañada corno m m  desfavorecida
La consejería de Agricultura ha 
solicitado a la comisión europea 
la inclusión de Pozo Cañada en 
las zonas catalogadas como 
desfavorecidas por despobla
miento. Esta iniciativa le fue 
transmitida al alcalde del muni
cipio, Pedro García, quien des
tacó los beneficios económicos 
que redundarán sobre la pobla
ción.

El delegado provincial de 
Agricultura, Manuel González,

recordó que Pozo Cañada está 
incluida en los programas de 
desarrollo rural y en la Asocia
ción Monte Ibérico y Corredor 
de Almansa que tiene como ob
jetivo fomentar la creación de un 
importante tejido asociativo, “lo 
que conlleva también a que ia 
gente que vive en el medio rural 
esté comprometida con su de
sarrollo y existan nuevos siste
mas de trabajo para canalizar las 
iniciativas”.

Dentro de los Planes Provinciales

La Diputación acometerá obras en 
Barrax y Villalgordo del Júcar

El presidente de la Diputación, 
Pedro Antonio Ruiz Santos, se 
trasladó a los municipios de Ba
rrax y Villalgordo del Júcar para 
entrevistarse con los respecti
vos alcaldes y concejales de 
estas localidades, dentro de la 
ronda de encuentros que está 
m anteniendo con todos los 
ayuntamientos de la provincia 
recientemente constituidos.

En Barrax, el presidente de la 
Diputación se comprometió con 
la alcaldesa, Josefa Navarrete, a 
agilizar los proyectos de pavi
mentación de calles contempla
dos en los planes provinciales

de este año, que supondrán una 
inversión de 78.000 euros, al 
tiempo que se enviarán los equi
pos de maquinaria provincial 
para el arreglo de caminos rura
les del término municipal.

En Villalgordo del Júcar, don
de fue recibido por el alcaide, 
Fernando Moreno, el presidetne 
de la Diputación mostró su pre
ocupación por las obras de ia 
Casa de Cultura, inacabada a pe
sar de que la anterior Corpora
ción invirtió una gran cantidad 
de recursos económicos prove
nientes en paite de los planes 
provinciales.
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Novillo defiende la transparencia 
de las oposiciones a maestros

'H r T T \ ,

Ptaiifícado d equipamiento de centros de la 
Gerencia de Atención Primaria de Ciudad Real
La Gerencia de A tención Prim aria de Ciudad 
Real, dependiente del Servicio de Salud de C as
tilla-La M ancha (SESCAM ), ha planificado el 
equipamiento sanitario y mobiliario clínico bási

cos de sus veintisiete centros de salud y setenta 
y nueve consultorios locales adscritos, para pres
tar asistencia sanitaria en condiciones de igual
dad a todos los usuarios.
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Del 23/8 al 5/9 - 2003 /  Manchegos

El director general de Política 
Educativa, Pedro Pablo Novillo, 
se ha mostrado sorprendido pol
las declaraciones realizadas por 
CCOO en las que denunciaba 
irregularidades en las oposicio
nes a maestros en Ciudad Real, 
afirmando que 'la  transparencia 
y el rigor” son las bases del pro
ceso de selección.

Según ha señalado Novillo, 
una vez que comienza este pro
ceso, “son ios tribunales los úni
cos que juzgan quiénes aprue
ban y quiénes no” ya que ac
túan “‘con total autonomía”.

San respuesta a Sas declara 
clones realizadas por el respon 
sable regional de Acción .Sindi
cal de C'COÜ, Antonio Serrano, 
en las que denunció “una per
versión del sistema de eonettr 
so oposición” en las pruebas de 
Ciudad Real. Novillo afumo que 
“el procedimiento se lia llevado 
a cabo como eti odas ocasio-

Per fenecen a los sectores de servicios, industria, 
Internet y tecnologías de la información.

K! CEEI wresenta 11 oroyedos
IDEA

El objetivo es asegurar la resolu
ción uniforme de necesidades si
milares a través de un equipamien
to tecnológico y mobiliario clíni
co mínimos que deben tener to
dos los centros de salud y con
sultorios locales del área sanita
ria.

El director médico de la Geren
cia de Atención Primaria de Ciu
dad Real, José Antonio Rubio, 
cree que “hasta ahora no existía 
en este nivel asistencial una sis
tematización de la dotación nece
saria en la capacidad de resolu
ción de problemas”.

Según Rubio esto “generaba 
una asimetría” que se resuelve con 
la dotación a todos los centros de 
“un aparataje clínico similar que 
responda a las mismas necesida
des asistenciales”.

Los empresarios de la automoción 
de la provincia de Ciudad Real lian 
expresado su inquietud ante la 
próxima liberalización de la venta 
de automóviles en la Unión Euro
pea, tras la reforma de la ley 14/ 
2002 que el Comisario Europeo 
Mario Monti impulsó en Bruselas.

Según el presidente de la Aso
ciación Provincial de Empresarios 
de la Automoción, José Manuel 
Ubeda, esta norma supone un 
“cambio brutal", ya que la venta 
de coches no dependerá de los 
concesionarios y podrá realizarse 
en cualquier tipo de establecimien
to. especialmente en las grandes

El material básico fijado por el 
SESCAM para los centros de sa
lud y consultorios del área de Ciu
dad Real abarca desde el equipa
miento tecnológico más avanza
do para el diagnóstico y tratamien
to de procesos en el ámbito de Ja 
Atención Primtiria. hasta cualquier 
otro tipo de instrumental y mobi
liario clínico necesario.

Las consultas de Medicina 
General, de Enfermería y la sala de 
curas, contarán con doppler por
tátiles para realizar exploraciones 
vasculares y fetales, tonómetros 
oculares, diverso material de emer
gencias, carros de curas comple
tos y aparatos de acrosolterapia, 
entre otros equipos clínicos.

Las áreas de Urgencias serás 
las más beneficiadas por esta pla
nificación ya que dispondrán de

superficies, que podrían vender
modelos de diversas marcas sin 
estar obligados a ofrecer un ser
vicio post-venta.

Ubeda indicó también que el 
problema es más grave en Espa
ña, ya que con esta liberalización 
se rompen los contratos que liga
ban a fabricantes con vendedo
res y talleres de reparación, a ios 
que los constructores de vehícu
los aún no lian indicado las con
diciones contractuales y cláusu
las a las que tendrán que acoger
se para conocer las características 
de los vehículos.

Añadió que esta liberalización

desfibriladorcs, pulsiox¡metros, 
electrocardiógrafos de tres cana
les, carros de paradas, lámparas 
de hendiduras y hofter, entre otros 
aparatos clínicos.

Asimismo, las especialidades 
de Pediatría, Fisioterapia y Odon
tología son otras de las ajeas asis
tenciales que tienen estandariza 
do su material básico y que coto 
piolarán a lo largo de los próximos 
años.

Por sü parte, la ( lerenda de 
Atención Primaria de (dudad Real 
ha programado actividades para 
que los profesionales aprendan a 
manejar los aparatos clínicos ad
quiridos como talleres de espiro
metrías, cursos de ecografía para 
médicos de familia, de radiología 
torácica y abdominal así como de 
electrocardiografía aplicada.

supone un perjuicio para los con
sumidores -a ios que intenta pro
teger la Comisión - ya que implica
rá un incremento del coste del ser
vicio pos venta y seta difícil ase
gurar el nivel de calidad y garan
tía de estos servicios, ai ser inde
pendientes de los concesionarios.

Los em presarios de Ja 
automoción, más de 50.000 en toda 
España y unos 400 en ia provincia 
de Ciudad Real, lian reclamado a 
los gobiernos regional y central 
que articulen ayudas que permi
tan hacer frente a las consecuen
cias que esta reforma les va a aca
rrear.

El Cent i*o Europeo de fin ¡presas 
di' Innovación {('.i iHÍ) de Ciudad 
Real ha presentado un total de 
1J proyectos empresariales a la 
V¡Medición fiel Concurso ¡DEA, 
que organiza cada año la Con
sejería de industria y Trabajo.

En este concurso, se valora 
principalmente la cjeación de 
empleo, la innovación tecnoló
gica, la adecuación al mercado, 
el aprovechamiento de recursos 
naturales, patrimonio histórico 
o cultural y respeto al enlomo.

Los proyectos presentados 
para este año 2003 pertenecen a 
los sectores de servidos, indus
tria. Internet y tecnologías de la 
información.

En las pasadas ediciones de 
este concurso. Jos proyectos

nes” aunque no han quedado 
plazas vacantes y “no se han re
gistrado irregularidades ni ano
malías”.

Asimismo reiteró que desde
la Consejería de Educación “no 
se ha producido ninguna indi
cación ni sugerencia” a ios tri
bunales que han actuado en el 
proceso de selección, y que el 
número de aprobados dependió 
“únicamente de la capacidad de 
los propios opositores”.

I >e los opositores que se pre
sentaron en (dudad Real, sólo 
aprobaron diez personas en 
cada uno de los 17 tribunales, lo 
que corresponde exactamente al 
número di' plazas ofertadas y 
algunos opositores se quedaron 
fuera de optar a su plaza en la 
fase de concluso con notas su 
periores ai 7.5, unos datos que. 
según Novillo “no han ¡«rovo 
vado ninguna queja por parte de. 
los opositores” .

presentados por el í Tí El de í du
dad Real, un total de 10, han lo
grado 0 pierníos para sus pío 
yecfos empresa! ¡ales.

En esta ocasión, la Conseje 
ría de Industria ha establecido 
alguno;; requisitos para presen
tar los proyectos, cuyo pla/.o fi
nalizó el pasado mes de julio, 
entre los que se encuentran que 
no hayan sido premiados en 
ningún otro concurso.

Asimismo se señala que los 
misinos deben desamo liarse en 
la región, que sean presentados 
y analizados por entidades co
laboradoras, como el CEEI de 
Ciudad Real, y que no sean pro
movidos o financiados en más 
de un 50 por ciento por empre
sarios o profesionales.

La venta de coches podrá realizarse en cualquier tipo de establecimiento

Inquietud de los empresarios ante ia 
liberalización del sector del automóvil
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LA MANCHA - Tomelioso

La vendimia comenzará durante 
la primera semana de septiembre
El presidente de la Cooperativa Vinícola “Vir
gen de las Viñas”, R afael Torres, ha anunciado 
que la vendimia com enzará sobr el día 1 de sep
tiem bre para las variedades tintas y el 8 de este

m ism o mes para las variedades blancas, en su 
m ayoría airén. Adem ás, señaló que la cosecha 
sufrirá una reducción de entre un 20 y un 25 por 
ciento debido a la sequía.

Rafael Torres también informó de 
la reciente Asamblea General de 
socios de la Cooperativa Virgen 
de las Viñas en la que se trataron 
temas referentes al estado de ven
tas, los proyectos que afrontará 
la Cooperativa, y la renovación lle
vada a cabo por el Consejo Rec
tor, que ha propiciado la incorpo
ración al mismo de cinco mujeres, 
algo que sucede por vez primera 
desde que en el año 1961 se fun
dase la Cooperativa.

En esta Asamblea se pidió la 
colaboración de los socios para 
que estos trasladen sus cosechas 
en las fechas señaladas, con el ob
jetivo de poder efectuar una se
lección del producto acorde con 
ia calidad.

Igualmente, Rafael Torres se 
refirió a otros asuntos de actuali
dad, como las previsiones sobre 
la cosecha actual, afirmando que 
será buena, aunque añadiendo 
que “debido a la sequía se ha vis
to mermado el fruto”.

Igualmente, afirmó que se pre
vé una reducción de la cosecha 
entre un 20 y un 25 por ciento, 
aunque añadió que aún es pronto 
para hacer una valoración exacta. 
Sin embargo, sí apuntó a la buena 
calidad de la misma, estando pre
visto que antes del próximo 10 de

octubre la vendimia haya finaliza
do.

“Día de la Vendimia”
Por otro lado, Rafael Torres 

adelantó que el próximo 6 de sep
tiembre se celebrará el “Día de la 
Vendimia”, en el que tomará parte 
la Asociación de Carreros de To- 
tnelloso, con la recreación de un 
tradicional día de vendimia con 
muías y carros, para llevar a cabo 
un posterior desfile por diversas 
calles de la ciudad.

. Torres apuntó que con este 
acto se quiere recuperar una tra
dición que hasta hace pocos años

era una estampa habitual en la 
época de vendimia, pretendiendo 
potenciar este acto para recordar 
que “Tomelioso se hizo grande 
gracias a las muías y los carros”.

H Certamen Cultural
Sobre el II Certamen Cultural 

“Virgen de las Viñas’, Torres se
ñaló que la participación va a ser 
muy alta, en especial en el aparta
do de pintura, que se ha potencia
do con premios más cuantioso. 
También anunció que la entrega 
de premios tendrá lugar el 27 de 
noviembre en el hotel Palace de 
Madrid.

El alcalde clausuró el llano para extranjeros
El alcalde, Caí los Cotillas, clausuro el curso de castellano para extranjeros dirigido a niños inmigrantes y que desde 
mediados del pasado mes de julio se ha venido desarrollando en la Casa de Cultura. Una iniciativa de la Concejalía de 
Servicios Sociales puesta en marcha a ti. aves del Pían Regional de Iniciativa Solidaria, en la que han participado catorce 
niños de nacionalidad marroquí, ucraniana, rusa, y rumana. El objetivo del curso era proporcionar a los niños un 
conocimiento fluido de la lengua castellana que facilite su mejor adaptación a la sociedad y al entorno escolar. Cotillas, que 
ha apuntado que hay ya en Tomelioso 2.000 personas censadas procedentes de otros países, incidió en la necesidad de 
trabajar por integi ación de todos en la sociedad local. Algo que se logra, según dijo, “poniendo en común aquello que nos 
une y contemplando aquello que nos diferencia como algo a destacar y no como elemento de confrontación”.

El A yuntam iento acoge a diez
alumnos de Integración laboral
Los diez alumnos del módulo de 
integración laboral de servicios 
a la comunidad, organizado por 
la asociación de familiares y 
amigos de Enfermos mentales 
“Puertas Abiertas”, desarrollan 
desde hace unos días sus prác
ticas laborales en diferentes de
partamentos del Ayuntamiento 
de Tomelioso ejerciendo tareas 
de bedeles y mantenimiento de 
parques y jardines. Concreta
mente desarrollan su trabajo en 
la Casa de Cultura, la Concejalía 
de Educación, el Centro de Ser
vicios Sociales, la Posada de los 
Portales, la Oficina de Informa
ción al Consumidor y el edificio 
central del Ayuntamiento.

Las prácticas laborales que 
los alumnos realizan se comple
tan con unidades formativas en 
habilidades sociales muy útiles 
como preparación para esa inte
gración. Por las mañanas, de

ocho a diez, reciben las clases 
de formación que, apunta la to
tora, les sirven para conocer la 
función laboral que van a des
empeñar y para desarrollar sus 
responsabilidades y, a las diez, 
los alumnos se incorporan a sus 
puestos de trabajo, que desem
peñan hasta las dos de la tarde.

Los diez alumnos que parti
cipan en el módulo de integra
ción laboral y servicios a la co
munidad tienen edades com
prendidas entre los 29 y 46 años 
y reciben como contrapresta
ción por sus servicios una beca 
de 50.000 pesetas mensuales, lo 
que les permite continuar perci
biendo también su pensión.

El módulo, que está cofinan
ciado por el Fondo Social Euro
peo y la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha se desa
rrollará hasta el próximo mes de 
diciembre.

El Plan de Empleo de la Diputación 
entra en su fase final

Ya se encuentra en su fase final 
el plan de empleo 2003 de la Di
putación Provincial de Ciudad 
Real que incluye obras en la pla
za de toros, el cementerio muni
cipal y pintura en centros públi
cos.

Según el proyecto redacta
do, las obras han incluido la re
forma de las dependencias des
tinadas a desolladero mediante 
la sustitución del solado existen
te por otro de material sintético, 
impermeable y antideslizante. 
Antes de la colocación de este 
pavimento se ha procedido a la 
sustitución de los sumideros de 
las dependencias por otros con 
sifón y se han reparado los ali
catados existentes, elevándose 
hasta el techo. Además, en es
tas dependencias se ha instala
do un techo impermeable y ais
lante con unas pantallas fluores
centes que mejoran la emisión 
de luz de este espacio. Por últi
mo, para la colocación de ma
quinaria de esterilización y lim
pieza se han colocado varios 
enchufes con toma de tierra.

En cuanto al cementerio mu
nicipal, se ha procedido a la de
molición de la cubierta en nu
merosas zonas que se encontra
ban en mal estado, levantándo
se la teja existente para su recu
peración y limpieza del tablero 
formado por el cañizo. Tras la 
recuperación de la cubierta, tam
bién se han reformado varios 
falsos techos mediante escayola 
lisa pintada y se ha pintado los 
elementos metálicos que actúan 
de vigas de carga.

Por último, las obras deno
minadas pintura en centros pú
blicos, son las únicas que aún 
se encuentran en fase de ejecu
ción e incluye pintura completa 
en los colegios Ponce de León, 
Virgen de las Viñas y Embajado
res.

El im porte total de estas 
obras asciende a los 90.469 
euros de los cuales 46.090 co
rresponden a la mano de obra 
contratada y 44.378 a los mate
riales ha emplear. Para llevar a 
cabo estos trabajos se ha con- 
■ tratado a 6 oficiales y 9 peones.
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LA M ANCH A - Socu éllam os

Las actuaciones musicales, los toros y las actividades 
populares marcaron una Feria de mucha participación
La Feria y Fiestas de Socuéllam os com enzó con la 
inauguración oficial de las celebraciones a cargo de 
la Reina, C arm en Sánchez y del alcalde, Sebastián

Una vez inaugurada la Feria, co
menzó la procesión del patrón de 
Socuéllamos: el Cristo de la Vega, 
encabezada por miembros de la 
Hermandad portando el estandar
te y le seguían los abanderados 
haciendo constantes y difíciles 
piruetas con las banderas del Cris
to. Tras ellos las peñas, y ante la 
carroza del Cristo mujeres atavia
das con mantilla y farol, entre ellas 
las Reinas y Damas, tanto de las 
fiestas como del barrio Casqueral- 
Estación. Tras la imagen del alcal
de honorario de Socuéllamos, los 
sacerdotes; directivos de la Her
mandad; autoridades civiles y mi
litares; y miles de socuellaminos.

G arcía, quienes cortaron la  cinta inaugural en  la por
tada del recinto ferial. Esto dio paso a unos días p le
nos de celebraciones m arcados por las actuaciones

m usicales de D avid O v e ra  y Dyango, los espectácu
los taurinos, los actos en honor al patrón, C risto de la 
Vega y las actividades populares.

O vera y Dyango
Otro de los actos que congre

garon a miles de personas fue la 
actuación del cantante turolense 
David Civera, que interpretó va
rias de sus más conocidas cancio
nes como “Que la detengan”, 
“Dile que la quiero o “Bye, bye”. 
La otra gran actuación musical fue 
la del veterano cantante melódico 
Dyango.

También resultó un acto muy 
participativo el Día de la Bicicleta, 
en el que participaron cientos de 
personas sobre bicicletas infanti
les, de montaña, de carreras y de 
paseo. Todas recorrieron el pue
blo al ritmo que marcaban el alcal
de, Sebastián García, y la Reina y 
Damas de las fiestas que encabe
zaron la marcha.

Al mediodía los socuellaminos 
residentes en otras localidades se 
reunieron en una comida de her
mandad organizada por el Ayun
tamiento: la Comida del Emigran
te. Un acto entrañable en el que 
se reencontraron socuellaminos 
que tuvieron que abandonar su 
tierra por motivos laborales.

Antonio de Mendoza
Dentro de la Feria y Fiestas 

de Socuéllamos el Centro de Arte 
Carmen Arias acogió la presenta
ción del libro “Antonio de Men
doza, Comendador de la Villa de 
Socuéllamos y Primer Virrey de la 
Nueva España”, cuyo autor es el 
historiador y pregonero de la Fe
ria 2003 Francisco Javier Escude
ro Buendía.

El libro que sale a la luz tras

diez años de investigación tiene 
como subtítulo “El noble que ima
ginó una América bajo el dominio 
de los Mendoza” y tiene 250 pá$' 
ñas con fotos y documentará 
inédita.

Según el autor no es un est 
dio centrado en Socuéllamos su 
una revisión de la vida de Ant 
nio de Mendoza, que fue el prtm 
político que envió el Einperad 
Carlos V a las Indias “es el pers 
naje más importante de la hisloi 
de Socuéllamos de donde fue C 
mendador de 1508 a 1552” mai 
festó el autor que resaltó que A 
tonio de Mendoza es más conoci
do en Hispanoamérica que en Es
paña ya que hasta ahora la amplia 
bibliografía sobre este personaje 
ha sido escrita por autores norte
americanos y mejicanos.

En la fotografía superior izquierda: Inauguiación de la fot ¡a y fiestas do 
Socuéllamos a cargo del alcalde, Sebastián García, y la Reina, Carmen 
Sánchez,/ Arriba a la derecha: Las madrinas procesionando delante dol 
Cristo de la Vega, patrón de Socuéllamos./ Sobre estas líneas: un 
momento de la actuación del cantante turolense David Civora, que 
congregó a cerca de 8.000 personas.

La Cooperativa Cristo de la Vega de So- 
cwéliíaiMís organizó dentro de la Feria y 
Fiestas de la localidad su XXVÍM Concur
so Nacional de Catadores de Vtr.n m-m d<»
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LA MANCHA - Pedro  Muñoz

P ed ro  M u ñ o z  v iv ió  su s F er ia  y F ie sta s  t.»  
h o n o r  d e  N u estra  S eñ o ra  d e lo s A n g e le s

El alcalde de Pedro Muñoz, Ángel Exojo, cortó la cinta 
inaugural de las Feria y Fiestas de esta localidad, en 
honor de Nuestra Señora de los Ángeles, que se de
sarrollaron con un interesante y amplio program a de 
actos del gusto de los vecinos y num erosas personas

que se desplazan desde otras poblaciones. En el acto potación Municipal de Pedro M uñoz, las muyera 
inaugural, el alcalde pedroteño estuvo acom pañado fantiles y juveniles, la  Banda Muni< de M úsica y
por el delegado del M inisterio de D efensa en C iudad la Banda de C om etas y Tam bores íi M ayoral ,
Real, coronel Antonio Góm ez M ontes, el alcalde de junto con num erosos vecinos de la  h iad  que tam-
Cam po de Criptana, Santiago Lucas-Torres, la Cor- bién quisieron participar del inicio ( tas fiestas.
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Previamente a la inauguración se 
celebró un pasacalles que partió 
de la Plaza de España. Tras el cor
te de cinta del recinto ferial y la 
visita del mismo, la comitiva se 
desplazó hasta la Sala Malvasía, 
donde quedó inaugurada la expo
sición de la artista Ana Gloria 
Tronco Zarco, compuesta por su- 
gerentes y valiosos dibujos, pin
turas, esculturas y fotografías.

En la primera jomada de Feria, 
conocida como “Día de la pólvo
ra” no pudo faltar la colección de 
fuegos artificiales, en la carretera 
de Las Mesas, a lo que siguió el 
concierto de inauguración, a car
go de la Banda Municipal de Mú
sica, en una Plaza de España de 
Pedro Muñoz llena para la ocasión. 
De madrugada se celebró en el 
campo de fútbol uno de los platos 
fuertes de las fiestas pedroteñas, 
el concierto de Sóber, al que acom
pañaron Pereza y Hades, y al que 
asistieron más de mil personas, 
que disfrutaron el directo de es
tos grupos.

Posteriormente llegó el “Día de
la Patona”, con diferentes com
peticiones deportivas, lüdicas y re
ligiosas; destacando, entre estas 
últimas, la misa en honor a la Pa
tona , con la participación de la 
Coral Polifónica “Santa Cecilia” y 
la procesión con la imagen de la 
patrona.

Las actividades prosiguieron 
con el baile del mediodía en el Par-. 
que Municipal y las noches de la 
plaza, en la Plaza de España. Ade
más, se celebró el “Día del Agri
cultor”, con una interesante con
ferencia sobre la Ley'de la. Viña y 
el Vino, una novillada mixta, el par
tido de fútbol entre el Atlético Pe
dro Muñoz y el Pinto y la entrega 
de placas y premios por parte del 
Consejo Local Agrario.

El “Día de la Gala”, contó con 
el Baile de Gala en la medianoche 
y el “Día de la Clausura”, con el 
concierto a cargo de la Banda Mu
nicipal de Música de Pedro Mu
ñoz.

Los niños también tuvieron su 
espacio en las pasada Feria de Pe
dro Muñoz con una jornada dedi
cada por completo a los más jóve
nes de la localidad, que tuvo una 
gran acogida al participar cerca de 
un millar en los numerosos actos 
organizados.

Las diferentes actividades tu
vieron como centro neurálgico la 
Plaza de España. Desde allí partió

el tren turístico “Doñana Express” 
que recorrió durante toda la ma
ñana y la tarde los principales en
claves de Pedro Muñoz, gozando 
de un gran atractivo para jóvenes 
y no tan jóvenes que llenaron sus 
vagones en sus múltiples viajes.

Además, en la Plaza.de Espa

ña se instaló un completo parque 
infantil, con castillos y otras atrac
ciones hinchables que fueron muy 
demandadas por los niños de Pe
dro Muñoz, Por la tarde, “Pepón, 
el amigo de los niños” sumergió a 
los chicos en mundos de fantasía 
que hicieron las delicias de todos

los presentes.
■ En ef apartado deportivo cabe 

reseñar la celebración del Trofeo 
de Natación de Pedro Muñoz, or
ganizado por el Patronato Muni
cipal de Deportes, correspondien
te a la Feria y Fiestas de esta loca
lidad, que gozó de una notable par

ticipación de jóvenes nadadores, 
en las tres categorías establecidas, 
inscribiéndose más de 150 perso
nas, con presencia de nadadores 
locales, de Campo de Criptana, 
Mota del Cuervo, Hospitalet e hi
jos de pedroteños que en la ac
tualidad residen en Madrid o Ca
taluña.

En cuanto al deporte popular, 
José Laurentino, de Las Mesas 
(Cuenca), y Domingo Mena, de 
Socuéllamos, se proclamaron ven
cedores de los campeonatos de 
Lanzamiento de Reja y Calíche, 
respectivamente.

Tras la conclusión de las fe
rias, el Ayuntamiento de Pedro 
Muñoz ha realizado un balance 
“altamente positivo” de las mis
mas, destacando el elevado índi
ce de participación en los nume
rosos actos programados y la au
sencia de incidentes en su desa
rrollo. . . ..

Cien alumnos en el IV Curso Internacional de Música
11 alcalde de Pedro Muñoz, Ángel Exojo, im 
rú el IV Curso Internacional de Música “Villa de 
Pedro Muñoz”, en el que participaron casi un cen
tenar de alumnos, con el objeto de aprender y per
feccionar sus conocimientos musicales en las di
ferentes asignaturas que se impartirán por reco
nocidos y prestigiosos profesores del panorama 
musical nacional. Ap 
tinción, esta edición ineoj 
celebración del 1 Concurso Internacional de Jóve
nes Intérpretes, con el ánimo de dar la 
liad de expresión a todos ellos y cps 
premios dotados con óOO, .300 y 15

adío las gradas en el acto de inauguración, cele
brado en el cine-teatro municipal, a los alumnos, 
¿director del curso, profesores, equipo organizador 
y Concejalía de Cultura por su trabajo en pos de 
este curso que se materializa en estos días y que 
considera una realidad por dos causas fundamen
tales; “por nuestro interés porque todos los alum
nos aquí presentes aprendan y aprovechen su tiem
po y por la devoción que Pedro Muñoz tiene por la 
música y que se constatará en las audiciones de 
los alumnos. Una de1
lS Í i8 Í i® I Í f i lp l Í l | j l i Í I ® iS i® B I I Í Í S p B l
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LA MANCHA - Argamasílla de A lba

Se están acometiendo obras de ampliación y reforma de la Residencia de Mayores, Escuela de Danza, 
Gimnasio del C.P. “Nuestra Señora de Peñarroya”, Teatro auditorio y Viviendas de Promoción Pública

A rg a m a sílla  l ; A lb a  cu en ta  con  
g ra n  a c tiv id a d  u r b a n ís tic a

i

A rgam asílla de A lba vive uno de los m o
m entos más activos en cuanto a obras y 
urbanism o de los últim os tiem pos, debido 
al inicio y desarrollo de varios proyectos

durante estos m eses. O bras de am pliación 
y reform a de la R esidencia de M ayores y 
Centro de Día, Escuela M unicipal de D an
za, Gim nasio del C olegio Público “Nues

tra Señora de PeñaiToya” , Teatro A udito
rio M unicipal y Viviendas de Prom oción
Pública constituyen el panoram a urbanís
tico actual.

El pasado mes de julio se pusie
ron en marcha las obras para la 
ampliación, reforma y finalización 
de la Residencia de Mayores y 
Centro de Día de Argamasílla de 
Alba que, financiadas por la Con
sejería de Bienestar Social de la 
Junta, presentan un plazo de eje
cución de unos 12 meses.

Con un presupuesto  de
1.341.000 euros, la Residencia se 
ubica sobre una parcela céntrica 
con una superficie de 2.810 me
tros cuadrados, construyéndose 
un edificio de dos plantas en el 
que se incluirán, zonas de alma
cén, salas de mantenimiento, ha
bitaciones dobles, habitaciones 
individuales, baños interiores, co
medor, cocina, despensa, cámara 
frigorífica, lavandería, cuarto de re
siduos, dos salas de estar, dos 
salas de actividades, dos salas de 
rehabilitación, sala de curas, sala 
de espera, velatorio, baño geriá- 
trico, consulta médica, servicios 
generales, vestuario de personal, 
calefacción, jardín, patios interio
res, dormitorios de personal y ser
vicio de podología. La Residencia 
de Mayores se proyecta para unas 
cincuenta plazas.

Escuela Municipal de Danza
Muy avanzadas se encuen- 

■ tran ya las obras de la Escuela 
Municipal de Danza iniciadas a 
principios del mes de mayo con la 
financiación del Ayuntamiento de 
Argamasílla de Alba y del Grupo 
de Coros y Danzas “Mancha Ver
de”.

La Escuela Municipal de Dan
za, ubicada en la calle Guadiana, 
resulta un edificio de dos plantas 
destinado a local de ensayo de 
esta agrupación folklórica, estan
do compuesta por dos salas prin
cipales y dos zonas de aseos. El 
presupuesto de la obra asciende 
a 86.600 euros.

CJP. “Peñarroya”
Aprovechando el periodo es

tival se han puesto en marcha las 
obras de construcción del nuevo 
gimnasio en el Colegio Público 
“Nuestra Señora de Peñarroya” 
financiadas por la Consejería de 
Educación y Cultura.

El proyecto está presupuesta
do en 209.000 euros, planteándo
se la construcción de un edificio 
de una sola planta con una super-

“ jp l®
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ficie de 289 metros cuadrados dis
tribuidos en una zona de aparatos 
de musculación, zona de ejercicios 
aeróbicos, despacho del monitor 
y aseo, almacén, aseos y duchas 
masculinos, femeninos y para mi
nusválidos.

VPO
Acaban de iniciarse las obras 

de construcción de 28 viviendas 
de Promoción Pública financiadas 
por la Consejería de Obras Públi
cas de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha clasifica
das en 22 viviendas de tres dormi
torios en dos plantas, 5 viviendas 
de 4 dormitorios en dos plantas y 
una vivienda de tres dormitorios 
en planta baja adaptada para ser 
utilizada por personas de movili
dad reducida.

El proyecto cuenta con un pre
supuesto aproximado de 1,9 millo
nes de euros, no debiendo exce
der el plazo de ejecución los 16 
meses.

Además, las viviendas serán 
construidas bajo criterios arqui
tectónicos que permiten calificar
las como ecológicas, tales como 
son la orientación del edificio, el 
diseño y la presencia de mayores 
aislamientos térmicos con los que 
se consiga aislar la temperatura de 
la vivienda de las oscilaciones tér
micas que se producen en el exte
rior.

Teatro Auditorio Municipal
A la espera de la inauguración

oficial de las obras ya han comen
zado los primeros movimientos de 
tierra en la parcela destinada a la 
ubicación dei Teatro Auditorio 
Municipal.

El edificio tendrá una superfi
cie construida de 1763.39 metros 
cuadrados estando delimitado por 
tres fachadas, calle Conde de Bar
celona, calle Labradores y calle Es
tación.

El proyecto, presupuestado en 
1,4 millones de euros, se ha plan
teado de manera que todo el edifi
cio mantenga la idea de polivalen
cia dejando espacios fácilmente 
divisibles y transformables de 
acuerdo a las necesidades.

El Auditorio, con capacidad 
para unas 450 personas, se cons
truirá en dos plantas sobre rasan
tes. Además, y con el fin de facili
tar el acceso y evacuación, se pro

yectan tres entradas que servirán 
para diferenciar las principales 
funciones que albergará.

Iglesia Parroquial
El pasado mes de octubre se 

ponían en marcha las obras de 
restauración de la Iglesia Parro
quial de San Juan Bautista, sub
vencionadas pro la Junta. Las 
obras, que contaban con un pre
supuesto aproximado de 228.000 
euros, finalizaron hace unas sema
nas habiéndose realizado trabajos 
de consolidación de la estructura, 
cubiertas y fachada con el fin de 
paliar los defectos mecánicos, a 
restituir los efectos de la degrada
ción y a recuperar la cubierta.

Tras nueve meses se ha con
seguido mejorar el aspecto exter
no del edificio, una iglesia que co
menzó a construirse en 1.542.

E stren o  
m u n d ia l de
la ob ra  uE n  
un lu gar de
La M ancha”
Argamasilla de Alba se vistió 
recientemente de gala para 
acoger el estreno mundial de 
la obra “En un Lugar de La 
Mancha”, una Suite Española 
para banda creada por el va
lenciano Ferrer Ferrán, consi
derado como uno de los mejo
res com positores europeos 
del momento.

El estreno estaba incluido 
en el programa del Concierto 
de Clausura del I Curso de Di
rección de Bandas que, Ferrer 
Ferrán impartió en la localidad 
y en el que participaron 19 
alumnos.

Maestro Martín Díaz
El concierto, organizado 

por el Ayuntamiento ele Arga
masilla de Alba y la Agrupa
ción Musical “Maestro Mar
tín Díaz1” con la colaboración 
de la Diputación 'Provincial de 
Ciudad Real, contó cop-.dos- 

■partes. En'la primera, la Banda 
• dé la A grupación Musical. 
“Maestro Martín Díaz” estu
vo dirigida por todos y cada 
uno de los alumnos que han 
participado en  el I Curso de 
Dilección de Bandas, interpre
tando los tenias Bolo, El rey; 
Baghira, (Jále D*or y MAR i 
Bel, todos de Ferrer Ferrán.

La segunda paite estuvo 
protagonizada por el profesor 
Ferrer Ferrán., que dirigió a la 
Banda de la Agrupación Mu
sical “Maestro Martín Díaz” en 
el estreno absoluto de “En un 
lugar de La Mancha”, una Suite 
Sinfónica en cuatro movimien
tos en la que se retrata a per
sonajes como Cervantes, San
cho Panza, Don Quijote y 
Dulcinea del Toboso y Roci
nante.

Exito rotundo
El numeroso público, que 

acudió ai Centro C ultural 
“Casa de Medrano”, disfrutó 
con cada uno de los temas, 
aplaudiendo todas las inter
venciones.

A reglón seguido, el alcal
de de Argamasilla de Alba, 
José Díaz-Pintado, el conseje
ro de Educación, José Valver- 
de y el Director de la Agrupa
ción Musical “Maestro Mar
tín Díaz”, Tanis Salazar, ocu
paron el escenario para hacer 
entrega de unos obsequios al 
Compositor y Director, Ferrer 
Ferrán, en agradecimiento por 
la creación de esta obra.
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LA  M A NC H A  - C am po de C rip ta »

L os nuevos p lanes de em pleo darán  
trabajo a 27 personas en C riptana
Los nuevos planes de empleo, auspiciados por 
el Ayuntamiento de Cam po de Criptana y sub
vencionados por SEPECAM  e INEM , reporta
rán trabajo a un total de veintisiete personas de

esta localidad, que desarrollarán actuaciones 
muy necesarias y dem andadas en la pista cu
bierta del Colegio Virgen de Criptana y en las 
pistas polideportivas frente al “Domingo M iras” .

■

LA MANCHA - Alcázar de San Juan

El Ayuntamiento pone en marcha 
“rutas nocturnas” para turismo

El alcalde de Campo de Criptana, 
Santiago Lucas-Torres, ha desta
cado la importancia de estos pla
nes para la localidad, en una do
ble vertiente: “por una lado va a 
suponer trabajó para veintisiete 
personas que estén en situación 
de desempleados. Una ayuda muy 
valiosa para ellos, sus familias, la 
adquisición de experiencia y su in
serción en el mercado laboral.

Además, no menos importan
te, van a ser las actuaciones que 
se van a desarrollar en el Colegio 
Virgen de Criptana y en las pistas 
polideportivas, que va a signifi
car que los escolares disfruten de 
la calidad educativa que merecen, 
que los deportistas de la ciudad 
dispongan de nuevos servicios 
en la práctica deportistas y, tam
bién, se atiende las demandas del 
colectivo de mayores que los mar
tes se desplazan hasta el mercadi- 
11o”.

Los planes de empleo se van a 
desarrollar entre el 1 de octubre y 
el 3 1 de marzo, en dos tumos dife
rentes en los que participarán en 
su conjunto diez oficiales y dieci
siete peones. Las actuaciones que 
materializarán estas personas se 
concretarán en dos espacios dife
rentes.

Por un lado, en la pista cubier
ta del Colegio Virgen de Criptana 
se finalizará una obra inacabada 
con la construcción de un vestua
rio, dos servicios, duchas y su pre
ceptivo cerramiento, cuyos bene
ficiarios serán los propios alum
nos del colegio que, antes para 
usar los servicios, tenían que des
plazarse cien metros, y los depor
tistas locales en horario vesperti

no.
Por otro lado, en las pistas po

lideportivas frente al “Domingo 
Miras” se construirá igualmente 
vestuarios, aseos y duchas cuyos

destinatarios fundamentales serán 
los deportistas criptanenses y las 
personas que asisten los martes 
al mercadillo y precisan el uso de 
los servicios.

La Concejalía de Turismo de Al
cázar de San Juan ha comenza
do a experimentar lo que deno
mina “Rutas Nocturnas”, un 
programa turístico que combina 
el Patrimonio Histórico Artísti
co de la ciudad con el disfrute 
nocturno, para atraer a mayor 
número de participantes.

Según ha explicado el con
cejal de Turismo, Angel Parre- 
ño, la primera mta ensayada se 
centra en las leyendas de Alcá
zar, que recorre los espacios a 
los que hacen referencia dichos 
relatos.

“Rutas Nocturnas” parte de 
la Plaza de España y se dirige 
hacia Santa Quiteria, desde don
de sigue por la calle San Fran
cisco, hasta llegar a la Plaza del 
Altozano, el Convento y la Igle
sia de San Francisco y el Con
vento de las Clarisas, hoy con
vertido en un hotel.

Posteriormente, transcurre 
por la calle Cautivo hasta la igle
sia de Santa María y El Torreón

de Don Juan de Austria, que es 
donde finaliza.

El itinerario está salpicado 
con explicaciones históricas so
bre los diferentes edificios que 
se visitan, las historias y leyen
das conocidas y algunas repre
sentaciones teatrales alusivas a 
estos hechos.

Según Parreño, se trata de un 
producto enfocado tanto a los 
turistas puntuales que puedan 
visitar la localidad como a aque
llos grupos que se reúnen en 
tomo a un congreso, jomadas o 
encuentros de formación, que 
son los más abundantes.

El concejal de Turismo expre
só su sorpresa porque el primer 
ensayo haya tenido tanta acep
tación entre los vecinos de Al
cázar, lo que ha llevado a prepa
rar dos salidas nocturnas más 
para el presente mes de agosto 
y se piensa incluirlas dentro del 
programa “Escenarios de Vera
no” para el año próximo, como 
una actividad más.

i  El alcalde visita los trabajos de la 
Escuela-Taller “Casa de la Torrecilla”
El alcalde de Campo de Criptana, Santiago Lucas-Torres, 
acompañado por los concejales de Turismo, Julián Esteso, y de 

. Promoción Económica, Antonio Lucas-Torres, ha visitado los 
trabajos que realizan los alumnos de la Escuela Taller “Casa de la 
Torrecilla” que darán como resultado la apertura de una 
confortable y cualitativa Hospedería.
Lucas-Torres ha podido comprobar la buena marcha de las obras y 
la calidad de ios materiales que se están empleando para rematar 
estas obras, el mobiliario, cuidándose al máximo todos los detalles. 
Con la apertura de esta hospedería, Campo de Criptana contará 
con nuevas plazas hoteleras para captar al turista que visita la 
“Villa de los Molinos”, entroncando así con una de las principales 
líneas de actuación del consistorio criptanense: la potenciación de 
los recursos turísticos y hoteleros de la ciudad, para elevar los 
índices de turistas que llegan al municipio atraídos por su singular 
conjunto histórico-artístico. .
En la Escuela Taller se forman y trabájan un total de 40 jóvenes. 

Actualmente desarrollan trabajos como la creación del mobiliario 
y la ampliación del patio descubierto con la construcción de seis 
habitaciones más, por lo que en total serán veinte las habitaciones 
y treinta y siete las personas que se podrán albergar en esta 
hospedería. >

LA  M A NC H A  - C am po de C rip tan a

Convocadas dos plazas de policía 
local y educador de familia

Destaca la presencia de más de 3.300 ciudadanos japoneses

Unas 15.000 personas han visitado los 
molinos durante el primer semestre del año
Unas 15.000 personas han visita
do los históricos molinos existen
tes en la localidad ciudadrealeña 
de Campo de Criptana, según los 
datos de un estudio realizado por 
la Concejalía de Turismo y que tie
ne como objetivo potenciar esa 
fuente de ingresos para la ciudad.

Destaca de esta cifra la presen
cia de más de 3.300 ciudadanos 
japoneses y la llegada de numero
sas personas procedentes de paí
ses europeos y de Latinoamérica, 
como es el caso de Brasil, Perú o 
Chile... v : ' C ;  :

Con respecto a los turistas es
pañoles, la mayoría procedían de 
Castilla-La Mancha, aunque tam
bién han sido numerosos los lle
gados desde otras comunidades 
autónomas como Cataluña y Ma
drid.

Según señalaba el concejal de 
Turismo, Julián Esteso Sepúlveda, 
uno de los objetivos del Ayunta
miento es “convertir el turismo de 
paso que actualmente tenemos en 
turismo de parada; así como au
mentar el número de turistas que 
nos visitan, porque Campo de

Criptana tiene suficientes atracti
vos y patrimonio histórico-artísti
co para ello”.

En este sentido, desde el 
Ayuntamiento criptanense, según 
dijo el concejal, se va a actuar para 
mejorar todo tipo de infraestruc
turas o su nueva creación, rehabi
litación de edificios, mejoras esté
ticas y  otro tipo de actuaciones 
para incrementar el número de vi
sitantes que se acerquen hasta la 
“Villa délos Molinos” y la confor- 
tabilidad de éstos durante su es
tancia.

El Ayuntamiento de Campo de 
Criptana ha publicado las bases 
para la provisión, en propiedad, 
de un puesto de trabajo de guar
dia de la Policía Local y las ba
ses para cubrir con carácter in
definido un puesto de educador 
de familia. El sistema de provi
sión de ambas plazas será de 
oposición libre.

Los aspirantes tienen de pla
zo veinte días naturales para 
presentar sus solicitudes una 
vez que se publique el extracto 
de las bases de la convocatoria 
en el Boletín Oficial del Estado, 
para el puesto de Educador de 
Familia; y en el Boletín Oficial 
del Estado o en el Diario Oficial 
de Castilla-La: Mancha, para el 
puesto, dé guardia de la Policía 
Local. .

Para el puesto de educador 
de familia, los aspirantes debe
rán estar en posesión de alguno 
de los siguientes títulos: diplo
mado en Educación Social, di
plomado en Magisterio, diplo
mado en Trabajo Social o licen
ciado en Pedagogía. Las instan
cias se presentarán por duplica
do en el Registro General del 
Ayuntamiento.

En cuanto al puesto de guar
dia de la Policía Local, los aspi
rantes deberán tener más de 18 
años de edad y no haber cum
plido los 32, tener una estatura 
mínima de 170 centímetros los 
hombres y de 165 centímetros 
las mujeres y estar en posesión 
del título de Graduado Escolar, 
Formación Profesional de primer 

: grado,© equivalente, . . .
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PARA EL A LC A LD E  r>F CAM PO  DE CR IPTAN A, S A N T __ _
l I IC A q-TO R R ES L Ó P E Z -C A S E R O

"La prioridad siempre tiene 
que ser para los servicios 

sociales, y después para los 
sectores productivos"

El a lcalde de Campo de Cripta na,
Santiago Lucas-Torres, aborda su  
primera legislatura como alcalde. Si algo 
tiene claro este político del PP es que los 
servicios sociales han de tener prioridad, 
seguidos de la atención a los sectores 
productivos.
Para Lucas-Torres Campo de Cripta na 
tiene un aran-futuro, pues va a estar muv 
próxima a la estación de AVE v a la 
Plataforma Logística de Alcázar de San 
Juan. Además, la futura variante v la 
Autovía de los Viñedos la comunicarán

por autovía con toda España.
A l hablar de Campo de Criotana ■ .
puede obviar el sector turístico, d ___
Santiago Lucas-Torres opina au 
oue incidir en él. creando nuevas rutas  
tu r ís tic a s , m á s in fra e stru ctm  i . 
hoti ' " ido ■ v is ti .v j
comarcales, oue harán que io s  tu ris tas  
coman, cenen v pernocten en estos  
municipios. Sobre este asm 
■ ediícríotanense señala la importancia de 
la celebración en-2005 deflM Centenario 
de El Quijote. -

"Principalm ente en cerca
nía. Campo de Criptana tenía 
ganas de poder exp licar sus 
problemas en el Ayuntam ien
to. Somos un pueblo grande 
que n e ce s ita m o s  m e jo ra s  
pues, debido su orografía y 
tipolog ía de ca lles, tenemos 
problemas como el tráfico , y 
en ese asun to  ya se están 
adoptado medidas.

También se ha notado en 
cuanto al diálogo. Los ciuda
danos querían un revu lsivo, 
pues Criptana es un m unici
pio con muchas asociaciones 
y estaban dejadas de la mano 
de Dios. Nosotros nos esta 
mos volcando con ellas, pues 
han.-hecho..-,mucho, por .Campo 
de- C riptana"... ..... -

i. 3 Criptana y 
cómo - van a p rio rita rio s pro
yectos ? - . -. - • •
-. "La,-.prioridad siempre t ie 

ne que ser para ios servicios 
sociales, y una vez cubiertos 
aquellos deben seguirles los 
sectores productivos.

En se rv ic io s soc ia les he
mos comenzado a trabajar con 
la ju ven tud , am p liando  los 
horarios de las pistas depor
tivas, también estamos bus
cando un coordinador de ju 
ven tud , a s í com o do ta r de 
medios informáticos a la Casa 
de la Juventud. También es
tamos trabajando en ampliar 
los servicios de ayuda a do
micilio y a la mujer, donde ne
ce s itam os un Centro  de la 
Mujer.

Respecto a la tercera edad 
querem os hace r un parque 
específico para ellos.

Vo lv iendo a los secto res 
productivos, los divido en cua-

r í íc j? i r € f f ;  

ñ a t í p e ?  ’& n n  

o r o «  t a f i a ,  t o r m m u c  

pjvtpomzc¿ como 
t f p í k M

E nagricu ltu ra ,'■■ 
n u es tro  com prom iso
es  q ue de a q u í a 
cuatro a ñ o s to d o s

tro partes: agrícola, industrial, 
comercial y turismo.

En agricultura, Campo de 
C rip tana  ten ía  un Conse jo  
Local Agrario que no se con
vocaba nunca y eso ya hemos 
empezado a solucionarlo man
teniendo algunos contactos.

En cuanto a medidas con
cretas, hemos comenzado con 
un plan inmediato de mejoras 
de ca m in o s , d e s t in a n d o  a 
este asunto a varías perso
nas. Nuestro comprom iso es 
de aquí a cuatro años tener

todos los caminos arreglados. 
Además, estamos trabajando 
en la Oficina Local Agraria, un 
lugar en el los ag ricu lto res  
puedan in form arse y aseso 
rarse. También estam os ha
ciendo un proyecto de polígo
no agrícola con terrenos ba
ratos. Todas estas m edidas 
van encaminadas a revitalizar 
este sector.

A nivel industrial, contamos 
con el proyecto del polígono. 
Crip tana, al igual que otros 
m unicipios manchegos como

Tomelloso o Boiaños, ha cre
cido mucho y los empresarios 
están d ispuestos a gene ra r 
empleo, pero nos hemos que
dado sin espacio en el actual 
po lígono industria l, adem ás 
de no contar con asociación 
de empresarios. Por contra, si 
contam os con un centro de 
empresas, pero hay que me
jorarlo.

En este sentido, lo prime
ro que hemos hecho es pre
sionar a SEPES y buscar solu
ciones para que se haga car

go de la ampliación del polí
gono. En sep tiem bre sab re 
mos si hemos tenido éxito. La 
diferencia que hay entre que 
lo haga SEPES o el A yun ta 
miento, tal y como pretendía 
el anterior equipo de gobier
no, es que el de SEPES ten 
dría 425.000 metros cuadra
dos, mucho más grande que 
el del Ayuntam iento y sin cos
te para nosotros.

En cuanto al sector com er
cial, la verdad es que Crip ta
na está muerta. Tenemos que
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hacer un cinturón comercial 
en todo el municipio y ya he
mos comenzado a trabajar en 
una asociación nueva de co
merciantes para lo que se les 
está apoyando desde el Ayun
tam iento.

- Por último, estamos obliga
dos a realizar un gran esfuer
zo dentro del sector turístico, 
poniendo al municipio al día en 
infraestructura hotelera, para 
lo cual vamos a ayudar a to 
dos aquellos empresarios que 
se quieran insta lar en Cripta-

c  s_ 0

q  D’ g q 0 0 0 c  0  .,

L L tL C K M  d i d  L  .* \  *'
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Logística '

na.
Por o tro  la d o , hay que 

a p o s ta r  por que todo s  los 
pueblos de La Mancha vayan 
de la mano, pues cada uno te
nemos nuestras particularida
des y ju n to s  ha rem os una 
oferta más atractiva de cara 
los v is itan tes. En estos m o
m entos estam os elaborando 
un proyecto de rutas tu rís ti
cas por todo el casco urbano. 
Queremos un turismo de pa
rada y no de paso y para ello 
hay que organ izar rutas que

En la página anterior, eí alcaide de Campo de Criptana, visitando las obras que ía 
Escuela-Taller está efectuando m  la “Casa de la Torrecilla”. Arriba, mía imagen 
del parque de tráfico, con la nueva iluminación, y Santiago Lucas-Torres, 
acompañado dei come¡ai de Cultura y Asociaciones, José Anionio Díaz-Hellír%
durante ¡a presentación de la Feria y Fiestas 2003,

aco n se je n  a los tu r is ta s  a 
quedarse a com er y pernoc
tar. . .

Tam bién estam os p repa 
rando ru tas  n a tu ra le s  para 
que se pasen en Criptana al 
menos dos o tres días. En ese 
sentido, nos estam os fijando 
mucho del sector turístico ca
talán. Hay que tener en cuen
ta que, de cara al 2005, con 
la celebración del cuarto cen
tenario del Quijote, hay que 
pone rse  en co n d ic io n e s  de 
que sea un año espectacular 
pa ra  el s e c to r  tu r ís t ic o  de 
Criptana. En este sentido es 
en el que considero que de
bemos ir a una oferta tu rísti
ca global, en unión del resto 
de los municipios de la zona, 
al objeto de fijar y am pliar más 
la oferta turística".

- J c ó c m  m m cc-m V c ef  

* om **y „
"Realmente muy obsoleto. 

Estamos estudiando la insta
lación de un servidor que ges
tione, centra lizándo los en el 
Ayuntam iento, t dos los cen
tros del municipio".

"En este asunto estam os 
avanzando mucho porque ya 
se ha sacado a estudio públi
co las posibles alternativas de 
la variante. Estam os viendo 
su impacto medioambiental y 
desde Fomento me han pro
m etido que en un p lazo de 
dos o tres años estará con
cluida. Su trazado ayudará a 
la fluidez dei tráfico y al desa
rro llo  em presaria l g rac ias a 
que vamos a estar comunica
do por autovía con toda Es-

pana.
En cuanto a! tren hay que 

d a r le  una so lu c ió n  po rque  
Criptana tiene muchos v ia je 
ros y hay que abrir la estación. 
Hasta tal punto es ello impor
tan te  para no so tro s  que si 
RENFE, por sí sola, no acom e
te una so luc ión , el A y u n ta 
miento tendrá que invo lucrar
se hasta donde sen necesa 
rio para que este serv ido  de 
pueda segu ir prestando.

Además, Criptana va a e s 
ta r en un enclave privilegiado 
en este tema de las comuni
caciones, próximos a la esta
ción de AVE de A lcázar de San 
Juan y de la Plataforma Logís 
tica. En este sentido, ya he 
m anten ido reun iones con el 
a lc a ld e  de A lc á z a r  de San 
Juan, José Fernando Sánchez 
Bódalo, porque, en mi opinión, 
tenemos que ir de la mano en 
todo lo referente a las comu
nicaciones".

"Criptana tiene 13.700 ha
b itan te s  y cada m añana la 
estación está llena de perso
nas (particularm ente jóvenes 
y mayores) que no tienen otro 
medio de transporte. Mi obli
gación es ía de luchar por es
tos vecinos y así lo haré. Hay 
que tener en cuenta de que 
no le pedim os a RENFE que 
haga una estación como la de 
A lcázar, pero si que den un 
servic io digno a los usuarios 
del tren".

vincial tenemos un buen d iá
logo y las peticiones están lle
gando a tra vé s  ele nuestro  
d iputado.

En cuanto a la Junta se han 
hecho pe tic io n e s , se están  
sacando cosas adelante y el 
trato es correcto, por lo q u e  
no puedo hablar mal de Pipu 
tación ni Junta.

Respecto a la adm in istra
ción central, accedem os con 
facilidad y soy consciente ele 
que se están preocupando de 
p royectos com o SkPFS  o la 
variante".

fies-
qm. i ji'tívHV

r§ la eolítica el

'Con la adm inistración pro

"Q ue rem o s unas f ie s ta s  
populares y muy partic ipan - 
vas. Lo que pretendem os es 
que las actuaciones las disfru - 
ten la m ayor gente posib le. 
Pensamos que hemos hecho 
unas fiestas muy adaptadas 
ai pueblo para que se d iv ier
tan las personas de todas las 
edades. Ese va a ser nuestro 
estilo, que lleguen las fiestas 
a todos.

Por lo que a la Feria se re
fiere, ya que es la fiesta más 
cercana en el tiempo, va a ser 
temática, con días dedicados 
al comercio, al niño, al joven, 
al mayor y a la cultura.

Este año, por primera vez, 
vam os a o rgan iza r la Fiesta 
de la Poesía, en el teatro Cer
vantes, actuando como m an
tenedor Valentín Arteaga, que 
ha sido el que nos ha Involu
crado en esta nueva formula 
cultural.

Una vez finalizado el acto 
l ite ra r io , se c e le b ra rá  una 
cena y baile. A grandes ras
gos, este es el nuevo forma
to de la Feria de Campo de 
Criptana".
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11.00 h. Concentración de
automóviles antiguos y 
recorrido por las calles de la 
localidad. Salida: Plaza Mayor.

22.00 h. Procesión del Santísimo
Cristo de Villajos.

23.00 h. Disparo del "cobetazo" de
inauguración de las 
Fiestas, Lugar:
Ayuntamiento,
A continuación comenzará el 
desfile de la Banda de Música, 
gigantes y cabezudos, 
pasacalles, desfile de peñas y 
desfile de coches de los años 
60-70 años, con la 
participación de la Reina y 
Damas de Honor, autoridades, 
Banda de Cornetas y 
Tambores hasta el Recinto 
Ferial, donde se procederá al 
encendido del alumbrado de 
la Feria. También habrá 
concurso al mejor coche ye- 
ye, Feria 2003, con 

. importantes premios.
24.00 ti, Gran espectáculo de

fuegos artificiales con 
lanzamiento digital. Lugar:
Pista de Atletísmo, A 
continuación gran fiesta ye-ye, 
con la actuación de Cristina, 
Lugar: Auditorio Municipal.

9,00 h. Diana y pasacalles con los
gigantes y cabezudos, 
amenizados por la Banda de 
Música "Filarmónica 
Beethoven".

1.1.00 h. Recorrido del Tren por las
calles de la localidad hasta el 
recinto ferial,

11.00 h. Concentración de
automóviles antiguos.
Lugar: Plaza Mayor.

11.00 h. Cata de Vinos 2003. Lugar:
Casino Primitivo.

12.00 h. Espectáculo de Títeres.
Lugar: Teatro Cervantes.

12.00 h. Concurso de Calderetas.
Lugar: Aparcamiento El Pósito.

12.00 h. Solemne Misa al Santísimo
Cristo de Villajos,

13,30 h. Baile del Vermut, amenizado 
por la orquesta Bell-Man.
Lugar: Plaza Mayor.

20.00 h. Teatro, el grupo Asociación
Hidalgos Amigos de los Molinos 
representará el entremés de 
Lope de Rueda "Las aceitunas” 
con la colaboración del Grupo 
Folklórico Molinos de Viento. 
Lugar: Plaza Mayor.

21.00 h. Concierto de la Banda de
Música "Filarmónica 
Beethoven" y Banda de 
Cornetas y Tambores Cristo 
de la Elevación. Lugar: Plaza 
del Conde de las Cabezuelas,

24.00 Si. Actuación Estelar de David
Civera, seguido del grupo 
BUDU. Lugar: Auditorio 
Municipal.

8,00 Si, Dianas y pasacalles con los

gigantes y cabezudos, 
acompañados por la Peña El 
Burleta.

11.00 h. Recorrido del tren por las
calles de la localidad hasta el 
Recinto Ferial,

12.00 h. Entrada gratuita a la
piscina para niños hasta 16 
años.

12.00 h. Atracciones in fantiles
gratuitas (Casa de Bolas, 
Ludoteca, Disco Burbuja, Pista 
Americana, Laberinto, 
etcétera). Lugar: Plaza Mayor.'

13.30 h. Baile del Vermut, amenizado
por la orquesta San Francisco.

17.30 h. Atracciones infantiles.
Lugar: Plaza Mayor.

21.00 h, Concierto de la Banda de
Música "Filarmónica Beethoen", 
grupo folklórico Los levadores 
de La Mancha y grupo de 
alumnos de baile de salón de 
Universidad Popular. Lugar: 
Plaza del Conde de las 
Cabezuelas.

24.00 h. Gran Baile amenizado por la
orquesta Tropical Show. Lugar: 
Auditorio Municipal.

9,00 h, Diana y pasacalles con los 
gigantes y cabezudos.

11.00 h. Recorrido del tren por las
calles de la localidad, hasta el 
Recinto Ferial.

12.00 h. Venta de pañoletas y
pistolas de agua. Lugar:
Plaza Mayor,

13.30 h. Baile del Vermut, amenizado
por la orquesta San Francisco. 
Lugar: Plaza Mayor.

16.30 h. Fiesta de la Espuma. Lugar:
Plazoleta El Pósito,

17.30 h, Esta tarde toca, con
rocódromo, tirolina, 
globoflexia, timbales, tiro de

arco, etcétera. Lugar: Plaza 
Mayor.

20,30 h. Teatro. Primera función de la
comedia "Que usted lo mate 
bien", de Juan José Alonso 
Millán, con Pilar Vázquez, 
Guillermo Montesinos y Javier 
Turiel. Lugar: Teatro 
Cervantes.

21.00 h. Concierto de música ligera de
la Banda de Música 
"Filarmónica Beethoven".
Lugar: Plaza del Conde de las 
Cabezuelas.

23.00 h. Teatro. Segunda función de la
comedia "Que usted lo mate 
bien", de Juan José Alonso 
Millán, con Pilar Vázquez, 
Guillermo Montesinos y Javier 
Turiel. Lugar: Teatro 
Cervantes.

24.00 h. Discoteca móvil y gran
fiesta de 9a espuma. Lugar: 
Auditorio Municipal.

9,00 h. Diana y pasacalles con los
gigantes y cabezudos.

11.00 h. Recorrido del tren por las
calles de la localidad hasta el 
recinto ferial.

12.00 h. Cine Infantil. Lugar; Teatro
Cervantes.

13.30 h. Baile deS Vermut, amenizado
por la orquesta Bell-Man.
Lugar: Plaza Mayor.

15.30 h» Reparto de la paella
gigante. Lugar: Aparcamiento 
de El Pósito.

20.30 h. Acto Literario-Musical y
Fiesta de la Poesía en 
Campo de Criptana. Entrega 
de los premios Pastora 
Marcela y Valentín Arteaga. 
Lugar: Teatro Cervantes.

22.30 h. Cena de Gala. Lugar: Piscina
Municipal.

I ®  II

II
24,00 h. Actuación musical a cargo 

de la orquesta Santiago, 
Lugar: Auditorio Municipal.

9,00 h. Dianas y pasacalles con los
gigantes y cabezudos.

11.00 h. Recorrido del tren por las
calles de la localidad hasta el 
recinto ferial.

12.00 h. Cine infantil. Lugar: Teatro
Cervantes.

12.00 Si. Entrega de Trofeos del
Campeonato de Feria de la 
Tercera Edad. Lugar: Centro 
de Mayores.

13.00 h. Gran zurra y titos. Lugar:
Centro de Mayores.

13.30 h. Baile del Verm ut amenizado
por la orquesta San Francisco. 
Lugar: Plaza Mayor.

19.30 h. Actuación del Centro de
Mayores con la Rondalla 
Canción Popular, Rafael 
Alberca Olivares, Víctor de la 
Guía Lucas, Manuel ViIIafranca 
Fernández, Primitivo Olivares 
de la Guía y Antonio 
Ballesteros Gómez. Lugar: 
Teatro Cervantes.

21.00 h, Gran concierto de la Banda
de Música "Filarmónica 
Beethoven" y Coral Santa 
Cecilia. Lugar: Plaza del Conde 
de las Cabezuelas.

22.30 h. Gran revista de
variedades y humor con 
Juan Bau y su espectáculo. 
Lugar: Auditorio Municipal.

24.00 h, Cobetazo Fin de Fiestas.

19,00 h. Procesión de despedida al
Cristo de Villajos.
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JOSE EMILIO RUBIO POVEDA, ALCALDE DE SAN CLEMENTE (CUENCA)

"Vamos a incorporar al sector 
agroalimentario para que tenga un

escaparate en FERAGA"
José Emilio Rubio Poveda, nació hace 36 años en 
San Clemente, es funcionario de la Junta ríe 
Comunidades w estudió derecho en la Universidad 
Regional. En su trayectoria profesional ha tenido 
diversos caraos sindicales, dentro de la UGT. 
Casado y  con dos hilos, se dispone a liderar un 
ampo con la intención de modernizar San Cimente, 
primando la transparencia en la gestión política, la 
cercanía ai ciudadano v ia diversificación 
económica. . .
Con respecto a ia Feria Agrícola v Ganadera 
(FERAGA), dice estar comprometido en darte, un 
impulso importante incorporando ai sector 
agroalimentario del municipio al escaparate que 
representa la muestra .

m

han estado fiándole".

En la fotografía superior; José Em ilio ¡Rubio Poveda, Sobre estas líneas; una de las principales  
avenidas de acceso a la ciudad.

"E l p ro g ram a  e le c to ra l 
está basado en un Ayun ta
m iento más transparente y 
cercano al ciudadano, pues 
en los últimos años la ges
tión municipal se había a le
jado de las necesidades e 
intereses de los vecinos.

Entre los proyectos con
cretos a llevar a cabo, que
remos incidir en la d iversifi
cac ión  de la econom ía  de 
San Clemente para perm itir 
que el sustento de la econo
m ía loca l tenga  una base 
más sólida, para ello hay que 
po tenc ia r las zonas indus
triales de la localidad para la 
in sta lac ión  de nuevas em 
presas. •. ■

También hay que actuar 
de manera decisiva en lo que 
es el patrimonio histórico-ar- 
tístlco, para favorecer la v i
sita de tu ristas y que ayu
den en la d iversificación de 
la economía.

Luego tenem os p rog ra 
mas sectoria les en asuntos 
como servicios sociales, pro
pon iéndono s co n stru cc ió n  
de una Residencia de la Ter
cera Edad; una mayor aten
ción a las necesidades de ia 
los jó v en e s , am p liando  la 
oferta de actividades con a l
ternativas de ocio; los niños 
y las mujeres. También que
remos m ejorar la accesib ili
dad a los edificios públicos.

"Nos hem os encontrado 
con un n ive l de endeuda
m iento im portante, tanto a 
nivel financiero como de pro
veed o re s . Podem os d e c ir  
que en los ú ltim os años el 
Ayuntam iento ha vivido gra
cias a que los proveedores

"Pensam os que no, por
que ya con tábam os con la 
e x is te n c ia  de e se  d é f ic it
cuando nos presentam os a 
las elecciones".

"La vamos a dar un im pul
so im portan te . Hem os co 
m enzado  por p o te n c ia r la 
participación en el certamen 
de oveja manchega y vamos 
a incorporar al sector agroa
limentario del municipio para 
que tenga su escaparate en 
FERAGA. Queremos que esta 
Feria, además de ganadera, 
se amplíe con otros sectores 
como el queso, el vino y la 
industria alimentaria".

. "Un político nunca debe 
esta r conform e con lo que 
tiene  y debe p re tender la 
m ayor representativ idad de 
su orientación política. A n i
vel au tonóm ico  con tam os 
con una diputada en las Cor
tes regionales, Manoli Galia- 
no, alcaldesa de El Proven- 
do. A nivel comarcal estamos 
representados en la D iputa
ción de Cuenca por nuestra 
conceja l Teresa Rus M artí
nez, que se encarga de Ser
v ic ios Socia les, por io que 
considero que estamos muy 
bien representados".

"P re c isam os el m áxim o 
apoyo institucional, materia
lizándolo a través de la m áxi
ma financiación a los d iver
sos p ro ye c to s  que hem os 
presentado tanto a la Junta 
como a la Diputación".

"Sobre este asunto pre
fiero no opinar"

"N ue s tro  e s t ilo  será el 
m ismo con ei que nos pre
sentamos ante el pueblo en 
la campaña eiectorai de hace 
unos m eses, con tra n sp a 
rencia, claridad y contando 
con la opinión de los vecinos 
de San Clemente para aco
meter ios proyectos m unici
pales".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #555, 23/9/2003.



C . i c . u i  ' F .— — ¡ 2 r ~

10.00 h. Natación. Lugar: Piscina
Municipal.

10.00 h. Tenis para niños. Lugar:
Pabellón Polideportivo 
Municipal.

17.00 h. Tenis para adultos. Lugar:
Pabellón Polideportivo 
Municipal.

20.00 h. Pasacalles con la Agrupación
Musical San Clemente de La 
Mancha, acompañados por 
gigantes y cabezudos. Salida: 
Plaza Mayor.

21.00 h. Presentación de las Damas
y Coronación de la Reina 
de la Feria y Fiestas 2003.
Lugar: Plaza Mayor.

21,15 h. Nombramiento
Sanclementino dei Año a la 
Agrupación Musical San 
Clemente de La Mancha, 
dirigida por Tomás Redondo. 
Lugar: Plaza Mayor,

21.30 h. Pregón de Feria y Fiestas
2003, a cargo de Miguel 
Romero (escritor, historiador y 
periodista conquense). Lugar:
Plaza Mayor.

22.00 h, Actuación de la
Agrupación Musical de San 
Clemente. Lugar: Plaza 
Mayor.

22.30 h. Castillo de Fuegos
Artificiales. Lugar: Plaza 
Mayor.

23.00 h. Inauguración del Recinto
Ferial, por las autoridades. 
Lugar: Recinto Ferial.

24.00 h. En concierto: Camela.
Lugar: Plaza de Toros.

J j j l

10.00 h. Tenis para niños. Lugar:
Pabellón Polideportivo
Municipal.

12.00 h. Teatro infantil y
cuentacuentos "Teatro con 
mucho cuento". Lugar. Parque 
de San Francisco.

16.00 h. Campeonato de mus.
Lugar: Pizzería-Burguer 
Strider.

17.00 h. Tenis para adultos. Lugar:
Pabellón Polideportivo.

21.30 h. Actuación Folclórica por el
Grupo de Danzas Tersicore. 
Lugar: Recinto Feraga.

23.30 h. En concierto: Beth y Dani
Úbeda. Lugar: Plaza de Toros. 

1,00 h. Verbena Popular con la
orquesta Ópalo. Lugar: Parque 
de San Francisco.

10.00 h. IV  Circuito Popular. Lugar:
Parque de San Francisco.

10,30 h. Desayno con las Damas y 
la Reina 2003. Lugar: Hogar 
del Pensionista.

12.00 h» Teatro de Títeres "con la
casa puesta". Lugar: Parque 
de San Francisco.

16.00 ti. Campeonato de Mus. Lugar:
Pizzería-Burguer Strider.

18.00 h. Homenaje y actuación
musical con Juan Ramón 
Fuentes (canción española).

Lugar: Hogar dei Pensionista.
19.00 h. Fútbol. Lugar: Campo

Municipal de Fútbol.
21.00 h. Exhibición de Bailes de

Salón. Lugar: Recinto Feraga.
23,30 h. En concierto: Mago de Oz. 

Lugar: Plaza de Toros.
1,00 h. Verbena Popular con la 

orquesta Clave Show Disco. 
Lugar. Parque de San 
Francisco.

9.00 h. Golf. Lugar: Molino de Rus.
9.00 h. Tiro al Plato y Pichón

Local. Lugar: Campo de Tiro 
La Cadena.

10.00 h. Tenis para niños. Lugar:
Pabellón Polideportivo 
Municipal.

10.00 h. Concurso de Habilidad con
Tractor y Concurso de 
Lanzamiento de Reja y 
Azadón. Lugar: Recinto Ferial.

12.00 h. Payasos patosos, presenta
la obra Bestial. Lugar: Parque 
de San Francisco.

16.00 h. Campeonato de Mus. Lugar:
Pizzería-Burguer Strider.

17.00 h. Tenis para adultos. Lugar:
Pabellón Polideportivo 
Municipal.

18.00 h. Invitación y Baile. Lugar:
Hogar del Pensionista.

21.00 h. Festival de Coreografías,
por el Taller del Centro Social 
de San Clemente. Lugar: 
Recinto Feraga.

23,30 h. Revista de Juanito Navarro

9.00 h. Campeonato Local de
Galgos. Lugar: Pista Carrera 
de Galgos.

10.00 h. Tenis para niños. Lugar:
pabellón Polideportivo 
Municipal.

12.00 h. La compañía Okarino
Trapisonda presenta la obra 
de títeres "Don Ratón Pérez". 
Lugar: Parque de San 
Francisco.

16.00 h. Campeonato de Mus. Lugar:
Pizzería-Burguer Strider.

17.00 h. Tenis para adultos. Lugar:
pabellón Polideportivo 
Municipal.

21.00 h. La Banda se va de Marchas
con la Agrupación San 
Clemente de La Mancha.
Lugar: Recinto Feraga.

23,30 h. Teatro, la compañía
Candilejas presenta la obra "Mi 
mujer y yo somos tres", de 
Luis Fernández de Sevilla. 
Lugar: Auditorio Municipal.

1.00 h. Verbena Popular con la
orquesta Guadeyra. Lugar: 
Parque de San Francisco.

9,00 h. Tiro al Plato Nacional.
Lugar: Campo de Tiro La 
Cadena.

10,00 h. Tenis para niños. Lugar: 
Pabellón Polideportivo

Municipal.
12.00 h. Teatro infantil. La compañía

Okarino Trapisonda presenta 
la obra Pinocho. Lugar: Parque 
de San Francisco.

16.00 h. Campeonato de Mus. Lugar:
Pizzería-Burguer Strider.

17.00 h. Ajedrez. Lugar: Soportales
del Ayuntamiento.

17.00 h. Tenis para adultos. Lugar:
Pabellón Polideportivo 
Municipal.

18.00 h. Campeonato de Petanca.
Lugar: Pabellón Polideportivo 
Municipal.

21.00 h. Actuación del Grupo de
Bailes y Danzas Al Alba de 
Albacete. Lugar: Recinto 
Feraga.

23.00 h. En concierto: Clara Montes.
Lugar: Plaza de Toros.

1.00 h. Gran Castillo de Fuegos
Artificiales.
Lugar: Avenida
de la Guardia Civil (junto a la
Casa de Oficios).

1.00 h. Verbena Popular con la
orquesta Mancha. Lugar: 
Parque de San Francisco.

• 9,00 h. Tiro al Plato Nacional.
Lugar: Campo-de Tiro La 
Cadena.

10,00 h. Tenis para niños. Lugar- 
Pabellón Polideportivo 
Municipal.

10,30 h. Atletismo. Salida: Plaza 
Mayor.
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San Clemente celebra la novena edición de
- Feria a< Ico _ a ,

Coincidiendo con sus fiestas patronales, ei 
municipio conquense de San Clemente ce
lebra la IX Feria Agrícola y Ganadera 
"FERAGA 2003", que se va a celebrar a So 
largo de toda la semana con @1 desarrollo

de diferentes actividades, entre las que 
destaca el noveno Concurso Morfológico de 
Ovino Manchego. Al igual que en anterio
res ediciones, los principales objetivos del
certamen son dar a conocer y potenciar el

sector ganadero y agrario, en especial la 
cabaña ovina manchega, a la que se dedi
can buena parte de las actividades que de
sarrollan en esta feria agrícola y ganade
ra.

El Ayuntam ien to  de San C lem ente 
destaca en el programa de FE RAGA
2003 que uno de los principales ob
jetivos es la potenciación de la ca
baña ovina manchega con denom i
nación de origen, gracias a la pre
sencia de ganaderías de calidad ins
crita s en el "L ib ro  Genea lóg ico de 
Ovino Manchego". ■

Los organ izadores tam bién pre
tenden este año aum entar la p re
sencia de expositores y activ idades 
ded icados al resto de cam pos del 
secto r ag roa lim entario  y de se rv i
cios, para dar un empuje integral a 
la principal activ idad económ ica de 
la comarca.

En tre  las d is t in ta s  a c t iv id ad e s  
programadas en FE RAGA 2003 des
tacan las relacionadas con la activ i
dad ganadera, como son el "IX  Con
curso Morfológico de Ovino Manche
go" y el "III Concurso de Ordeño y 
Producción de Leche en Ovino Man
chego". -
. .v  Asim ism o, volverá a organizarse 
la "Bo lsa de Sem enta les" que per
m itirá la adjudicación de sementales 
procedentes de una se lecc ión 'dé ga
n a d e r ía s  in s c r ita s  en el L ib ro  
Genealógico de Ovino Manchego.

Jun to  a estas actividades tendrán 
lu g a r .otras relacionadas con el sec
tor agroalimentario como catas d iri
gidas de queso y vinos de denom i
nación de origen La Mancha y de 
cordero m anchego con denom ina
ción específica, charlas, exhibiciones 
de m aquinaría.

El program a se com pletará con 
actividades de tipo lúdico y cultural, 
com o conc ie rto s, e spectácu lo s de 
danzas o bailes de salón o una ex
posición de an im ales exóticos, en 
tre otras. ...

En to ta l, son una tre in tena  de 
empresas y asociaciones las partic i
pantes en FERAGA 2003. .

La inauguración de la Feria Agrícola y Ganadera de San Clemente, corrió a cargo del delegado de Agricultura en la provincia 
de Cuenca, Rodrigo Molina, que estuvo acompañado, entre otras autoridades, por el alcalde de la localidad, José Emilio Rublo, y 
responsables de la Diputación Provincial de Cuenca. ■

EXPOSITORES FERAGA 2003
- CAELOS PARREÑO, SJL.
San Clemente (Cuenca)
- SOCIEDAD COOPERATIVA. QUESERA MANCHE» 
GÁ “LA SANTA CRUZ”
La Alberca de Záncara (Cuenca)
- CAJA. CASTILLA-LA MANCHA

- M ANCHAFLOR SOCIEDAD COOPERATIVA 

" .ASAJA CUENCA

BIENTEGCASAN CLEMENTE

-S .CA . NUESTRA SEÑORA. DE RUS

San Clcmeníe (Cuenca)

- CONSEJO REGULADOR DENOMINACIÓN ESITU 
CÍEI.CACORDEROMÁNCHEGO
- CONSEJO MEGULAMM DENOIVIíN Á CIÓN DE ORI
GEN QUESO MANCHEGO
- CONSORCIO MANCHEGO 
■> J. DELGADO, S.Á.
Soeuéiíamos (Ciudad Real}
- EUROS UliCOS, SJL.
San Gemente (Cuenca)

lR8̂ B̂ ^̂ BMŜ Ĥ BÍÍ̂ Îiil!llllSliiiiSBSIÍSIIÍiSSÍISilSÍfli®lSP!illill
• SERGAm-INVGS

San Ciérneme (Cuenca)
- ASOCIACIÓN DE CÜM Eli CIA NTES Y EjVI PR ESA-: 
RIOSDESAN CLEMENTE Y Cí )M ARCA {ACESANC) ■ 
San C i entente (Cuenca)

San Cicmente (Cuenca)
- JOSÉ ENRIQUE MOYA PEÑARANDA

- CEMATURO, SIL,
San Oentente (Cuenca)
- PROMOCIONES MEDIOAMBIENTALES ECO-EA í  J-
■ h h h k h m i ^
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21,00 h. PROCLAMACIÓN DE LA
REINA y  DAMAS DE HONOR
de las Fiestas de San Julián 
2003.
Lugar: Parque de San Julián.

21,15 h, PREGÓN DE LA FERIA Y 
FIESTAS DE SAN JULIÁN 
2003. Pregonero: Miguel 
Romero Sáiz, escritor y 
delegado de la Asociación de 
Escritores de Castilla-La 
Mancha. Inauguración de las 
Fiestas por el limo. Sr, Alcalde 
Presidenta de! Ayuntamiento 
de Cuenca D. José Manuel 
Martínez Cenzano.

21,45 Si. Actuación de variedades del 
humorista Juan Estrella, la 
Vedette, María Volcán y la 
cantante Sheila del Valle 
acompañados de ballet. Lugar: 
Parque on Jan Julián. FnJ'oda 
gratuita.

3,00 h. DIANA a cargo de la BANDA 
MUNICIPAL D t MUblUA.
Recorrido: Salida de Plaza de 
los Ríos, Avda, del 
Mediterráneo, Hermanos 
Becerril, Fermín Caballero, 
Cervantes, Carretería,
Calderón de la Barca y finaliza 
en el Barrio de San Antón.

20,15 h. DESFILE DE CARROZAS.
Con la participación de: Banda 
de Tambores y Cornetas 
"AMIGOS DE CUENCA", con el 
grupo de Majorettes, LA TRIBU 
DEL DRAGON, Gigantes y 
Cabezudos del Ayuntamiento 
de Cuenca, acompañados por 
el Grupo de dulzaineros 
"TIRURAINA", Banda de Música 
"UNION MUSICAL MIREÑA" de 
Mira, Banda de Música "SANTA 
CECILIA, de Almonacid del 
Marquesado, Agrupación 
Musical "BENITENSE" de Casas 
de Benítez. Representación de 
los siguientes Barrios de la 
ciudad: Fuente del Oro, San 
Femando, Las Quinientas, 
Casablanca, Buenavista, 
Noriales, Tiradores Bajos, 
Villa-Luz, Pozo de las Nieves,

■ Villa-Román, Asociación de 
Romaníes Sastipén-Talí, así 
como Asociación Amigos del 
Rodo y representación del 
Pueblo Saharaui. Participación 
de las Instituciones: Caja 
Rural Provincial, Caja Castilla- 
La Mancha, Excma. Diputación 
Provincial y Excmo. 
Ayuntamiento de Cuenca, con 
la Reina de las Fiestas y su 
Corte de Honor. Cerrará el 
desfile la BANDA DE MUSICA 
MUNICIPAL DE CUENCA.

18,30 h. TOROS. Corrida de Toros con 
la intervención de José Miguel

Arroyo "JOSELITO", Julián ■ 
López "EL JULI" y CESAR 
JIMENEZ. Ganadería: "EL 
CASILLON".

22.30 h. En el Teatro-Auditorio,
representación de la zarzuela 
"La Leyenda del Beso" a
cargo de la Compañía Lírica 
Española. Precio: Patio y 
Platea: 18 euros. A 
nfiteatro: 15 euros.

23,00 h. CONCIERTO BANDA DE 
MUSICA MUNICIPAL.
Lugar: Parque de San Julián.

23.30 h. CARPA "MUSICA EN VIVO"
a cargo de BOIKOT + TROYA. 
CARPA "D J'S " a cargo de: DJ 
JUANMA Y DC Y DJ DANI BOY 
+ DJ JUANTU; DJ POL.
Recinto ferial. Entrada gratuita.

10.30 h. MISA CONMEMORATIVA en
honor de San Julián Obispo, 
Patrón de Cuenca. Lugar:
Santa Iglesia Catedral Basílica.

12.00 h. JUEGOS Y ACTIVIDADES
INFANTILES. Parque infantil: 
Castillo hinchabie y "El 
Mexicano".
Lugar: Parque de San Julián.

18.30 h. TOROS. Corrida de Rejones,
con la Intervención de 
LEONARDO HERNANDEZ, 
PABLO HERMOSO DE 
MENDOZA y FRANCISCO 
BENITO.
Ganadería: JODAR Y 
RUCHENA.

21.00 h. Actuación Rodera a cargo
de! grupo "AMIGOS DEL

ROCÍO". Lugar: Parque de 
San Julián. Entrada libre.

22.30 h. En el Teatro-Auditorio,
actuación de FAEMINO y 
CANSADO con el espectáculo 
"Visto y no visto". Precio: 
Patio y Platea: 18 euros. 
Anfiteatro: 15 euros.

23.30 h. CARPA "M USICA EN VIVO"
a cargo de ESCORZO + 
GRUPO INVITADO.
CARPA "D J'S " a cargo de: 
JUMPERS BROTHERS + DJ 
JUANBA; DJ JUANTU.

12,00 h. FESTIVAL INFANTIL.
Actuación guiñol y payasos. 
Lugar: Parque de San Julián.

18.30 h. TOROS. Corrida de toros con
la Intervención de Jesús 
Janeiro "JESULIN DE 
UBRIQUE", FRANCISCO 
RIVERA ORDOÑEZ y David 
Fandila "EL FANDI". 
Ganadería: HDROS. DE 
SANTOS ALCALDE.

21.00 h. Actuación fo lk lórica a cargo
del grupo "VOCES Y  
ESPARTO". Lugar: Parque de 
San Julián. Entrada libre.

22.30 h. En el Teatro-Auditorio,
representación de la obra de 
teatro "LOS CHICOS DE LA 
BANDA", de Mart Crowley. 
Con Manuel Bandera, Jesús 
Cisneros, Enrique del Pozo y 
Alejandro Tous. Precio: Patio y 
Platea: 18 euros. Anfiteatro:
15 euros.

23.00 Si, Concierto de música pop-

rock a cargo del grupo 
"HOMBRES 6". Lugar: Estadio 
Municipal "La Fuensanta". 
Precios: Anticipada: 13 euros. 
Taquilla: 15 euros.

23,30 h. CARPA "MUSICA EN V IVO " 
VERBENA a cargo de la 
Orquesta de la Orquesta 
RUSADIR.
CARPA "D J 'S "  a cargo de: 
D J 'S  DE CUENCA: D3
JOSELETE; DJ DANIEL 

. CARO; DJCOSCO; DJ 
PSYKODROME.
Recinto ferial. Entrada gratuita.

12.00 h. FESTIVAL INFANTIL.
Gymkhana.
Lugar: Parque de San Julián.

18.30 h. TOROS. Corrida de Toros, con
la intervención de DAMASO 
GONZALEZ, ENRIQUE 
PONCE y JOSE MANUEL
PRIETO.
Ganadería: HNOS. COLLADO 

. RUIZ.

21.00 h. Actuación fo lk lórica a cargo
del grupo "EL RODENAL". 
Lugar: Parque de San Julián.
Entrada libre.

22.30 h. En el Teatro-Auditorio,
representación de "Tiempos 
flamencos" a cargo de la
Compañía "María 
Carrasco". Precio: Patio y 
Platea: 18 euros. Anfiteatro:
15 euros.

23.30 Si. CARPA "MUSICA EN VIVO "
VERBENA a cargo de la 
Orquesta REPOKER.
CARPA "D J'S " a cargo de 
ISMAEL LORA + DJ SISAN; 
DJ PERIKO.

' Recinto ferial. Entrada gratuita.

18,30 h. FESTIVAL INFANTIL.
. Payasos, magia y malabares. 

Lugar: Parque de San Julián.

18.30 h. TOROS. Corrida de Toros, con
la intervención de EUGENIO 
DE MORA, JOSÉ MARÍA 
MANZANARES y MIGUEL 
ABELLAN.
Ganadería: MARTE LILLA.

19.00 h. TALLERES INFANTILES
CRUZ ROJA JUVENTUD.
Refrescos y regalos.
Lugar : Parque de San Julián.

23.00 h. Verbena en el Parque de San
Julián a cargo de la Orquesta
CARDEN.

23.30 h. CARPA "MUSICA EN VIVO "
a cargo de: MALOS VICIOS +
GRUPO INVITADO.
CARPA "D J'S " a cargo de: 
SESION REPVBLICCA 
(TECHNO)-TXKI, F.ROB, 
IVAN GALINDEZ.
Recinto ferial. Entrada gratuita.
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18.30 h. FESTIVAL INFANTIL.
Concurso de Esculturas en la 
arena.
Lugar: Parque de San Julián.

21,00 h. Actuación en el Parque de 
San Julián deS grupo de 
teatro "ENGATOS" con la 
obra "Paseíllos por el teatro 
clásico". Entrada libre.

23.30 h. CARPA "M USICA EN V IVO "
' a cargo de: TRANSFER + LA 
DAMA OSCURA. '
CARPA "D J'S " a cargo de:
JUANDY + DJ JUAMBA; DJ 
POL
Recinto ferial. Entrada gratuii

Lugar: Parque de San Julián.

21.00 h. Actuación en el Parque de
San Julián de la Zarzuela de 
"Nieves Fernández".
Entrada libre.

23.00 h. Concierto de música pop-
rock a cargo del BETH y DANI 
UBEDA (Operación Triunfo). 
Plaza de toros. Anticipada: 12 
euros. Taquilla: 15 euros.

23,30 h. CARPA "MUSICA EN VIVO" 
a cargo de: BON SCGTT 
BAND + AMIUNAPEKEÑA. 
CARPA "DJ'S" a cargo de:
TINA SAEZ + D3 COSO; 
PAVO.
Recinto ferial. Entrada gratuita.

12.00 h. FESTIVAL INFANTIL.
Concurso de Esculturas en la 
arena.
Lugar: Parque de San Julián.

21.00 h. Actuación en el Parque de
San Julián del Ballet 
Folklórico del Perú, 
"IDENTIDAD". Entrada libre.

23.00 Si. Concierto de música pop-
rock a cargo del grupo "EL 
CANTO DEL LOCO".
Lugar: Plaza de toros. Precios: 
Anticipada: 13 euros. Taquilla: 
15 euros.

23,30 h. CARPA "MUSICA EN VIVO"
a cargo de: POTATO + 
GRUPO INVITADO.
CARPA "DJ'S" a cargo de: 
NANDO DIXCONTROL + DJ
JULIO; DJCM2. \
Recinto ferial. Entrada gratuita.

12,00 h. FESTIVAL INFANTIL.
: Concurso de Esculturas en la 

arena. . . -

8,00 h. DIANA a cargo de la Banda 
de Cornetas y Tambores 
"Amigos de Cuenca".

12.00 h. JUEGOS Y ACTIVIDADES
INFANTILES. Castillo 
hinchable y "El Mejicano". 
Lugar: Parque de San Julián.

21.00 Si. Actuación folklórica en el
Parque de San Julián a cargo 
del grupo "CAÑO GORDO".
Entrada libre.

22.30 h. IV Festival de Música Celta
■ con las actuaciones de LUAR 
NALUBRE, MILLADOIRO y 
LA BANDA DE GAITAS.
Lugar; Plaza de toros. Precios: 
Anticipada: 12 euros. Taquilla: 
15 euros.

23.30 h. CARPA "MUSICA EN VIVO"
a cargo de SUGARLESS + 
BEG BIE.
CARPA "DJ'S" a cargo de 
MÓNICAX + DJ POYATOS; 
DJFRAN.
Recinto ferial. Entrada gratuita.

24.00 h. FUEGOS ARTIFICIALES.
■ Gran exhibición de Fuegos 

Artificiales y Traca final de 
- Fiesta. Lugar: Inmediaciones 

del Parque de los Moralejos.

PROGRAMACIÓN DEPORTIVA
AEROMODELISMO. Aeródromo de Sotos. 23 de Agosto. De 10 a 14
horas.
AJEDREZ. Campeonato Internacional Torneo de Ferias. Del 23 ai 28 de 
Agosto. Parque San Julián y Circ. La Constancia. De 10 a 14 horas. 
ATLETISMO. Milla Urbana. 24 de Agosto. Calle Carretería. 12 horas. 
AUTOMOVILISMO. XII Subida Ciudad Encantada. 14 de Septiembre. 
Camino San Isidro. 9 horas.
BADMXNTON. 23 y 24 de Agosto, Pabellón "Samuel Ferrer", De 10 a 20 
horas.
BALONMANO. 30 y 31 de Agosto. Pabellón "El Sargal". 10 y 11 horas. 
BALONCESTO. 24 de Agosto. Pabellón "El Sargal". 12 horas.
CICLISMO. 23, 24, 30 y 31 de Agosto.
ESCALADA DEPORTIVA. 23 de Agosto. Hoz del Júcar. 10 horas. 
FftON-TENXS. 23 de Agosto. Pabellón "El Sargal" (Mañana y tarde). Del 
26 al 29 de agosto (De 17 a 22 horas). 30 de Agosto (Mañana). San 
Fernando (23 de Agosto, mañana y tarde) y Sargal.
FÚTBOL. U.B, Conquense - Levante? U.D. 20 de Agosto, 1MD "La 
Fuensanta". 20,1.5 horas.
U.B. Conquense "B" - Ai. Madrid. 21 de Agosto. IMD "La Fuensanta".

FÚTBOL FEMENINO» San Mateo. 2 i. de Septiembre. Obispo La Piaña. 
FÚTBOL. Triangular. 26 de Agosto. La Fuensanta. 2(3 horas.
FÚTBOL,. San José Obrero - C.D, Cuenca. 24 de Agosto. Obispo La

FÚTBOL 3x3 . Del 21 ai 24 de Agosto. Plaza de España. Mañana y tarde,
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G IM N A S IA  R ÍTM ICA. 27 de Agosto, Eí Sargal. 19 horas.
GOLF. XV Copa Ferias "Excmo. Ayuntamiento", 31 de Agosto, Campo do 
Golf "La Vereda". 9 horas.
HIPICA» Del 28 a! 31 ele Agosto. Recinto "La Hípica'''*. De 1 .i o 13 horas- y

JUEGOS POPULARES y TRADICIONALES. 24 de Agosto., Aledaños de?
Et Sargal. Fuensanta. Camino Boleo. Desde las 9,30 (toras.
JUEGOS POPULARES (Bo lo s conquenses). Del 2.6 al 29 de Agosto,
Recreo Peral, 16,30 lloras.
JUEGOS POPULARES (Bo leo), 2J de Septiembre. Camino del Boleo. 16

MUS. Del 25 al 30 de Agosto. Club Amigos Serranía Deportiva. 16 horas.
NATACIÓN. Del 23 a! 25 de Agosto. Piscina y Subid;-.! ai Penóte, i 0

PADEL, Torneo de Ferias, Del 23 a! 31 de Agosto, Complejo "Luis
Ocaña" De 18 tí 22 horas.
PATIN AJE  ARTÍSTICO. Exhibición, 23 de Agosto. B  Sargal, 2.0,30 horas, 
PELOTA MANO, PALETA CUERO y PALA  CORTA. 24 de Agosto,.
Frontón El Sargal, 9,30 horas.
PIRAGÜISMO. XVI Descenso San Julián, 6 de Septiembre. Presa La 
Torre-Las Grajas. 10,30 horas.
PXRAGÜISMO. II Competición Puente a Puente. 7 de Septiembre,
Recreo Peral. De 10 a 14 horas.
RECORRIDOS DE CAZA. 23 de Agosto, Campo de Tiro "Cueva del 
Fraile" 10 horas.
SQUASH. Torneo San Julián. 1.2 y 13 ele Septiembre. San Femando, De 
17 a 21 horas.
TENIS. Torneo San Julián. Del 2.3 ai 31 de Agosto. Club Cuenca de Tenis. 
10 horas, fase previa. 17 horas, fase final,
TEN IS  DE MESA. Torneo Seto Julián. 29 y 30 de Agosto, San Fernando 
(Frontón). 18 horas,
TIRO  AL  FLATO» 24 de Agosto, Campo de Tiro "La Pemaia",
T IRO  AL VUELO, 30 de Agosto, Campo de Tiro "Ira Pemaia". 11 horas. 
T IRO  OLÍMPICO. 17 de Agosto. S.C.P.T. "La Pernala". 9,30 horas. 
TRIAVLON. XV Triatlon "Ciudad de Cuenca". 23 de Agosto. 16,30 horas, 
VO LE IEO L MASCULINO. 27 de Septiembre. IMD "San Fernando". De 1.1.

V0LEY-PLAYA. De! 25 a! 27 de Agosto, Complejo "Luis Ocaña",
VUELO ULTRALI6ER0S, VI Copa San Julián. 7 de Septiembre. Aeroclub
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M ARIANO SA B IN A  M A C H A D O , A LC A LD E  DE y iL t^ N jJB W L i^ ^

"Tenemos que devolver a la ciudadanía el 
protagonismo en la vida política municipal"

El socialista Mariano Sabina ha vuelto a la Alcaldía de 
Villa nueva de los Infantes tras cuatro años en la 
oposición. Ahora, en su nueva etapa apuesta por 
devolver a ia ciudadanía e l protagonismo en la vida 
política municipal, a través de crear normativas v 
cauces de participación. En cuanto a ios grandes 
provectos, a los que Sabina denomina de legislatura, 
están la construcción de un recinto ferial, la mejora de 
las instalaciones sanitarias o la ampliación del polígono 
industrial.

¿ Q u é  s íQ fú ñ m  p? .ra  u s t e d  
haberse  a lzado , por p rim e ra  
vez en '¡a h is to r ie  «Jotráocrá- 
t ica  de In fa n ta s , con  la  ma~ 
yo  ría  ab so lu ta  ?

"Una gran satisfacción, ya 
que ello significa el reconoci
miento del pueblo a las posi
bilidades y capacidad del pro
yecto  que rep re sen taba  la 
candidatura del PSOE en Vill- 
anueva de los In fantes. La 
satisfacción es plena porque 
los resultados han superado 
incluso las expectativas, sien
do abrum adoram ente pos iti
vos, alcanzando la victoria en 
la to ta lid ad  de las  m esas, 
a lgo que no había ocurrido  
nunca y también porque he
mos superado la barrera de 
los 2.000 votos.

En In fantes, el PSOE ha 
gobernado s iem pre excepto 
en la le g is la tu ra  an te r io r , 
pese a que siendo el partido 
más votado hemos estado en 
la oposición merced a un pac
to entre PP e Independientes. 
Esto ha venido a dem ostrar 
que este  t ip o  de acue rdos 
traen  re su ltado s  nega tivo s  
para la localidad, pese a que 
el PSOE en la pasada legisla
tura hizo una oferta de cola
boración que no fue posible 
debido a la marginación que 
su frim os los ed iles so c ia lis 
tas".

' íY 'Z í' ! i f e j r f e
' .' y V 1'' ti \ r 
¿"í'.xA, .í m '¡.ij/v ]

"Lo hemos encontrado tre
m endamente degenerado en 
cuanto a la vida política, que 
p re tendem os reg en e ra r en 
los próximos meses, acaban
do con la apatía ciudadana y 
la falta de participación muni
cipal.

En cuanto a la corporación 
hemos ofrecido partic ipación 
al resto de grupos y el clima 
es bueno, con ganas de cola
borar de todos los concejales.

Lo que tam bién tenem os 
que hacer es devolver a la ciu
dadanía el protagonismo en la 
vida política municipal, y eso 
se hace a través de crear las 
norm ativas y ios cauces de 
participación. Está en marcha 
un reglam ento de partic ipa

ción ciudadana, que hace más 
de un mes fue entregado a 
sesenta  rep re sen tan te s  del 
movimiento asociativo y que, 
pos ib lem ente , a ú ltim os de 
septiembre se apruebe en Ple
no. Además, se ha aprobado 
el reglamento del registro de 
asociaciones municipales y un 
reglamento de honores y d is
t in c io n e s . T am b ién  se ha 
puesto en marcha una Con
cejalía específica, la de Parti
cipación Ciudadana, y a tra 
vés de ella se está editando 
un boletín digital desde el que 
se puede solicitar documenta
ción pública.

Por otro lado está el pro
yecto de in iciar el próximo año 
un boletín impreso.

En defin itiva, lo que que
remos es devolver el protago
nismo a la ciudadanía, lo que 
ya se está notando en diver
sas activ idades. ■■

% ¿Cuá l e s  la  situación eco - 
némmtí de  i A yun tam ien to ?

"Trem endam ente preocu
pante, pero no catastrófica . 
Podemos dec ir que en 1999 
la deuda viva era de 52 m illo
nes de pesetas y ahora está 
cercana al m illón  de euros 
(166 m illones de pese tas). 
Esta deuda se ha generado 
año tras año mediante activ i
dades crediticias, y esta situa
ción no se la puede perm itir 
el Ayuntam iento. Hemos de 
ser capaces de im aginar for
mas de financiación que no se 
basen exclusivamente en ope
raciones crediticias.

En resum en, la s ituación  
económica no es buena pero 
espe ram os re condu c ir la  en 
estos cuatro años"

¿ O ja le s  se a  lo s  p r in c ip a -  
los p ro ye c to s  y  c ife l se ra  se 
perfeefe efe d e sa rro llo ?

"Los proyectos nos los he
mos marcado por legislatura. 
Hay algunos inmediatos, como 
devolver la ilusión y la partici
pación y luego hay otros a 
medio plazo como la acometi
da de un plan real de arreglo 
de caminos, de pavimentacio
nes y acerados o el manteni
miento y la mejora de la red 
de saneam iento.

%̂ 1y | íHs fe® fe; | ’tfe; /fe 4,<r \

C f f e i? l? 3;ÍÍ€¡€í n t íU C t íO S

y  s o s

pueblos de
relevancia tu r ís t ic a  
no pedentes 
aneciarnos al 
m a r g e n

Necesitamos ¡tiycho 
apoyo institucional
pues som os . - 
municipios de
recorsos económicos 
¡imitados

En cuanto 8 la 
Corporación? hemos 
ofrecido
participación ai resto 
é e  grupos y el c im a  
as bueno, hay ganas 
c§e colaborar

En Villanueva de los Infan
tes, al igual que en todos ios 
municipios del Campo de Mon- 
tiel, tenemos el problema de 
la escasez de agua y hay que 
acometer la captación de nue
vos sondeo s  y fu en te s  de 
agua.

Tenemos también proyec
tos de d e sa rro llo , com o la 
construcción de un recinto fe
rial, del centro de infraestruc
turas, la mejora de las insta
laciones sanitarias o la amplia
ción del polígono industria l. 
Estos proyectos son de legis
latura y muchos de ellos ya 
están planteados en las d ife
rentes adm inistraciones.

Todos e s to s  p ro ye c to s  
quedaron recogidos en un pro
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■ de Bienestar Social de fe Jimia de Comunidades. Sobre estas limas, Mariano 

■' d e  Comunidades, Juan José Fuentes,

x*~**-*-*- '£

grama e lecto ra l sensato ,
_ ¡ancieramente medido y que 
fiuy mal se tendrían que dar 
is cosas para no poder cum- 
lirlo en gran medida".

i; ¿Qué apoyos van  a red**
lir de Iss ate ítiifestraclarias 
para llevar « cabo  e stes pro- 
petos?
í "Como he com entado an- 
fis, ya hemos rea lizado  los 
primeros contactos, reunién

donos, po r e jem p lo , con el 
p res iden te  de- la D iputación  
Provincial de Ciudad Real, Ne
mesio de Lara, y su respues
ta fue muy-: positiva. También 
nos hem os reun ido  con los 
delegados de Obras Públicas, 
Industria y Agricu ltura. Des
pués de este mes de agosto 
seguiremos con las reuniones 
y espero que en septiem bre 
la Delegación de la Junta en 
C iudad Real pueda ce leb ra r 
en Vilianueva de ios Infantes 
un Consejo de Gobierno pro
v inc ia l, en el que podrem os 
exponer de una forma global 
y genérica todas nuestras ne
ces idades. ■

Vilianueva de los Infantes, 
al igual que el resto de pue
blos de la comarca, necesita 
m ucho apoyo  in s t itu c io n a l, 
pues la mayoría somos muni
cipios de recursos económicos 
lim itados e in se rtos en una 
com arca deprim ida . Una de 
las soluciones es la comarca- 
lizac ión con in fraestructu ras 
comunes".

¿Q ué p-uecte sitmüficr¿r s a m  
f e  €Otr?¿;‘-'C3' f e  nOC’:é: i t e -

la au to v ía  L h ta ra s te lb a a fe te
"Vilianueva de los Infantes 

tiene un p lanteam iento muy 
concreto y es la mejora de las 
vías de comunicación, lo que 
vertebrará la comarca. Para la 
autovía L inares-A lbacete, de 
competencia estatal, se bara
jan dos opciones, la sur, que 
deja fuera a Ciudad Real, y la 
norte, que es la que nosotros 
vam os a defender, ju n to  a 
municipios de Jaén y A lbace
te.

Ahora bien, esta no es la 
única vía por la que va a pe
lear V ilianueva de los In fa n - ' 
tes y su comarca, pues tam 
bién trabajamos por la auto
vía Ciudad Real-Valdepeñas, 
depend ien te  de la Junta de

C o m u n id a d e s , y d eb em o s  
sen s ib iliza r a la adm in is tra 
ción reg iona l para que esta 
v ía con tinué a travesando el 
Campo de Montiel, lo que per
mitirá la unión con la de Lina
res-A lbace te . -De ..rio'' se r as í 
esta comarca tendrá muy difí
cil progresar". .

¿Cuál es ¡a s ituac ión  tu rís- 
tica del municipio?/.

"H a ce  ya m ás de ocho  
. años que comenzamos.Ja par-. 
ticipación en FITUR, y los re
sultados han sido muy positi
vos. Ahora bien, debemos te
ner los pies en el suelo por
que si cada día nos llegan 200 
turistas y no tenemos infraes
tructuras para atender nada 
más que a 50 habrá 150 que 
se van descontentos. Por lo 
tanto, las acciones municipa
les ya deben ser de conso li
dación del turismo y de fomen
tar la creación de infraestruc
turas.

Pese a que en los últimos 
años han surgido diversas in
fraestructuras hoteleras, con
sideram os que la oferta aún 
es escasa. Por otro lado, el 
A yun tam ien to , en co labo ra 
ción con asociaciones tu rís ti
cas, está partic ipando en d i
versos eventos de promoción.

En la actualidad, Villanue- 
va de los Infantes pertenece 
a la mancomunidad Tierra de 
los Caballeros y Tablas de Dai- 
miel, que gestiona un plan de 
dinam izacíón turística con aún 
dos años de vigencia y vamos 
a seg u ir  t ra b a ja nd o  por el 
desarro llo  de este im portan
te sector.

Por otra parte, hemos pe
dido el ingreso en la Manco
munidad La Mancha, a la que 
podemos aportar un gran be
neficio y recibirlo de sus mu
nicipios. Esperemos que atien
dan nuestra petición.

h h HHwBm j |
, Para los próximos años, en 
la provincia de Ciudad Real se 
están  generando  dos g ran 
des proyectos (aeropuerto y 
Reino de Don Quijote) y los 
pueb los que tu r ís t ic am en te  
tenem os a lgo  que dec ir no 
podem os quedar al m argen 
pues tenem os ah í una gran 
fuerza  de desa rro llo . Todos 
los pueblos que tenemos algo 
que ver con el Quijote debe
mos luchar para que este pro
yecto irradie a toda esta co
marca".

•, En cuymt.fi a la  j m/eunnd, 
¿so Tija Bñ V ilianueva  de ¡es 
i n f a m e s  o. s a le  d e l rm m ío--
pí0f

"Los jóvenes estud ian en 
la localidad hasta que llegan 
a la Universidad. Como somos 
un pueb lo  e m in en te m e n te  
agrícola y con escasa indus
tria muchos jovenes tiene que 
salir de la población. Por ello, 
tenem os que desa rro lla rnos 
más industrialmente para que 
n u e s tro s  jó v e n e s  no s igan  
em igrando. Para eso hemos 
creado la Concejalía de Juven
tud, que tiene que in ten ta r 
crear cond ic iones de fo rm a
ción, planes de vivienda para 
jóvenes, planes de inserción, 
etcétera .

Esto es m uy im po rtan te  
porque sino la población en
vejece y dism inuye. Ahora he
mos conseguido estabilizar la 
p o b la c ió n  y co n ta m o s  con 
unos 6.000 habitantes. Ade
más, ha habido un gran au
mento de población debido a 
la inm igración, que ya ronda 
el 10 por ciento del total. Esto 
va a determ inar un cambio de 
mentalidad y precisará de una 
gran acción social".

¡ÍSI

cíe fe ria s, ¿cuín va a ser ta

"Una mezcla por mantener 
los acuerdos y com prom isos 
de la an te rio r corporación y 
dar a la vez un foque de o ri
ginalidad. Los años e lectora
les son muy buenos para los 
que ganan pero también tie 
nen una parte muy negativa 
y es que te encuentras un pre
supuesto casi ejecutado en los 
primeros meses y cuando lle
gan las fiestas el presupues
to está gastado.

Tenemos algunas activ ida
des trad ic iona les que no se 
van a poder acom ete r este 
año, como la cata de vinos, el 
campeonato de tiro o las ca
rreras de galgos. A pesar de 
ello, va a ser un programa de 
festejos muy interesante; hu
m ilde en lo económ ico, pero 
que va a responder a las ex
pectativas y estará precedido 
de una Semana de la Juventud 
muy interesante y participati- 
va. Se va a cum plir el objetivo 
de disfrute, goce y descanso".

¿Cómo ha 
to r la lm en te

"El Ayuntam iento se ha d i
vidido en nueve delegaciones. 
Hay una Comisión de Gobier
no que está formada por el a l
calde y cuatro tenientes de a l
caldes. Hay siete concejalías: 
Partic ipación C iudadana; Ju 
ventud, Infancia y Deportes; 
Cultura y Patrimonio; Turismo 
y D esarro llo  Local; A suntos 
Sociales; Hacienda, Agricu ltu
ra y Medio Ambiente y Feste
jos, Obras y Servicios. Por su 
parte, A lcaldía lleva Personal 
y Policía".
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Sala, Semifinales, Categorías 
sub-II y Sub-14. Lugar; 
Pabellón Cubierto.

17.30 h. Tenis. Categoría absoluta,
modalidad individual. Lugar; 
Polideportivo Femando Luna,

18.00 h. Finai Maratón Infantil de
Fútbol Sala. Sub-II. Lugar; 
Pabellón cubierto.

19.00 h. Final Maratón infantil de
fútbol sala. Sub-14. Lugar: 
Pabellón Cubierto.

20.00 h. Pasacalles Medieval. Para
todos los públicos, a cargo de 
la compañía de teatro 
Titirimundi que representará El 
Paseo de los Reyes.

21.30 h. Actos de inauguración de
las fiestas. Proclamación de 
la Reina y Damas de Honor de 
la Feria y Fiestas 2003. Pregón 
de Fiestas a cargo de Marta 
Roidán Medina, consejera de 
Ciencia y Tecnología. Lugar: 
Centro Cultural La 
Encarnación.
Ofrenda Floral de la Reina y 
sus Damas a los ,patronos 
Nuestra Señora de la Antigua 
y Santo Tomás de Villanueva. 
Lugar: Iglesia Parroquial. 
Subida al recinto ferial de 
autoridades, reina y damas de 
honor acompañados por la 
Agrupación Musical Santa 
Cecilia, Inauguración oficial de 
la Feria, corte de cinta e izado 
de banderas. Lugar: Recinto 
Ferial. Invitación de sangría en 
la verbena Popular.

23.00 h. Inauguración de la
Verbena Popular de la 
Tercera Edad.

23.30 b. Chupinazo inaugural y
quema de una magnífica 
colección de fuegos 
artific ia les.

24.00 h. Verbena Popular, amenizada
por la orquesta Bazter.

10.00 h. Concurso rápido de dibujo
infantil (Hasta 1.2 años).

10.00 h, Concurso de Pintura (De 12
a 16 años).

11.00 h. Actos Dfa del Xnfanteño
Ausente Lugar; Eucaristía en 
la Iglesia Parroquial.
Posterior Ruta por Villanueva 
de los Infantes.

12.00 h. Competiciones de
natación. Lugar: Polideportivo 
Fernando Luna.

13.30 h„ Recepción de autoridades
de invitación a todos los 
¡nfanteños emigrantes. Logar: 
Patio de la Casa de Cultura.

17.30 h. Ping-pong. Finales categoría
Infantil y absoluta. Lugar: 
Polideportivo Fernando Luna.

19.00 h. Teatro para todos los públicos
con la representación de 
"Rinconete y Cortadillo", de 
Miguel de Cervantes, a cargo 
del grupo de teatro Titirimundi. 
Lugar: Centro Cultural La 

. Encarnación.
21.00 h. Fútbol Sala femenino.

Categoría alevín EMD Infantes

(Subcampeones provinciales) 
EMD Piedrabuena (Campeones 
provinciales). Lugar; Pabellón 
Cubierto.

24,00 h. Verbena Popular, con la 
■ actuación de la orquesta 
Guantánamo.

10.00 b Deportes para todos. "La
Plaza es tuya". Actividades 
deportivas y de competición 
para todas las edades (VI 
Carrera de taca tacas, hasta 18 
meses) y IV Carrera de 
triciclos, nacidos en 1998 y 
posteriores). Carrera de sacos 
(nacidos en 1991 y 
posteriores); Campeonato de 
futbolín (nacidos en 1989 y 
posteriores); Carrera de 
velocidad (nacidos en 1989 y 
posteriores); Tritura de 
pucheros (nacidos en 1993 y 
posteriores). El patadón sutil 
(habilidad en el chut con el 
balón); Campeonato de 
dardos; campeonato de 
futbolín; campeonato de 
truque (parejas), campeonato 
de mus (parejas); VI 
Campeonato de Petanca y 
Campeonato de truque.

11.00 h. Ruta turística por Villanueva
de los Infantes para adultos.

17.00 h. Tenis. Final modalidad de
dobles. Lugar: Polideportivo

Fernando Luna.
19.00 h.. Teatro de calle para todos

los públicos, con "La Odisea", a 
cargo del grupo de teatro 
Titirimundi.

20.00 h. Baloncesto fem enino.. CB
Infantes veteranas-CB 
Infantes Junlors. Lugar: 
Pabellón cubierto.

21,30 h. XX III Certamen Poético
Internacional "Francisco de 
Quevedo", con la lectura de 
trabajos y entrega de premios. 
Lugar: Claustros de Santo 
Domingo. \

24.00 h. Verbena Popular amenizada
por la orquesta atracción 
Esmeralda.

10,00 ti. Día de la Bicicleta. Marcha 
ciclista para todas las edades 
(no competitiva). Salida: Plaza 
Mayor hasta el Santuario de 
Nuestra Señora de la Antigua, 
donde se dará un 
avituallamiento y vuelta hasta 
la Plaza Mayor, donde se 
sortearán dos bicicletas entre 
los participantes.

11.30 ti. Parque infantil gratuito.
Lugar: Plaza Mayor (sesiones 
de mañana y tarde)..

12.30 h. Tenis. Final Modalidad
individual infantil.
Lugar: Polideportivo Fernando 
Luna.

1a

18.00 h. Fútbol. Categoría juvenil.
Torneo 3x1.

20.30 h, I Carrera Popular de las
antorchas Ciudad de 
Villanueva de los Infantes.

21.30 h. Concierto de la Banda
Agrupación Musical Santa 
Cecilia de Villanueva de los 
Infantes. Festival al pasodoble 
español. Lugar: Claustros de 
Santo Domingo.

24.00 ti» Verbena Popular, con la
actuación de la orquesta 
Latinos.

11.00 h. Parque infantil gratuito.
Lugar: Plaza Mayor (sesiones 
de mañana y tarde).

12.00 h. Fútbol Sala. Categoría infantil
Torneo Veraniego. Lugar: 
Polideportivo Fernando Luna.

13.00 h» Fútbol Sala. Final categoría
Absoluta Torneo Veraniego. . 
Polideportivo Fernando Luna.

18.00 h. Toros. Monumental Novillada
de Rejones Mixta. Lugar: Plaza 
de Toros del Santuario de 
Nuestra Señora de la Antigua. 

18,30 h» Baloncesto Junlors, Entre 
los equipos: C.E. Argamasiila 
de Alba (Ia División 
Autonómica)- C.B. Infantes 
(2a División Autonómica). 
Lugar: Pabellón cubierto.

24.00 h. Verbena popular, amenizada
por la orquesta Zócalo.
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LA MANCHA - M anzanares

JDAD R E A L  \1
i Cuadernos

Del 23/8 al 5/9 * 2003 /  Manchegos

LA MANCHA - M em brilla
Los visitantes profesionales a la Feria aumentaron en un 12 por ciento

F E R C A M  h a  ob ten id o  el m ayor 
éxito  d e lo s ú ltim o s añ os

Jornada de p u ertas ab iertas  
en la Torre del R eloj

El gerente de la  F eria  R eg ional del C am po 
(FERCAM), M anuel M olina, ha señalado, a la 
hora de hacer un  balance de la  edición de este 
año, que FER C A M  2003 se ha cerrado con “el 
mayor éxito de los últimos años”, estim ando que

ese juicio se sustenta en datos que no dan lugar 
a dudas, puesto que el volum en de negocio fue 
de unos ocho m illones de euros y los visitantes 
profesionales aum entaron en un doce por cien
to.

A la hora de hacer balance final de 
la Feria Regional del Campo de 
Manzanares que se celebró el pa
sado mes de julio, Molina estima 
que el éxito ha sido “total” y que 
se han cumplido los pronósticos 
de la gerencia cuando se gestaba 
y durante el desarrollo mismo de 
FERCAM.

El gerente señala que “el vo
lumen de negocio se cerró con 
unos ocho millones de euros, los 
visitantes profesionales aumenta
ron en un doce por ciento, el inte
rés de compra en un siete por cien
to y los visitantes llegados de 
otras regiones en un treinta y dos 
por ciento”. El total de visitantes 
superó, como en años anteriores, 
las cien mil personas.

Molina afirma que una vez más 
se ha podido comprobar que la 
feria en los últimos años ha evo
lucionado hacia una mayor pre
sencia de expositores, así como de 
productos expuestos, “lo que 
hace que resulte un atractivo es
caparate en todos sus sectores y 
para el público que la visita”.

Por otra parte, Miguel Angel

¡' |¡¡¡¡ f . . «Hf

Cuenca, ingeniero técnico del 
Ayuntamiento en funciones de 
apoyo a la Feria, certifica en un 
documento que el número de visi
tantes no profesionales fue de 
53.900 y el de profesionales de 
48.100, lo que arroja un total de
102.000 visitantes. De éstos, de 
Castilla-La Mancha procedía el 
68,27 por ciento y de otras comu
nidades autónomas el 31,63 por 
ciento. Los visitantes que llega

ron a la feria solamente para ver 
se cifran en un sesenta por ciento 
y para comprar el cuarenta por cien
to. Hubo 48.000, contactos nacio
nales y 100 internacionales.

El gerente de la Feria lamenta 
finalmente que no se haya podido 
dar una respuesta satisfactoria a 
la treintena de empresas que “se 
quedaron sin poder exponer por 
estar agotado todo el espacio dis
ponible”.

En Manzanares se prevé una cosecha de 50 millones de kilos de uvas

Las altas temperaturas adelantarán el inicio 
de la campaña vitivinícola

Ramón Alcarzo, responsable de la Cooperativa Jesús deI Perdón.

Este año la vendimia se adelanta
rá con respecto a otros años. Las 
altas temperaturas que han asola
do a toda España y sobre todo la 
falta de agua en los últimos meses 
(apenas cinco litros registrados 
entre los meses de junio y julio) 
han impedido que la uva termina
ra de crecer convenientemente.

Hace unos meses, tanto los 
agricultores como los responsa
bles de las diferentes empresas 
vitivinícolas, se mostraban muy 
optimistas, pues las lluvias caídas 
favorecían una buena brotación en 
todos los viñedos, pero a pesar 
de que han tenido que cambiar sus 
planes, no creen que la campaña 
sea mala pues la maduración de la 
uva no depende del calendario 
sino del proceso.

En Manzanares la producción 
es de unos 50 millones, predomi
nando la uva blanca, en su varie
dad de airén, aunque después de 
la última reestructuración se está

llevando a cabo un proceso de 
cambio de uva blanca a tinta. De 
hecho aunque en la Cooperativa 
Nuestro Padre Jesús del Perdón 
la proporción de vino blanco es 
de más de un 75 %, la cooperativa 
Vinícola de Castilla ya ha cambia
do su producción, principalmente

por exigencias del mercado, te
niendo como predominante el vino 
tinto.

Del mismo modo, se prevé una 
graduación levemente superior a 
la del año pasado, alrededor de 12 
grados para el vino blanco y poco 
más de 13 para el tinto.

J a l
Una vez concluidas las obras de 
reconstrucción de la Torre del 
Reloj de Membrilla el Ayunta
miento ha organizado unas jor
nadas de puertas abiertas, con 
el objeto de que todos los veci
nos la pudiesen conocer.

La antigua torre tuvo que se 
demolida, siguiendo las instruc
ciones de los informes técnicos 
que así lo aconsejaban ante su 
evidente estado de ruina y ries
go de caída. Ha sido la Escuda 
Taller “Membrilla Verde” la en
cargada de realizar las obras de 

trecó.risitoccióii.'" ® tirante •.. estas 
jornadas cíe puertas abiertas han 
sido muchos los vecinos ele la 
localidad que se han acercado a 
visitar este monumento.

. Ü &

La nueva Torre tiene un reloj 
con cuatro esferas, en lugar de 
una como tenía la anterior y el 
edificio cuenta con dos pisos de 
altura, en los que en estos mo
mentos se puede visitar una ex
posición fotográfica cronológi
ca del edificio, antes y después 
de tas obras de reconstrucción. 
El nuevo edificio es también li
geramente más alto, lodos los 
m ateriales empleados en su 
construcción son de primera 
calidad, llamando la atención; eH 
revestimienfe;exterier4eleclífi- 

'cíp qué es de silicato de minera
les, respetando los colores de 
edificio oí ipinal, blanco y aliv
io, que tiene una vida mucho 
más larga.

Comienza la restauración de la 
fachada de la cámara agraria

El Ayuntamiento de Membrilla 
ha iniciado las obras de restau
ración de la fachada del edificio 
barroco conocido como “Cáma
ra Agraria”, que alberga los Ser
vicios Agrarios de la localidad y 
el Centro Juvenil.

Este edificio fue construido 
en 1917 y es uno de los pocos 
elementos arquitectónicos del 
barroco en la localidad. La fina
lidad de esta restauración será 
recuperar el aspecto original de 
la fachada.

Las obras contemplan la lim
pieza de toda la comisa, com
puesta por dos cenefas cerámi

cas separadas por unas baldo
sas y otros elementos decorati
vos, reponiendo aquellas piezas 
que lo necesiten.

Las obras ascienden a un 
total de 12.000 * de coste, que 
será sufragado en un 50%  por la 
Consejería de industria y el 50%  
restante por el Ayuntamiento, 
como parte de las inversiones 
previstas para este año.

En la actualidad, este edifi
cio es sede de la Concejalía de 
Agricultura, Ganadería y Medio 
Ambiente, de la Comisión Local 
de Pastos, y de diversas asocia
ciones.
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COMARCA DE LOS MONTES

Se completará la dotación de las unidades de fisioterapia de Puertollano, 
Almodóvar del Campo y Argamasilla de Calatrava

8,000 euros para la mejora de los 
centros de salud del área de Puertollano
Los centros de salud y consultorios locales de
pendientes de la Gerencia de A tención Prim a
ria de Puertollano (Ciudad Real) verán reforza
da este año su capacidad asistencial con la ad-

Eí apartado dedicado al equipa
miento de material clínico y mobi
liario tiene asignado un presu
puesto de 118.104 euros de los 
177.701 del total de las inversio
nes que el SESCAM ha aprobado 
este año para la mejora de los cen
tros de salud y consultorios loca
les del área de Puertollano.

La importante inversión efec
tuada el pasado año por la Geren
cia de Atención Primaria de Puer
tollano, mediante la realización de 
obras para la mejora de sus cen
tros adscritos, la puesta en mar
cha de nuevos servicios -tres 
unidades de salud bucodental y 
dos de fisioterapia-, y la dotación 
de diverso mobiliario y aparatos 
sanitarios, cubrió prácticamente 
las necesidades de los usuarios 
del área desde el primer nivel asis
tencia!.

“Para este año -explica el ge
rente de Atención Primaria de Puer
tollano, Enrique Baeza-, después 
de las acciones llevadas a cabo 
en el área a lo largo de 2002, la 
prioridad se ha centrado en man
tener la infraestructura y los nue
vos servicios y mejorarlos en la 
medida de lo posible” .

El capítulo destinado a la do
tación de equipamiento sanitario 
dispone de un presupuesto de 
43.863 euros, con ios que se pre
tende reforzar la capacidad asis
tencial y mejorar la accesibilidad 
de los usuarios del área a los ser
vicios ofertados. Entre el material 
que adquirirá la Gerencia durante

quisición de material sanitario y mobiliario clíni
co y de oficina, a cuya inversión ha destinado el 
Servicio de Salud de Castilla-La M ancha (SES
CAM ) un total de 118.104 euros.

este año, destacan equipos y apa
ratos para las unidades de fisiote
rapia de Almodóvar del Campo, 
Argamasilla de Calatrava y Puer
tollano. Asimismo, se contempla 
la reposición de material de urgen
cias para el Punto de Atención 
Continuada (PAC) de Puertollano, 
así como la dotación de electro
cardiógrafos, pulsioxím etros, 
esterilizadores y diversos apara
tos clínicos que recibirán varios 
centros de salud y consultorios 
del área sanitaria.

En relación al mobiliario, con 
una inversión estimada de 74.241 
euros, se prevé de cara al último 
cuatrimestre del año, el equipa
miento de dos nuevas consultas 
en el centro de salud Carlos 
Mestre de Puertollano, y la repo
sición de mobiliario clínico y de 
oficina en otros centros depen

dientes de la Gerencia de Atención
Primaria.

La remodelación de la consul
ta de Odontología en el centro de 
salud Puertollano I, el cerramien
to de la escalera del centro de sa
lud Puertollano III y la instalación 
de climatización en los de Almo
dóvar del Campo y Puertollano I 
centran el capítulo de obras más 
importantes que desarrollará el 
SESCAM este año con un gasto 
aproximado de 28.800 euros.

Por último, la aplicación del 
“Proyecto Modelo”, orientado a 
mejorar las condiciones de habi
tabilidad y el confort de los pa
cientes y de los profesionales en 
los centros, cuenta con un presu
puesto fijado de 30.797 euros que 
se dedicarán a la señalización in
terior de los tres centros de salud 
de Puertollano y el de Almadén.

El Gobierno regional invertirá más de 1,5 millones de euros en garantizar el 
abastecimiento a estos dos municipios ciudadrealeños

Abierto a información pública las expropiaciones 
del abastecimiento a Picón y Alcolea
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado el proyecto 
de abastecimiento a los municipios 
de Alcolea de Calatrava y Picón 
desde las instalaciones de la capi
tal ciudadrealeña, a efectos de ini
ciar el periodo de infonnación pú
blica en materia de expropiacio
nes, unos trabajos en los que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
invertirá más de 1,5 millones de 
euros.

En virtud de estas obras, se 
garantizará el suministro de agua.

en calidad y cantidad suficientes, 
a estas dos localidades ciudadrea
leña s, que se han abastecido tra
dicionalmente de pozos y, en con
secuencia, han padecido proble
mas puntuales de suministro, so
bre todo en época estival.

Las conducciones que canali
zarán el agua desde las instalacio
nes de Ciudad Real se diseñarán 
con capacidad suficiente como 
para garantizar el suministro a
3.000 habitantes, previendo así los 
posibles incrementos de la actual

población, compuesta por 2.300 
habitantes.

El proyecto consiste en la eje
cución de una nueva conducción 
que discurrirá entre las instalacio
nes de suministro de agua pota
ble existentes en Ciudad Real has
ta el cruce con el río Guadiana, 
donde se bifurcará en dos conduc
ciones: una tubería que abastece
rá a Alcolea de Calatrava, enlazan
do con la impulsión existente, y 
otra que suministrará el agua a Pi
cón.

COMARCA DE CALATRAVA

Licitada la mejora de la carretera 
entre Calzada y Aldea del Rey
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la licita
ción de las obras de la carretera 
CM-4111, en el tramo que conec
ta la vía CM-413 a la altura de 
Aldea del Rey hasta el final de 
la variante de Calzada de Cala
trava, en la provincia de Ciudad 
Real, de manera que queda abier
to el periodo de presentación 
para que las empresas presen
ten sus ofertas.

La fecha límite de presenta
ción de las mismas será el próxi
mo 3 de septiembre.

Las obras que se llevarán a 
cabo consistirán, fundamental
mente, en el refuerzo del firme, 
que presenta un estado de de
terioro generalizado, aunque

más acusado en algunos kilóme
tros. Asimismo, se mejorarán los 
caminos de servicio de la varian
te de Calzada, completándose la 
actuación con la señalización 
horizontal y vertical necesaria. 
Dichos trabajos se efectuarán 
sobre una longitud de 9.450 me
tros.

Las obras de mejora de esta 
carretera comarcal, que cuentan 
con un presupuesto de licita
ción de 1,4 millones de euros, 
no precisarán de expropiacio
nes.

Estos trabajos, cuyo plazo 
de ejecución se ha fijado en 12 
meses, potenciarán las comuni
caciones de esta zona de la co
marca del Campo de Calatrava.

CAMPO DE MONTIEL - Yva. Infantes

El Ayuntamiento pone en marcha 
un plan de arreglo de caminos
El pasado día 20 dio inicio en 
Villanueva de los Infantes el Plan 
de mantenimiento y arreglo de 
caminos de su término munici
pal, incidiendo en primer lugar 
en los caminos que tienen pavi
mento asfáltico deteriorado, al 
objeto de impedir su total des
trucción y recuperarlos. Dichos 
caminos tienen una extensión 
total de más de 8 kilómetros de 
longitud.

Los caminos, sobre los que 
se va a actuar en primer lugar 
son el Camino de la Virgen o 
frescura, el Camino de Jesús en 
Pie y el Camino de Casa Valdez,

con arreglo de pavimento y lim
pieza de cunetas.

El presupuesto inicial es de 
49.583 euros, concedidos por la 
Consejería de Administraciones 
Públicas, con cargo al Fondo 
Regional de Corporaciones Lo
cales para el año 2003.

Es interés del actual equipo 
de Gobierno el consignar anual
mente una partida presupuesta
ria destinada en un porcentaje 
al mantenimiento de los caminos 
arreglados actualmente y otro 
porcentaje a ir arreglando nue
vos caminos, según prioridades 
de mayor deterioro de estos.

La Oficina de Desarrollo Local ya 
se encuentra en funcionamiento
A través de una oferta genérica 
de empleo realizada por el Ayun
tamiento de Villanueva de los 
Infantes al SEPECAM, se ha 
seleccionado a una Agente de 
Desarrollo Local para llevar la 
Oficina de Desarrollo Local.

A la oferta se presentaron 
seis candidatos, que fueron eva
luados por una comisión mixta 
de tres miembros municipales y 
tres miembros del SEPECAM. 
Dicha Plaza ha sido posible gra
cias al convenio de financiación 
firmado entre el Consistorio 
Infanteño y el SEPECAM, me
diante el cual la aportación del 
departamento es del 80% y del 
ayuntamiento el 20% restante. 
El convenio es para un año de 
duración.

Por otra partre, se ha puesto

en marcha la segunda fase del 
Plan de Empleo SEPECAM-Cor- 
poraciones Locales, que permi
tirá la contratación de seis tra
bajadores para la realización de 
un proyecto de “mejora del me
dio ambiente y actividades so
ciales”. Con estos 6 trabajado
res son ya 14 los empleados a 
cargo de dicho Plan, pues en un 
primer tumo de hace un mes se 
contrataron ocho trabajadores.

Estos cobrarán un sueldo de 
723 euros mensuales, igual que 
el otros planes, al haber firmado 
el Ayuntamiento el Protocolo 
con la Consejería de Industria y 
Trabajo mediante el cual se asu
me la diferencia de salario que 
tenían estos planes respectos a 
los planes de la Junta y la Dipu
tación.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #555, 23/9/2003.



UENCA 719
. Cuadernos 

Del 23/8 al 5/9 - 2003 /  Mauehegos

Así los ratifican los análisis realizados a las redes de abastecimiento público

El agua de abastecimiento se encuentra 
en perfectas condiciones sanitarias
El agua que consum en los conquenses está en 2003 a las redes de abastecim iento público de 
perfectas condiciones sanitarias, de acuerdo con la provincia, por el Laboratorio de Salud Públi- 
los análisis realizados en  el p rim er sem estre de ca de la  D elegación de Sanidad en C uenca

A lo largo de los seis primeros 
meses del año el laboratorio ha 
analizado 604 muestras de agua, 
de las que ha realizado 5.848 de
terminaciones físico-químicas y 
microbiológicas, que han permiti
do determinar que el agua que lle
ga a los hogares conquenses está 
en perfectas condiciones sanita
rias.

Los análisis se realizan en el 
marco del programa de vigilancia 
y control de las aguas de las re
des de abastecimiento público, 
que desarrolla anualmente la Con
sejería de Sanidad.

Las muestras son tomadas por 
los farmacéuticos titulares de cada 
zona, que se encargan también de 
vigilar y controlar la concentra
ción de cloro libre residual en las 
redes públicas de abastecimiento, 
con arreglo a la legislación vigen- 

.. tea .
Una vez recogidas, las mues

tras son enviadas al Laboratorio 
de Salud Pública de Cuenca, que 
se encarga de analizarlas y hacer 
determinaciones en relación a pa
rámetros físico-químicos y micro- 
biológicos, como son cloruros, 
sulfates, turbidez, nitratos, amo
niaco, coliformes totales y feca
les, dureza total, etcétera.

Asimismo, el laboratorio ha to
mado 14 muestras de agua enva
sada en los seis primeros meses 
del año, a las que ha realizado un

total de 70 análisis sin observar 
ningún incumplimiento de la nor
mativa.

Las tareas que ha realizado en 
esta materia el Laboratorio de Sa
lud Pública de la Delegación de 
Sanidad en Cuenca en el primer 
semestre de 2003, se completan 
con las 256 determinaciones que 
ha hecho de las 52 muestras que 
se han tomado de aguas de recreo 
en piscinas y zonas de baño.

Consumir agua en perfectas 
condiciones de salubridad tiene 
una gran importancia, según el de
legado de la Consejería de Sani
dad en Cuenca, José Antonio Ol
meda, que recordó que ya de 
acuerdo con las estimaciones de 
la Organización Mundial de la Sa

lud (OMS) en 1998 murieron de 
enfermedades diarreicas 2,2 per
sonas en todo el mundo, que en 
buena parte son. atribuibles al 
agua.

Los laboratorios de Salud Pú
blica son una pieza fundamental 
para el conecto funcionamiento y 
ejecución de los programas de 
salud ambiental, sanidad alimen
taria, epidemiología y protección 
de la salud que desarrolla la Con
sejería de Sanidad, analizando sus
tancias organismos y condiciones 
medioambientales. Para el desarro
llo de todos estos programas el 
laboratorio ha recibido en los seis 
primeros meses de 2003 un total 
de 1.314 muestras, de las que ha 
realizado 7.846 análisis.

El Parque de San Julián reabre sus puertas 
provisionalmente tras las obras de mejora
El Ayuntamiento de Cuenca ha 

reabierto provisionalmente el Par
que de San Julián, el más emble
mático de la capital conquense, 
situado en el centro de la ciudad, 
después de que haya permaneci
do cerrado durante casi dos me
ses al público, por las obras de 
rehabilitación que se están ejecu
tando.

■ Según explicó el alcalde de 
Cuenca en funciones, Javier Prie
go, se trata de una reapertura pro
visional que se prolongará sólo 
hasta el próximo 1 de septiembre, 
cuando será cerrado de nuevo al 
público para completar la segun
da fase del proyecto de rehabilita
ción de este espacio urbano.

El proyecto en sus dos fases 
tendrá un coste total de unos
350.000 euros, ya que los gesto
res municipales entienden que al 
ser un parque muy utilizado por

estar situado en el centro de la ciu
dad, merece un tratamiento y una 
inversión como la que se está ha
ciendo, afirmó Priego.

Destacó la transformación que 
han sufrido en esta primera fase 
elementos importantes del parque 
cómo son el quiosco y el templete 
situados en el centro, sobre los 
que se ha hecho un trabajo de lim
pieza de las cubiertas, se han pin
tado las verjas y se ha retirado la 
vegetación para conservarlos me
jor.

Además, se han colocado bor
dillos en todos los parterres del 
parque, se ha repoblado la vege
tación y las especies arbóreas y 
se han mejorado todos los servi
cios, entre ellos, los eléctricos, de 
riego y de recogida de aguas.

En este sentido, dijo que una 
de las actuaciones más importan
tes es la instalación de un nuevo

sistema de recogida de aguas.
Asimismo, Priego señaló que 

también se han tenido en cuenta 
aspectos importantes como el de 
la accesibilidad, de forma que se 
ha construido una rampa en una 
de las entradas que permite el ac
ceso en las mejores condiciones a 
personas con minusvalía y se han 
acondicionado las escaleras de 
todas Jas entradas.

En este aspecto también des
taca la instalación de una zona de 
juegos adaptada para su uso por 
niños minusválidos y que la pri
mera de estas características con 
Ja que cuenta la ciudad.

Finalmente, adelantó que en 
ios próximos días se incorporarán 
nuevos elementos de mobiliario 
urbano, que se completarán con 
los que se instalarán cuando de 
comienzo la segunda fase de la 
obra. .

Aprobado el estudio informativo
del AVE Madríd-Cuenca
El Ministerio de Fomento lia 
aprobado el estudio informati
vo del tramo Madrid-Cuenca de 
la línea de Alta Velocidad hacia 
Castilla-La Mancha, que tendrá 
una longitud de 175,6 kí i órnenos 
y cuyo presupuesto ascenderá 
a i .376 millones de euros, según 
ha publicado el Boletín Oficial 
del Estado (BOE).

El tramo Madrid- Cuenca - 
que contempla todos los facto
res que inciden en la evaluación 
como medio ambiente, geología 
y rentabilidad- pane aproxima
damente del punto kilométrico 
28 de la I inca de Alta Velocidad 
M adrid-Sevilla y pasa entre 
Scseña y Scseha Nuevo.

Posteriormente, cruza el río 
Tajo y sobrepasa Aran juez por 
el sur, y de allí continúa hacía 
Ocaña. Taraneón, 1 terrajada de 
la Tonv y ( dionea, pasando poi 
el valle del río Vigüela.

En Cuenca el trazado gira en 
dirección sureste y finaliza en el 
cruce del arroyo de la Mol illa 
junto a Fue ates, ende las carre
teras nacionales N -420 y N-320. 
en punto en el que comienza el 
tramo Cucnca-Albacctc.

Dentro de esta línea de Alta 
Velocidad existen otras actua
ciones en curso por parte del 
Gestor tic Infraestructuras Fe
rroviarias (GIF) y que afectan a 
Castilla La Mancha como, pre 
cisameníe, el caso del tramo 
Cuenea-Albacete cuyos pro
yectos constructivos están en 
láse de redacción, ai igual que 
en el tramo Motilla Valencia.

Cuando se complete, la 1Á 
sica tic Alta Velocidad hacia I ,e 
vante conectara Madrid con 
( ’isefica cu 45 minutos y Madrid 
y Albacete en una hora y die/ 
minutos, según fcencida el Mi 
msírrio de Fomento.

R eap ertu ra  al tráfico  del casco  
antiguo Im fines de sem ana
El Casco Antiguo de la ciudad 
cíe C ’uenea se ha vuelto a abrir al 
tráfico durante, los fines de se
mana del mes de agosto. 1 >e esta 
forma, el Ayuntamiento de la ca
pital conquense ha dado marcha 
atrás a la polémica medida que 
había producido malestar entre 
los vecinos y empresarios líos 
teleros.

El Consistorio conquense lia 
llegado a esta conclusión tras 
las reuniones mantenidas con 
las asociaciones de empresarios 
y vecinos del Casco Antiguo.

A partir de ahora, seis poli
cías regularán el tráfico cu la 
parte alía de la ciudad, destacan
do la calle San Pedro, que será 
una de las travesías más vigila
das por los agentes ya que es 
donde se produce más afluen
cia de vehículos.

El concejal de Tráfico, Víc

tor Martínez Patino, ha señala 
do t¡ue el Ayuntamiento ha pac
tado con los comerciantes un 
horario regulado de carga y des
carga de camiones para evitar 
que la ¡daza esté durante todo el 
día ocupada por estos vehícu
los. “Se va a poner un horario 
de mañana de 7 a 10, y también 
un horario de tarde los jueves y 
viernes que es cuando llegan 
más turistas al Casco Antiguo. 
Habrá un horario regulado y 
quien se lo saltó será sanciona 
do”, dijo.

Asimismo, Martínez pidió a 
los conquenses que procuren 
utilizar eí transporte público para 
subir al Casco Antiguo. Señaló, 
del mismo modo, que la policía 
va a ser más restrictiva en cuan
to a las leyes de circulación y 
que los que cometan alguna in
fracción serán sancionados.

Ayudas a 108 familias para la compra 
o rehabilitación de su vivienda
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha concedido ayudas a 108 
familias de la provincia de Cuen
ca con eí objetivo de hacerles 
menos gravosas la compra o re
habilitación de su vivienda.

El Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha ha publicado ya la 
resolución de la Delegación de 
Obras Públicas de Cuenca en la 
que se incluye el listado de los 
108 beneficiarios de dichas ayu
das. De ellas, 17 se han conce
dido a la adquisición, adjudica

ción o promoción para uso pro
pio de vivienda protegida nue
va, í tendrá como fio .subven
cionar la promoción de Vivien
da de Protección Oficial en régi
men especial, 14 han sido otor
gadas a la compra de otras vi
viendas ya existentes y las 76 
restantes se han destinado a la 
rehabilitación. La mayor parte de 
las ayudas se ciñen al primero 
de los conceptos, al que el Go
bierno regional ha consignado 
231.527 euros.
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Mota del Cuervo: 
El Balcón de 
La Mancha
Debido a su privilegiada ubicación, la localidad de Mota 
del Cuervo es conocida como "el balcón de La Mancha" 
ya que su parte más alta, donde se ubican sus 
famosos molinos de viento, es un lugar privilegiado para 
disfrutar de los paisajes de La Mancha, tanto 
conquense como ciudadrealeña. Además, Mota destaca 
por su carácter monumental, debido a su esplendoroso 
pasado.

Mota del Cuervo bien 
merece una visita, o varias, 
pues su enorme patrimonio 
ha de ser observado con 
tranquilidad y sosiego.
Por su majestuosidad, 
destaca el conjunto de los 
molinos de viento que 
flanquean la población 
desde lo alto de la sierra,

siglos XVII, XVIII y XIX. Las 
más destacadas se 
encuentran en la calle 
Mayor y son la Casa de los 
Condes de Campillo, 
Escudo de la Casa de Fray 
Alonso Cano, en la Plaza 
Mayor: Casa señorial- 
Juzgado y en la Plaza de 
Cervantes o del Toril.

categoría de monumento. 
Otro edificio religioso 
destacabie es el Convento 
del Verdial, ubicado en la 
plaza del m ismo nombre. 
Data de los sig los XVI-XVIII 
y pese a que su estructura 
está muy alterada tras la 
transform ación en 
viviendad particu lares 
conserva elem entos de 
interés como la portada 
ad intelada, varias crucesde 
Malta y la puerta de 
caballerizas de medio 
punto adovelado.
Mota del Cuervo cuenta 
además con muchas 
erm itas, como La del 
Santo, la de Nuestra 
Señora de Manjavacas, la 
de Nuestra Señora del 
Valle, la de Santa Ana y la 
de Santa Rita.
También abe destacar el 
Pozo de las Nieves, en la 
subida a los molinos. Se 
trata de un túmulo de 
piedra de forma 
sem icircular, encalado. Se 
desconoce su fecha de 
construcción y de él se 
sabe que se empleaba

En la fotografía superior, vista de la Iglesia Parroquial de San 
Miguel Arcángel. Junto a estas líneas, una imagen del edificio del 
Ayuntamiento, situado en la Plaza Mayor. Arriba, la plaza de Ruiz 
Jarabo, donde se halla la ermita de Santa Rita.

lo que de da el 
sobrenombre de "balcón de 
La Mancha", lugar desde 
donde en días claros 
incluso se divisa el 
desfiladero de 
Despeñaperros.
Mota del Cuervo resalta 
también por su rico 
patrimonio civil y religioso, 
que salpica todo el casco 
urbano, donde abundan las 
casas señoria les de los

También destaca en esta 
bella localidad conquense 
su Ayuntamiento, ubicado 
en la Plaza Mayor, y donde 
sobresale su torre del reloj 
y una cúpula sobre 
pechinas que cubre el 
despacho de la Alcaldía. 
Otro inmueble reseñable es 
el antigio Hospital de 
Pobres, en la calle del 
Hospital y usado en la 
actualidad como almacén

municipal.
Uno de los edificios más 
emblemáticos de Mota es la 
Casa de la Tercia, en la 
plaza de igual nombre. Se 
trata de un inmueble del 
siglo XV que sirvió de 
almacén de trigo y que 
está declarado Bien de 
Interés Cultural 
En cuanto a los edificios 
re lig iosos destacan la 
Iglesia Parroquial San

Miguel Arcángel, iniciada 
en el siglo XV, aunque su 
construcción se prolongó 
hasta los siglos XVI y XVII. 
Su planta es de tres naves, 
con coro y torre cuadrada 
en los pies y ábside con 
dos capillas en el cabecero. 
En su interior destaca la 
alternancia de bóvedas de 
crucería, de pañuelo, y de 
arista. Está declarada Bien 
de Interés Cultural, con la

para acum ular nieve en 
invierno para su posterior 
d istribución.
Dentro del entorno natural 
destaca su complejo 
lagunar, parte de los 
Hum edales Manchegos.
El complejo lagunar de 
Mota incluye las lagunas de 
Manjavacas, Alcahozo, 
Sánchez Gómez, 
Navalengua, La Dehesilla 
y Melgarejo.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #555, 23/9/2003.



Campo de Criptana: 
Villa de los Molinos
Su imagen es, sin duda, la más característica seña de identidad de 
esta Villa, e incluso de nuestra Comunidad Autónoma.
Para gran parte de los cervantistas y especialistas en historia de los 
molinos, el autor de El Quijote se inspiró en el paraje de la Sierra de 
los Molinos para redactar la famosa aventura con que se inicia el 
capítulo VIII de la primera parte de esta la obra universal de Miguel 
de Cervantes.
Hoy en día, son diez los molinos que se levantan bien visibles desde 
larga distancia. De ellos, "Infanto", "Burleta" y "Sardinero", 
convenientemente restaurados, conservando su estructura y 
mecanismos originales, fueron declarados Monumentos de Interés 
H istórico-Artístico (Bien de Interés Cultural según la terminología legal 
actual).

La experiencia muestra que 
lo habitual en cualquie 
visitante de Campo de 
Criptana es llegar en 
vehículo hasta la Sierra de 
los Molinos y que se 
constituyen en el único 
objetivo del turista en esta 
villa manchega.
Sin embargo, Campo de 
Criptana encierra una 
riqueza histórica y 
urbanística que merece una 
atención más reposada.
Así, punto adecuado para 
el com ienzo de una ruta es 
la Casa de la Tercia, en la 
plaza del m ismo nombre, 
una de las imágenes más 
difundidas de esta villa y 
que recibe este nombre de 
un viejo caserón que servía 
de almacén de los granos 
que en concepto de 
"tercias reales" percibía el 
co rrespond ien te  
Maestrazgo de la Orden de 
Santiago. A pocos metros 
de distancia se encuentra 
la Iglesia del Carmen y 
úncio resto del que fue 
Convento de Carm elitas 
Descalzos, y que se 
levanta sobre la antigua 
erm ita de Santiago.
Dejando atrás la calle 
Convento y subiendo por la 
del Castillo se desmboca 
en la calle Virgen de 
Criptana, desem bocando al 
final de ésta en el edificio 
del Pósito, antiguo 
almacén de granos y que 
en la actualidad, tras ser 
restaurado por una 
Escuela-Taller, alberga el 
Museo Municipal. Junto a la

plaza del Pósito se 
encuentra la Plaza Mayor, 
en la que destacan edificios 
como la Iglesia Parroquial 
de Ntra. Sra. de la 
Asunción, inaugurada en 
1.958 y que se levanta 
sobre el solar de la que 
construida a lo largo del 
siglo XVI sobre otra 
anterior, fue incendiada en 
agosto de 1.936 y la Casa 
Consistorial. Desde aquí, y 
subiendo por la calle de la

Fuente del Caño, puede 
visitarse la Ermita de la 
Veracruz, cuya 
construcción se remató en 
1.573, según certifica una 
inscripción grabada en la 
piedra de su portada.- 
El Cerro de la Paz -en el 
que se levantan la Ermita 
de la Virgen y el molino 
"Sardinero"-, así como la 
contigua Sierra de los 
Molinos, son dos 
inm ejorab les ata ayas

desde las que se divisan 
campos y pueblos 
cercanos, con
im presionantes puestas de 
sol en todas las épocas del 
año.
Desde 1a Sierra de los 
Molinos, el regreso hacia el 
centro de la Villa puede 
hacerse, hasta desem bocar 
con la Ermita de Santa 
Ana, atravesando un 
sector urbanístico que en 
otros siglos recibió en su 
conjunto el nombre de 
Albaicín, por su especial 
topografía y por haberse 
establecido allí, a finales 
del siglo XVI, fam ilias 
m oriscas procedentes de 
Ireino de Granada, siendo 
la vivienda en cuevas muy 
común en esta zona.
Son calles cuyas casas 
conservan el tipismo 
tradicional, basado en la 
teja curva árabe, los

colores blanco y añil en las 
fachadas y las rejas de 
hierro forjado en los 
ven tana les .
Son calles para pasearlas 
sin prisa, con la 
im aginación dispuesta a 
descubrir a la vuelta de 
cada esquina personajes 
de escenas cervantinas. 
O tros lugares destacados 
de visitar en esta Villa son 
la Cueva de Mambrino, 
ta ller de arte y museo 
iconográfico del Quijote, 
dentro de una casa-cueva; 
el Centro de Iniciativas 
Turísticas, donde se 
encuentra el Museo del 
Alambre; o la Casa de la 
Torrecilla, actualmente de 
propiedad pública y que ha 
sido convenientem ente 
restaurada a través de dos 
Escuelas-Taller, para ofrecer 
sus servicios como 
Hospedería Municipal.
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COMARCAS DE CUENCA

JmtayMedioAmbieitemvert¡ráii2?4 nilones 
para recuperar la Cañada leal Conquense
La Junta de Comunidades de Castilla-La M an
cha y el M inisterio de M edio Am biente firma
rán un convenio de colaboración en m ateria de 
vías pecuarias que perm itirá recuperar al Ca
ñada Real Conquense. Con una inversión pre
vista de 2,4 millones de euros, financiados al 50

Los trabajos se dividirán en dos 
tramos. El primero, de 266,8 kiló
metros de longitud y que discurre 
íntegramente por la provincia de 
Cuenca, será acometido por la Di
rección General del Medio Natu
ral de Ja Consejería de Medio 
Ambiente. Abarca desde el térmi
no municipal de Cueva del Hierro 
hasta ViUargordo del Marquesa
do.

Los trabajos en el segundo 
tramo, de 238 kilómetros, serán 
desarrollados por el Ministerio de 
Medio Ambiente y discurrirá des
de el término municipal de Villar 
(Je la Encina, en Ja provincia de 
Cuenca, hasta Castellar de Santia
go en la provincia de Ciudad Real.

Con la reciente aprobación del 
Consejo de Ministros del conve
nio, se da luz verde definitiva a la 
puesta en marcha del proyecto de 
recuperación de la Cañada Real 
Conquense.

Esta C alada Real, conocida 
también como de Los Chorros o 
de Rodrigo Ardaz, permitía el via
je de los rebaños trashumantes 
conectando las sierras de Sistema

por ciento entre ambas instituciones, el conve
nio de colaboración perm itirá la ejecución de un 
proyecto de clasificación, deslinde, am ojona
m iento y señalización de 504,8 kilóm etros de 
cañada real, la práctica totalidad de esta vía pe
cuaria a su paso por Castilla-La M ancha.

M i l
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Ibérico con Andalucía, desde 
Guadalajara y Teruel y a través de 
las provincias de Cuenca y Ciu
dad Real, conectando parajes em
blemáticos como el Alto Tajo y la 
Serranía de Cuenca, con Sierra 
Morena, llegando a la inmediacio
nes de las cordilleras Penibéticas 
en el sur la península Ibérica.

Aunque actualmente las caña
das reales y demás vías pecuarias 
no soportan el tránsito ganadero

de otras épocas, al disminuir la 
práctica de la trashumancia, man
tienen su valor al constituir impor
tantes corredores biológicos.

Del mismo modo, la recupera
ción de la Cañada Real Conquen
se permitirá recuperar para todos 
los ciudadanos, en general, y para 
las provincias de Cuenca y Ciu
dad Real, en particular, un impor
tante acerbo cultural que data de 
la Edad Media.

El Diario Oficial de Castilla-La Mancha ha publicado la apertura de la 
información pública

La Junta mica las expropiaciones de la ampliación 
del abastecimiento a la Mancomunidad del Girasol
El Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha 
ha publicado el pro
yecto de la construc
ción de Ja ampliación 
del abastecimiento a 
la Mancomunidad del 
Girasol, a efectos de 
iniciar el período de 
información pública, 
en materia de expro
piaciones. El Gobier • 
no regional invertirá 
en estas obras 2,5 mi
llones de euros.

Con esta amplia
ción, las poblaciones de Leganíel, 
Pozorrubio de Santiago y la urba
nización Valderríos, de Barajas de 
Meló resolverán la insuficiencia de 
caudales y de calidad de sus aguas 
de abastecimiento, motivadas por 
el aumento de la población, fun
damentalmente en época estival, 
y el progresivo deterioro de las

actuales fuentes de suministro.
El abastecimiento a esta Man

comunidad está ubicado en la co
marca de Tacancón, en las provin
cias de Cuenca y Toledo, y garan
tiza el suministro de agua, de cali
dad y en cantidad suficiente, a los 
municipios de Acebrón, Almen
dros, Beiichóü, Fuente de Pedro

Naharro, Tarancón, 
Torrubia del Campo, 
Villarrubio y Zarza de 
Tajo (Cuenca) y San
ta Cruz de la Zarza 
(Toledo), cuya pobla
ción total ronda los
25.000 habitantes.

Para garantizar el 
suministro de agua de 
calidad a estos muni
cipios, el Gobierno re
gional llevó a cabo la 
construcción de la 
planta potabilizadora 
en Leganiel y las tu

berías de conexión a Jos diferen
tes municipios, siendo la Confe
deración Hidrográfica la encarga
da de la toma y conducción del 
agua desde el embalse de Al ¡no
guera hasta la planta potabiliza
dora. En dichas obras, el Gobier
no de Castilla-La Mancha invirtió 
cerca de 12 millones de euros.

Mota del Cuervo

E l A yuntam iento llevará a los 
trib u n ales a F om en to
El Ayuntamiento de Mota del 
Cuervo va a interponer un re
curso contencioso administrati
vo contra el Ministerio de Fo
mento a fin de que estime las 
pretensiones que esta corpora
ción presentó hace tiempo en 
referencia a las mejoras en la 
construcción de la autopista de 
peaje que unirá Ocaña con La 
Roda a su paso por esta locali
dad conquense.

El recurso fue aprobado en 
la última sesión plenaria por 
unanimidad de los tres grupos 
políticos en la corporación 
PSOE, PP e IU, ya que como afir
mó el alcalde, Alfonso Escude
ro, “una vez que ha transcurri
do el tiempo y desde Fomento 
no se ha contestado a las alega
ciones, en aras de defender los 
intereses de los moteños se ha 
decidido acudir a la vía judicial 
para que el Ministerio contes
te”.

Cabe destacar que en este 
pleno también se aprobó con los 
votos a favor de PSOE y PP y la 
abstención de IU una modifica
ción de créditos del Auditorio 
Municipal

■ Piden la expulsión 
de Dolores Medio
El grupo popular en el Ayto 
de Mota ha pedido la expul
sión de su compañera María 
Dolores Melero. Á la finali
zación del último pleno ordi
nario, la portavoz del PP leyó 
un comunicado solicitando a 
la Alcaldía la expulsión de la 
concejal de este partido, Ma-

I
ría Dolores Melero, cabeza 
de lista en las últimas elec
ciones municipales por el PP. 
La petición sorprendió a to
dos los grupos políticos y a la  
propia afectada, quien asegu
ró que esta decisión no es en- 
tendible, ni mucho menos le
gal, porque no se ha consul
tado con los afiliados del par- 

1 tido.

Belmente ■

Un incendio destruye el 
Molino “El Puntal”
Ha quedado totalmente inservible _

El Molino “El Puntal” de Bel
mente dedicado a la familia de 
Primo de Rivera, se calcinó re
cientemente, en un incendio que 
pudo haber sido provocado en 
la primera planta.

El hecho de que tanto el sue
lo, como el techo fueran de ma
dera de pino hizo que las llamas 
se extinguieran rápidamente sin

que los servicios municipales 
del Ayuntamiento ni los efecti
vos de los parques de bombe
ros de las localidades vecinas 
de Villarrobledo (Albacete) y 
Tarancón (Cuenca) pudieran ha
cer nada. Este molino había sido 
restaurado hace tres años y aho
ra ha quedado totalmente inser
vible.

Beteta cuenta con tina nueva piscina
La localidad conquense de Beteta cuenta desde hace unos días con un 
recurso más para el ocio de sus habitantes, que aumentan durante la época 
de verano. La nueva piscina municipal tiene unas dimensiones de 25 x 12,5 
metros y está ubicada en una parcela de 1.300 metros cuadrados del Ayun
tamiento. Es un proyecto en el que la Corporación local Beteta lia puesto 
especial empeño y trabajo durante los últimos años, razón por la que el 
delegado de la Junta quiso acercarse hasta la localidad. La inversión de este 
proyecto ronda los 274.000 euros (45 millones de pesetas).
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Tendrá capacidad para albergar los residuos de 200.000 habitantes

La obra de la planta de residuos estará 
concluida antes de final de año
La planta de Tratam iento de Residuos Sólidos biente, José Antonio Herranz, durante una visi- 
Urbanos de G uadalajara estará concluida antes ta a esta instalación en construcción en compa- 
de que finalice el año tras la  prórroga que le fue ñía de diversos técnicos de la Diputación, la Jun- 
otorgada a la  U nión  Tem poral de Em presas ta  de Com unidades y el Ayuntamiento de Gua- 
Abensur-Egm asa. Así lo señaló el vicepresiden- dalajara. para supervisar las obras y conocer de 
te de la D iputación y delegado de M edio Am - prim era m ano el estado de los trabajos.

El diputado mencionó el mes de 
noviembre como fecha posible 
para el final de las obras si no se 
producen contratiempos que re
trasen su puesta en marcha. Se
gún reveló el responsable de Me
dio Ambiente de la Diputación, la 
planta está preparada para alber
gar los Residuos Sólidos Urbanos 
(RSU) producidos por 200.000 ha
bitantes, unas 80.000 toneladas al 
año.

Pese a que la provincia no ha 
alcanzado aún esa cifra, el diputa
do considera que la alcanzará du
rante el período de vida útil de la 
instalación (20 años) e incluso 
apuntó la posibilidad de proponer 
en el seno del Consorcio Provin-. 
cial de Residuos la construcción 
de dos nuevas plantas en el futu
ro capaces de satisfacer las nece
sidades específicas del Corredor 
del Henares y la Campiña ante el 
rápido crecimiento de población 
que están experimentando sus 
municipios.

La planta actualmente en cons
trucción está siendo financiada 
por la Junta de Comunidades con 
ayuda de fondos europeos que 
permitirán la puesta en práctica del 
Plan Regional de Residuos. Este

¡PÜ
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plan pretende instalar una nueva 
cultura en la gestión de los RSU 
que pasa por reducir, recuperar, 
reutilizar, reciclar y rechazar los 
componentes inútiles de la basu
ra.

A nivel provincial se consti
tuyó un Consorcio liderado por la 
Diputación que se hará cargo de 
una única área de gestión cuyos 
límites geográficos coinciden con 
los de la provincia de Guadalaja
ra.

La semana pasada, la Junta de 
Comunidades aprobaba un gasto

de 2,5 millones de euros que ser
virán para la construcción de las 
cuatro primeras plantas de trans
ferencia. Estas instalaciones ac
túan como distribuidoras de los 
residuos recolectados en una de
terminada zona.

Estas cuatro primeras plantas 
que verán la luz en Guadalajara 
son Yebra, Cifuentes, Molina y 
Sigüenza. La constitución del área 
de gestión de residuos de la pro
vincia de Guadalajara tendrá un 
coste en infraestructuras de 12 mi
llones.

Ofrecerá el cine de Tomás Camarillo y cortometrajes

El cine alcarreño llegará a toda la provincia
Gracias a un convenio entre Diputación y Cine Club Alcarreño
La Diputación Provincial de Gua
dalajara y el Cine Club Alcarreño 
acercarán a la provincia durante 
agosto y octubre el cine histórico 
y actual de Guadalajara.

Así, la obra recuperada de To
más Camarillo y ocho cortometra
jes realizados por autores de la 
provincia se mostrarán en 36 mu
nicipios en un intento de acercar 
la cultura y el cine de Guadalajara 
a todos los vecinos de la provin
cia, gracias a un convenio suscri
to por la Institución provincial y 
el Cine Club Alcarreño.

Tomás Camarillo
El diputado delegado de Cul

tura, Francisco Sánchez, presen
tó este ciclo de cine itinerante por 
la provincia “Cine alcarreño de 
ayer y hoy”. En esta primera edi
ción, las peticiones de los ayun
tamientos han desbordado todas

las previsiones, por lo que este 
tipo de iniciativas se prolongarán 
en el futuro.

El cine de Tomás Camarillo, 
cuyo legado fue donado a la Di
putación Provincial de Guadalaja
ra por su viuda, representa esce
nas de la vida cotidiana de Gua
dalajara y pueblos de la provincia 
en 1927 y 1928, con sus tradicio
nes y costumbres, con imágenes 
de procesiones, fiestas, activida
des industriales, deportes y ciu
dades como Guadalajara, Brihue- 
ga, Jadraque y Sigüenza.

Todo el material, que se encon
traba muy deteriorado, ha sido res
taurado gracias a un convenio 
suscrito por la Diputación de Gua
dalajara con Filmoteca Española 
y se exhibirá en los pueblos in
cluidos en este ciclo.

También, se darán a conocer 
las inquietudes y trabajos de los

autores guadalajareños actuales 
con la proyección de ocho corto
m etrajes proyectados en la 1 
Muestra Alcarreña de Cortometra
jes, contribuyendo así, según ex
plicó Julián de la Fuente, respon
sable del Cine Club Alcarreño, a 
“llevar el cine a la gente de la pro
vincia, porque es una cosa cerca
na a nosotros, que ha estado siem
pre en Guadalajara desde los años 
20 y que sigue haciéndose ahora 
con mucha calidad”.

Revulsivo
El Cine Club Alcarreño confía 

en que este acuerdo de colabora
ción con la Diputación Provincial 
de Guadalajara tenga continuidad 
y permita dar a conocer esta acti
vidad cultural en todos los pue
blos, y suponga un revulsivo para 
los jóvenes autores de toda la pro
vincia : . . . .

130 empresas optan a! concurso de 
la nueva sede de Obras Públicas
Más de 130 empresas de arqui
tectura, en fu mayoría de Ma
drid y de la provincia de Guada
lajara se han presentado al con
curso para la redacción del pro
yecto de la nueva sede de la De
legación de Obras Públicas de 
Guadalajara.

Según señaló el delegado de 
Obras Públicas, Abilio Martin, 
se trata efe diseñar un ‘edificio 
funcional, que quedi pe¡leda
mente integrado en el entorno y 
que resulte lo más cómodo po
sible, tanto para los trabajado
res como para ios ciudadanos 
que acudan a t P.

M artin se ha m ostrado 
gratamente sorprendido por el 
interés que ha suscitado este 
concurso y agiegó que la une 
va Delegación se edificará en 
tina parcela de míos 3.000 m e
tros cuadrados, situada tras la 
Comisaria de Policía de la capí 
tai, en un edificio con una plan 
ta baja, tres en altura y tres titas 
en solano, que dispondrá de 
3.600 metros cuadrados útiles.

Las empit sas dispondrán 
hasta el pióximo 3 de noviembre

para la redacción del anteproyec
to, y para ello, a partir de estos 
días, tras finalizare! plazo de ins
cripción, la Delegación de Obras 
Pública;, remitirá a cada una de 
estas empresas la información 
que precisen para re ai i/ai su tra
bajo. Aunque no se ha cenado 
plazo, es previsible que se fa
llen Sos premios durante el p ri
mer trimestre del próximo año.

El ganado! del primer premio 
firmará el contrato para la rt dae 
cíón de! proyecto del nuevo edi - 
ficto y además recibirá 15.000 
euros; 12.(XX) el sí gundoy 7.500 
el tercero, y habrá además tres 
accésit de 5000 euros cada uno,

Si el proceso se desarrolla 
según lo convenio la pievisión 
es que en el plazo de un ano este 
icdaciado el ¡noy reí o deludí! 
vo y que comiencen los trámi
tes para adjudicar la obla.

Actualmente la Delegación 
de Obras Publicas se eneuciiífa 
ubicada en un edificio propii 
ilad iiel Ministerio de Fomento 
y que eompaite con las di pen 
delicias provinciales de la D«i 
dad de ( 'anvieras del Estado,

El A yuntam iento prom overá
la creación  de em p resas
El Ayuntamiento de Guadalaja 
ra, con el fin de potenciar el de
sarrollo económico y social de 
la ciudad, promoverá y favore
cerá Ja creación de nuevas em 
presas y ayudará a la consoli
dación de proyectos empresa
riales existentes a través de la 
Agencia de Empleo y Desarro
llo Local.

Para ello, la Agencia de Em 
pleo y Desarrollo Loca! del Con 
sistorio realiza una actividad de 
acom pañam iento técnico de 
nuevos proyectos empresaria
les para su consolidación como

generadores de nuevos em 
pleos.

Desde esta agencia, inclui
da dentro de los servicios que 
presta el Centro tic Empleo del 
Pacto Local, se ofrece asesora- 
tníeiito e información sobre la 
viabilidad técnica, económica y 
financiera de creación de nue
vas empresas. También se infor
ma a las empresas constituidas 
sobre ayudas y subvenciones 
para la contratación de trabaja
dores, novedades legislativas 
en materia fiscal y laboral y a 
mejorar su competí! ividad.

Talleres de aprendizaje mediante 
juego para niños de 6 a 13 años
La Concejalía de Bienestar So
cial del Ayuntamiento de Gua
dalajara ha organizado hasta pri
meros de septiembre unos talle
res de aprendizaje mediante el 
juego, dirigidos a niños de en
tre 6 a 13 años. Estos talleres se 
desarrollarán en los centros so
ciales de Bejanque y Casas del 
Rey, con un variado programa 
de actividades para que los par
ticipantes desarrollen sus habi
lidades sociales y de relación.

La actividad también tiene 
como finalidad que ios niños 
mejoren al mismo tiempo sus

conocimientos sobre materias 
tan diversas como geografía, 
expresión oral y corporal, mate
máticas, dibujo o lenguaje, se
gún un comunicado remitido por 
el Consistorio capitalino a los 
medios de comunicación.

La concejala de Bienestar 
Social, Carmen Hernández, es
pera que estos talleres gratuitos 
tengan una buena acogida, dado 
que el programa de actividades 
es muy completo y “se organiza 
con el ánimo de ofrecer alterna
tivas lúdico y formativas al tiem
po que de ocio para los niños”.
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El PSOE pide el restablecimiento de todos 
los servicios ferroviarios a Madrid
El Grupo M unicipal Socialista ha pedido el res
tablecim iento de todos los servicios de trenes 
convencionales que unían Toledo con M adrid, y 
con los mism os horarios con que se venían de

sarrollando hasta el día 30 de junio , al no estar 
satisfecho con la am pliación -sobre los tres an
teriores” de sólo dos servicios más a partir de 
septiem bre anunciada por Renfe.

El PSOE de Toledo reitera la nece
sidad de constituir una Comisión 
Especial en el seno del Ayunta
miento de Toledo que esté inte
grada por los grupos políticos, 
empresarios, sindicatos y consu
midores, que estudie, entre otros 
asuntos, la viabilidad" futura de 
mantener una vía para el transpor
te de mercancías.

Asimismo, considera que se 
deberá tratar la necesidad de man
tener una salida de Toledo hacia 
la red convcncionai y la comuni
cación con Cuenca, Albacete, Al
cázar de San Juan y el Levante 
espurio!, sí como el acceso al 
transporte de cercanías del sur de 
Madrid.

Para Sos socialistas, esa Comi
sión también deberá avanzar una 
propuesta sobre el numero de ser
vicios futuros que habrá de pres
ta! el ti en de alta velocidad a Tole
do, así como las tarifas que ha
brán de aplicarse.

Horarios ele septiembre
Renfe anunció que aumentará 

de tres a cinco el número de Ire
nes entre Toledo y Madrid a partir 
de! próximo 1 de septiembre, se
gún confirmó la compañía ferro
viaria, que estima en un 66 por cien

to el número de plazas nuevas que 
se ofrecerán. Actualmente los ser
vicios ferroviarios se prestan en
tre Madrid y la estación de Algo- 
dor y desde ésta a Toledo en au
tobús, a causa de las obras del 
AVE Madrid-Toledo.

Una vez pasado el periodo de 
vacaciones y con el previsible 
repunte de Ja actividad laboral, los 
servicios se aumentarán a cinco 
en cada sentido durante los días 
laborables, de manera que los au
tobuses saldrán de la estación de 
Toledo a las 6.15,7.15,14.10,16.05 
y 18.42 horas, Desde Algodor, los

viajeros tomarán los trenes regio
nales que llegan a las estaciones 
madrileñas de Atocha, Recoletos, 
Nuevos Ministerios y Chamartín.

En sentido contrario, los dis
tintos servicios partirán  de 
Chamartín a las 8.30,10.14,15.25, 
17,55 y 19.23 horas.

Asimismo Renfe ha habilitado 
una línea telefónica de informa
ción para ios viajeros que preci
sen información detallada o quie
ran realizar alguna sugerencia, la 
cual se puso en marcha el lunes 
día 18 a través del número 902 902 
525.

Tras el vertido de fuel-oil al río Tajo a su paso por Toledo

Medio Ambiente realizará estudios sobre 
la afección en la flora y la fauna de la zona
La Consejería de Medio Ambien
te se ha interesado desde el pri
mer momento para que se adopta
ran las medidas de prevención y 
protección ambienta! necesarias 
iras el vertido de fuel-oil al río Tajo 
a su paso por el polígono indus
trial de Toledo ocurrido reciente
mente.

Según señaló la consejera de 
Medio Ambiente, Rosario Aréva- 
lo, estas medidas consisten en 
controlar el vertido medíante ba
rreras, recoger urgentemente el 
vertido y enviar el fuel-oil a un 
gestor autorizado para su correc
ta gestión y, a través del personal 
de la Confederación, informara los 
regantes de la zona para que no 
hagan uso del agua del no hasta 
que no se haya recogido total
mente el fnel y se normalice la si • 
tuación.

Además, la Consejería se 
pesotióo, a través de sus técni
cos de la 1 kdegacíón Provincial de 
Toledo, que estudiaron la situa

ción del vertido en el Tajo y le
vantaron acta informativa de la 
incidencia en la empresa.

La Consejería realizará un in
forme técnico de valoración de la 
afección en la flora y fauna de la 
zona con el fin de evaluar poste
riores acciones que pudieran lle
varse a cabo.

El Servicio de Protección de la 
Naturaleza de la Guardia Civil co
municó al Centro de Urgencias 
112 que se había producido un 
vertido de íuei-oi I ai río Tajo en Ja 
zona del polígono industrial de 
Toledo, cerca del colector de plu
viales, propiedad del Ayuntamien
to de la ciudad.

El Centro de 1 h'gencias 112 co
municó esta incidencia a la Con
federación Hidrográfica del Tajo, 
autoridad administrativa compe
tente en el control y vigilancia del 
dominio publico de las liguas, y a 
la Consejería de Medio Ambien
te, que contactó con la Confede
ración para tener conocimiento y

coordinar, de forma conjunta, las 
actuaciones que debían llevarse a 
cabo.

Como primeras medidas, la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo procedió a investigar cuál era 
la industria que había realizado el 
vertido y a recoger muestras para 
analizar sus componentes. Des
pués se comprobó que el vertido 
procedía de la empresa Artes Grá
ficas Toledo, según la información 
facilitada por técnicos de la Con
federación Hidrográfica y agentes 
del Seprona.

Según informes de la Confe
deración del Tajo, el hecho se pro
dujo al proceder a desmontar una 
sala de calderas, en la citada in
dustria, momento en el cual las 
válvulas del depósito de fuel-oil 
tuvieron una fuga que fue a parar 
al desagüe de aguas pluviales. La 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo ha informado que se ha pro
cedido a abrir un expediente san- 
cionador a la empresa.

BetEMMudCanmoyDamübeífe,
en la XV Semana de la Juventud
Los cantantes de Operación 
Triunfo 2, Betfa, Manuel Carras
co y Dani Úbeda, actuarán en 
Toledo dentro del programa de 
la XV Semana de la Juventud, 
que se celebrará entre los días 
26 de septiembre al 5 de octu
bre. Según se recoge en los 
acuerdos de la Comisión Muni
cipal de Gobierno, se aprobó el 
presupuesto para la celebración 
de las actividades de esta sema
na, que en total asciende a 
46.756,2 euros.

Asimismo, se aprobó la au
torización a ANDEpara celebrar 
del 5 al 7 de septiembre, el XII 
Encuentro Nacional de Volunta
riado y el XXII Concurso Nacio
nal de Fotografía, Pintura y Di
bujo para Personas con Disca
pacidad; así como al Club Peña

Ciclista “El Tajo” para hacer un 
recorrido turístico por Toledo, y 
a la Hermandad “Nuestra Seño
ra de la Alegría” para la celebra
ción de una procesión el 7 de 
septiembre.

El Arzobispo de Toledo nom bra 
nuevos vicarios episcopales
El Arzobispado de Toledo ha 
hecho públicos los nombramien
tos, firmados por el arzobispo, 
Antonio Cañizares, del vicario 
general de la Archidiócesis y de 
cuatro nuevo vicarios episcopa
les, así como de los rectores y 
formadores de los seminarios 
diocesanos.

Según informa el Arzobispa
do, como nuevo vicario general 
ha sido nombrado, Juan Miguel 
Ferrer Grenesche, quien hasta 
ahora había sido rector del Se
minario Mayor San Ildefonso, 
en Toledo.

El nuevo vicario episcopal 
de Toledo es Luis Manuel Lu- 
cendo Lara, el de Taiavera de la 
Reina, Felipe García Díaz-Guerra, 
el de La Mancha, José María

Anaya Higuera y como vicario 
episcopal para el Clero ha sido 
nombrado Eugenio Isabel M e
lero.

Luis Manuel Lucendo Lara 
había desempeñado el cargo de 
delgado de Apostolado Seglar, 
Felipe García Díaz-Guerra, había 
sido rector dei Seminario Menor, 
y José María Anaya Higuera 
había sido consiliario diocesano 
de Acción Católica General.

Otros nombramientos han 
sido ios de Carlos Sobrón y Fe
derico Campoy como responsa
bles de Pastoral Universitaria, 
mientras que Miguel Sánchez 
será rector del Seminario Mayor 
San Ildefonso. El rector del Se
minario Menor Santo Tomás de 
Villanueva será José Luis Galán.

En lo que va de año

El Centro de Fon narim de la Cámara 
impartió 3.700 horas lectivas
La Cámara de Comercio de Tole
do ha impartido, desde princi
pios de año. un total de 3.695 
horas lectivas en los 21 cursos 
programados por el Centro de 
Formación. El curso de “Admi
nistrador de Sistemas Operati
vos Redes Locales” ha sido el 
que más horas de formación ha 
impartido, un tota! de 409, se
guido del de “Programador en 
redes Intcrneí-Íntranel-Extra- 
n e f  con 359 horas.

Entre los cursos que se han 
realizado en lo que va de año, 
destacan Jos pertenecientes al 
área de informática, los más de

mandados por los alumnos, 
aunque también se han imparti
do cursos de idiomas, que han 
tenido una duración de 600 ho
ras. y de Secretariado de Direc
ción que se han llevado a cabo 
en la capital regional y en Villa- 
cañas y cuyo número de horas 
asciende a 640.

Otros cursos a los que lia 
asistido un gran número de 
alumnos durante los siete prime
ros meses del año lian sido el de 
“Imagen y Escaparatismo del 
Pequeño Comercio", “Contrata
ción Laboral” y “Básico en Pre
vención de Riesgos Laborales”.
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COMARCAS DE TOLEDO

La Diputación diseñará rutas turísticas 
para conocer mejor la provincia
La D elegación de Turism o de la  D iputación 
em pieza a sentar las bases de un am bicioso pro
yecto que quiere com enzar su andadura con la 
elaboración de rutas turísticas que sirvan al v i
sitante para elegir y profundizar en determ ina

dos aspectos culturales, patrim oniales o natura
les de la provincia. El diputado responsable, Es
teban Ríos, está recorriendo las Oficinas C o
m arcales de Turismo con el fin de conocer sus 
posibilidades de promoción.

Durante los últimos días, el dipu
tado de Turismo, Esteban Ríos, 
viene conociendo de prim era 
mano las Oficinas Comarcales de 
Turismo y el trabajo que ios Agen
tes de Desarrollo de Local ejerzen 
en sus respectivas comarcas de 
actuación, para establecer un 
mapa de prioridades y actuacio
nes de cara a] comienzo del nuevo 
curso y i a puesta en marcha de 
nuevos y ambicioso proyectos.

Las O ficinas Com arcales, 
abiertas para la promoción y di
vulgación de los recursos provin
ciales, se mantienen activas en los 
municipios de Almorox, Carran- 
que, Gálvez, Menasalbas, Los Na- 
valucillos, La Puebla de Montai- 
bán, Puente del A rzobispo. 
Segurilla, y Villafranca de ios Ca
balleros. Están siendo visitadas 
por el diputado con el fin de fijar 

. un punto de partida desde el cual 
trabajar en colaboración con los 
Ayuntamientos y los Agentes de 
Desarrollo de cara a establecer ac
tuaciones muy precisas en la revi- 
talización del turismo en la provin
cia.

Rutas turísticas
Uno de los asuntos priorita

rios para la Delegación de Turis
mo de la Diputación de Toledo es 
la elaboración de rutas temáticas

T í
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que inviten al turista a adentrarse 
en la provincia, descubriendo las 
variadas propuestas y las diferen
tes alternativas que pueden en
contrarse en las diferentes comar
cas, ya se trate de turismo ecoló
gico, patrimonio, cultura, costum
bres, arte, gastronomía, vinos, cas
tillos, y un largo etcétera de posi
bilidades que ofrece la provincia 
de Toledo, y que serán difundi
das en las principales ferias del 
sector.

En el mes de septiembre, Ríos 
mantendrá contactos con la Direc
ción General de Turismo de la Jun
ta de Comunidades, de cara a ini
ciar esos trabajos de elaboración

de rutas perfectamente trazadas 
para responder a las expectativas
más exigentes.

En esc mismo sentido, el dipu
tado ha mantenido ya contactos 
con los alcaldes de la Comarca de 
la Jara y con el Director Técnico 
de Aguas Minerales y Termales 
de la Federación Española de Mu 
oieipios y Provincias, Xaviei 
Balbé.

El mes de agosto, con un indi 
ec de visitas muy elevado a las 
Oficinas de Turismo comarcales, 
le sirve al diputado para evaluar la 
importancia de los equipos huma 
nos y el nivel de infraestructura 
con el que se cuenta.

La Jim ia prefiere que la autopista
OvAm-í,? Moda m  sea di |.vgo
Según señalo el consejero de Obras Públicas,
Alejandro Gil
El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, ha insistido en 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha sigue manteniendo su 
postura inicial de apoyar la cons
trucción de una vía de gran ca
pacidad entre Ocaña y La Roda, 
pero prefiere que esta no sea cíe 
peaje “porque Elu existe ningu
na autovía gratuita que supon
ga una aíteinativa a la misma”

El responsable legional ha 
recoi dado que, en tas alegacio
nes planteadas por la Junta a) 
Estudio Informativo de la Auto 
pista de peaje entre ¡a R A en 
Oe.iúa y las autovías A A? y A 
o ] . ei Gobierno icgíotyl dejaba 
meridianamente claro que 'Tío 
paieee lógico planificas e .ia un 
pintante iniraestinc ¡nía i nina 
autopióla de peaje, ya que no 
existe ninguna aheniatísa ramio 
vía dt' gran capaeidad y liíue de 
peaje en este raiiivdm ’

i'n las meneionadus alega 
eiraies, se cení luía, asimismo, 
manifestando que la Junta de 
Comunidades "apoy.t esta mira 
estruetma, peto consideramos 
que debería íiuaneiaise con cai
go a los Presupuestos ( ¡enera 
les y no mediante peaje”.

Ei titular de ( Miras Publicas

manifesté), ,¡i n %¡vrfo, que 'di 
ihas alegaciones con:,taran la 
postura deí i iohiemo de ( ’a-.tt 
lia i a Nlancha en mine ion c on 
la nuíonisia mitra la Roda y ¡ va
na”. ( id ira oído que, o í  todo 
caso, ja decisión de que entra 
estas dos poMucsoiu’s se haga 
una autopista de peaje “ha sido, 
en iodo momento, del Miraste
i io de fomento, y no de ia Junta 
di' < onmmdades de i astilla 1 ,;¡ 
Main Isa. A sí lo atestiguan ío 
dos los estudios leairandos por 
aquel ojgunissno desde hace al 
runos anos, asi como las pío 
pía* 1; consignaciones ¡erógalas 
en los distintos Piesnpm síos 
Cíeitemlesdel listado"

Lucillos

Diputación y Ayuntamiento firman 
un convenio de recogida de residuos

Talayera de la Reina

El hospital registró 588partos en el primer semestre
La apertura de los nuevos paritorios ha supuesto una notable mejora
El Hospital Nuestra Señora del 
Prado de Talavera de la Reina, de
pendiente del Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha (SESCAM), 
ha registrado un total de 588 par
tos en los seis primeros de este 
año, 105 más que en el mismo pe
riodo del año anterior, lo que su
pone un incremento del 21,74 por 
ciento y una media de tres naci
mientos diarios.

El nuevo Bloque Obstétrico 
del centro hospitalario talaverano, 
inaugurado a finales de 2002, ha 
visto nacer este año a 593 bebés, 
de los que más del 51 por ciento 
fueron varones y el 49 por ciento 
mujeres.

Del total de alumbramientos 
registrados en el primer semestre, 
el 77,21 fueron vaginales y, ei res
to por cesárea. Además, en este

periodo se contabilizaron seis par
tos múltiples.

La apertura de los nuevos pa
ritorios ha supuesto una notable 
mejora en la calidad de los cuida
dos que se presta a las puérperas. 
Además de mejorar las condicio
nes de habitabilidad, funcionali
dad y confortabilidad de las par
turientas, las nuevas instalaciones 
garantizan la presencia de un 
acompañante en la sala de dilata
ción y durante el parto, siempre 
que no sea instrumental.

Más intimidad
En las antiguas instalaciones 

la sala de dilatación era común 
para todas las mujeres, lo que im
pedía a los cónyuges permanecer 
con la mujer en esos momentos, 
ya que hubiese sido imposible

preservar la intimidad.
Disponen de una superficie de 

485 metros cuadrados y su dise
ño destaca por la comodidad, am
plitud, luminosidad y cercanía de 
las dependencias por las que pa
sará la mujer antes, durante y des
pués del parto, la atención a los 
familiares y las dependencias de 
los profesionales, así como ia tec
nología para mejorar la asistencia 
y poder actual' con celeridad, en 
caso de presentarse alguna com
plicación.

En este sentido, el Servido 
cuenta con toma de voz y datos, 
aparataj e para monotorización fe
tal, así como dos incubadoras de
transporte que están dotadas con 
respirador, aspirador, oxígeno y 
lámparas térmicas para calenta
miento del recién nacido.

: : JHifc JKm- m.
■EyBHBwBÉ-, ^w&a. i ■

El vicepresidente de la Diputa
ción Provincial de Toledo y res
ponsable del Consorcio de Ser
vicios Públicos Medioambienta
les de la provincia, Eladio Lu~ 
ján, y el alcaide de Lucillos, José 
Julián Herrera, han suscrito un 
convenio de colaboración para 
la prestación del servicio de re
cogida domiciliaria y tratamien
to de los residuos municipales.

El acuerdo entre el Consor
cio y el Ayuntamiento de Luci
llos establece que será el orga
nismo provincial el encargado

de prestar Sos scivicios de iceo 
gidadomiciliaria y tratamiento de 
los residuos municipales (serví 
cío integral) con arreglo al pro 
yecto técnico que ios icguia. La 
prestación del servicio integral 
tendrá una duración de 10 años.

Al igual que Lucillos, los mu
nicipios firmantes reciben un 
servicio dedicado al mejor trata
miento de los residuos munici
pales, conforme establece la 
nueva normativa de la Ley 11/ 
i 997, de 24 de abril, de envases 
y residuos de envases.-
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OCIEDAD
180 jóvenes voluntarios viajan este 
verano a países del Tercer Mundo
180 jóvenes viajan este verano a países del Ter- Cordinadora de O N G ’s de Cooperación al De- 
cer M undo para trabajar como voluntarios, se- sarrollo de Castilla-la M ancha, que agrupa 38 
gún fuentes de la  S ecre taría  T écn ica  de l a ' organizaciones y delegaciones de O N G ’s.

La Coordinadora organiza todos 
los años dos programas de coope
ración, de uno o tres meses, a los 
que se accede mediante una con
vocatoria pública destinada a jó 
venes de 18 a 35 años.

En esta ocasión se ofertaron 
doscientas plazas, de las que se 
cubrieron 180, a pesar de que se 
presentó una cifra de jóvenes ma
yor que la ofertada, ya que los 
aspirantes deben poseer ciertos 
conocimientos o experiencia pre
via, y pasar una entrevista perso
nal.

Ambas actividades incluyen 
un curso teórico de fin de semana 
y están subvencionadas en su 
totalidad, es decir, viaje, seguros, 
manutención y alojamiento, si 
bien no incluyen los gastos per
sonales.

Los programas de coopera
ción al desarrollo que se realizan 
en el terreno son muy variados, y 
van desde la educación y la salud 
a las infraestructuras, dependien
do de la ONG con la que colabo
ren.

También son muy diversos los 
países en los que actúan, pero fun
damentalmente en Latinoamérica; 
Centroamérica, Caribe, Magreb, 
África e India. . .

Respecto' a la seguridad, Juan 
Díaz explicó que ambas activida
des son muy fiables y . seguras 
porque “van muy estudiadas con 
la contraparte”, es decir, la ONG 
en el terreno, y porque no traba
jan en zonas donde hay conflic
tos.

En la coordinadora también

hay alguna ONG como Caritas que 
trabaja en el ‘cuarto mundo’, es 
decir, con colectivos desfavoreci
dos de la Comunidad Autónoma 
aunque sus mayores esfuerzos 
están destinados a la cooperación

al desarrollo, ya que, según Díaz, 
el número de indigentes de Casti
lla-La Mancha no es muy eleva
do, y con los albergues de tran
seúntes se consigue controlar la 
situación. -

La Consejería de Bienestar Social lia concedido durante los pri»

o humanitaiiás» dirigidas a paliar situaciones urgentes produci-

montante global que asciende a más de 700.000 euros. La primera 
de fas ayudas se concedió a la Asociación Mensajeros de la Paz y 
se destinó a adquirir alimentos para los comedores infantiles en 
Tbeamá» Paraná, Argentina, Además, Bienestar Social concedió 
ayudas a Intermón-Osfai» para actuaciones en Africa, Asia y 
América Latina. La Asociación Paz con Dignidad recibió 135.000 
euros para las zonas más deprimidas de los Territorios Palesti
nos Ocupados. Por su parte, el Movimiento por la Paz, el Desar
me y la Libertad recibió ayuda para los hospitales de Irak. A 
Pueblos Sin Fronteras se le concedió una ayuda para los enfer
mos de Toaba (Malí). Otros de los beneficiados han sido Cruz 
Roja y ÍJNIC.EF Castilla-La Mancha.

Los castellano-manchegos van 1,5 veces al cine al año - * ■ ;

Castilla-La Mancha registra la menor asistencia 
al cine de todas las regiones de España
Castilla-La Mancha es la comuni
dad autónoma que registró una 
menor asistencia al cine durante 
2002 en toda España, con tina 
media de 1,5 visitas medias al año 
y un gasto de 6,3 euros, según el 
Anuario de la Sociedad General de 
Autores y Editores (SGAE).

Esta estadística muestra que 
los españoles asistieron al cine 
una media de 3,4 veces ai año, y 
fueron catalanes y madrileños 
quienes se situaron en cabeza, con 
6,1 y 5,2, visitas medias anuales 
mientras que Castilla-La Mancha 
y Extremadura fueron las comuni
dades con menos asistencia, al no 
llegar a las dos visitas al año.

En comparación con Europa, 
España es uno de los países con 
mayor asistencia a las salas cine
matográficas, sólo superado por 
Islandia (7,3 visitas anuales) e Ir
landa (4,2), mientras a la cola del 
ránking europeo se encuentran 
países como Grecia y Finlandia, 
con una media de 1,3 visitas anua
les.

Madrileños y catalanes
Madrileños y catalanes son, en 

este orden, los que más gastan en 
cine al año con una media de 25,5 
euros y 22,1 euros, respectivamen
te, entre diez y seis puntos por en
cima de la media nacional de gas

to (15,4 euros), sesenta céntimos 
más que el año anterior.

En el lado opuesto se encuen
tran Castilla-La Mancha (6,3 euros 
por habitante y año), Extremadura 
(7,1 euros)y Galicia (8,5).En el2002, 
el precio medio de la entrada (re
caudación media por espectador) 
fue de 4,5 euros, 30 céntimos más 
que en 2001 y 50 más si se cuenta 
desde 2000.

Los precios de las entradas de 
cine fueron más altos en Madrid 
(4,9 euros) y Cataluña y País Vas
co (4,8, en ambos casos) y más 
bajos en las comunidades de Ex
tremadura (3,8 euros) y Andalu
cía (3,9).

En Madride] os (Toledo)

más de 300.000 hostias al mes
La religiosas de la Orden de San
ta Clara de Asís de Madridejos, 
quienes celebraron recientemen
te el 750 aniversario de la funda
dora de la Orden, elaboran cada 
mes más 300.000 formas sagra
das para la Mutual del Clero de 
Madrid, Getafe, Madridejos y 
otros pueblos de la comarca de 
la Mancha toledana. Sólo para 
la Mutual del Clero se hacen
300.000 formas pequeñas, que 
junto a las grandes se consa
gran en la Eucaristía.
■ Las religiosas trabajan cada 

día de 9,00 a 14,15 horas desde 
que hace diez años la congrega
ción de las Adoratrices de Avila 
les regalara una máquina para 
hacer Sagradas Formas con ha
rina sin mezclay agua.

Las clarisas de Madridejos, 
a lo largo de su historia, que se

remonta a más de cuatrocientos 
años, han ido buscando un ofi
cio del que obtener fondos para 
satisfacer sus necesidades: bor
dados, muñecos, espantapája
ros, vestidos para la muñeca 
Nancy o la cerámica han sido 
algunos de sus trabajos. ■:

En el primer semestre del año

La región recicló casi 5 millones 
de kilos de vidrio
Según datos facilitados

Los castellano-manchegos reci
claron 4,9 millones de kilos de 
vidrio en el primer semestre del 
año, lo que supone un aumento 
de más del 18 por ciento en la 
recogida de este residuo en la 
Comunidad Autónoma.

En el conjunto del país, el 
reciclado de vidrio creció un 
13,1 por ciento en el primer se
mestre del año, un periodo en el 
que se depositaron en los con
tenedores 207.748.323 kilos de 
residuos de envases de cristal,
24.018.000 kilos más que en el 
mismo periodo del año pasado.

La asociación Ecovidrio, en
cargada de la gestión del reci
clado en toda España, informó 
que esa cantidad, que suponen
73.000 botellas más, se ha con
seguido gracias a “la mejora 
constante de las infraestructu
ras”, con la instalación de 11.077

por Ecovidrio

nuevos íglús el año pasado, y la 
sensibilización de la población. 
Ecovidrio destaca el incremem 
to en comunidades autónomas 
que han terminado recientemen
te el proceso de instalación de 
containers, y reseña el caso de 
Castilla-La Mancha, Galicia y 
Canarias, que han incrementa
do en más de un 18 por ciento la 
recogida de vidrio.

Concienciado!! ciudadana -
También subraya el informe 

que regiones que ya tenían una 
alta tasa de reciclado, como el 
País Vasco, Navarra, La Rioja o 
Cataluña, continúan creciendo 
en la recogida. El aumento en 
estas zonas se basa, especial
mente, en el alto grado de eon- 
cienciación de los ciudadanos 
tras varios años de reiteradas 
campañas de sensibilización.
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Evitar las deshidratadones y una alimentación 
ligera, consejos nutricionales del verano
“En verano se com e m ejor que el resto del año, 
desde el punto  de vista nutricional, sin que uno 
mismo se lo proponga” . A sí lo entiende el coor
dinador de la U nidad de Endocrinología y Nutri
ción del Com plejo Hospitalario de Ciudad Real, 
M iguel A guirre, quien considera que la época

estival favorece el consum o de alim entos bajos 
en calorías y ricos en vitam inas, agua y sales 
m inerales, al m ism o tiem po que advierte de los 
riesgos originados por la  inadecuada conserva
ción y preparación de los alimentos, cuando el 
term óm etro alcanza tem peraturas extremas.

Evitar las deshidrataciones, te
niendo especial cuidado en la po
blación infantil, personas mayo
res y aquellas que realizan ejerci
cio físico, y el consumo de una 
dieta equilibrada y ligera, centra
da en el consumo de verduras, fru
ías, legumbres y pescados, son las 
principales recomendaciones nu- 
tricionales durante los meses de 
mayor calor que, del mismo modo, 
invitan a comer menos cantidad 
de grasas y a beber más líquido.

El doctor Aguirre considera el 
verano como un buen aliado para 
llevar a cabo una alimentación 
sana y ligera ‘‘porque por inclina
ción lógica en la lucha contra los 
rigores del calor, no apetece to
mar alimentos pesados con un alto 
índice de grasas y sí, en cambio, 
se seleccionan otros más refres
cantes y poco calóricos que apor
tan gran cantidad de agua, mine
rales y vitaminas, como son las 
frutas y las verduras”.

Estos últimos se convierten en 
los más habituales de la cesta de 
la compra estival al asegurar un 
elevado - valor nutritivo, un alto 
contenido en líquidos y un fácil 
manejo en su preparación, sin ol
vidarla mayor variedad y el me
nor coste. económico que ; alcan
zan en esta época del año. Miguel 
Aguirre también añade a la mesa 
ideal las legumbres, los cereales, 
el pescado y los derivados lácteos 
entre los alimentos que conjugan 
las bondades nutritivas con las 
preferencias gastronómicas mayo- 
ritarias en verano.

Sin embargo, esta disminución 
calórica no implica necesariamen
te una pérdida de peso, al aumen
tar la ingestión de proteínas e hi
dratos de carbono. En cambio, la 
práctica de un ejercicio físico de 
mayor intensidad sí contribuye a 
abandonar, al menos momentánea
mente, esos kilos sobrantes. A 
este respecto, el verano es un buen 
momento para iniciar algún tipo de 
dieta que el doctor Miguel Agui
rre advierte “debe transformarse 
en una costumbre y en algo natu
ral que no vaya asociada al sacri
ficio permanente, que la abocaría 
sin remedio a su abandono”.

Evitar las deshidrataciones
La mayor pérdida de líquidos 

en el periodo estival a través del
sudor corporal obliga a reponer- 
los para  ev itar las tem idas 
deshidrataciones, sobre todo en

tre la población más vulnerable, 
los niños y los mayores. Frente a 
las altas temperaturas que se re
gistran en esta época del año, “el 
organismo se defiende sudando”, 
explica el máximo responsable de 
la Sección de Endocrinología y 
Nutrición del Complejo Hospita
lario de Ciudad Real quien añade 
que “la pérdida extra de líquidos 
hay que compensarla mediante la 
ingesta de agua o la de otras bebi
das ligeras como Ja leche, los bati
dos o el gazpacho”.

A juicio de Aguirre, “no hay 
que esperar a tener sed para be
ber, sobre todo si se ha realizado 
algún ejercicio físico o en las per
sonas mayores que en muchas 
ocasiones pierden la sensación de 
sed y que necesitan que perso
nas de su entorno familiar estén 
muy pendientes para evitar cua
dros de deshidratación”.

Medio Ambiente recupera una colonia de 
cernícarlo primilla en la provincia de Toledo
La actuación de la Consejería de 
Medio Ambiente, a través de su 
Delegación Provincial de Toledo, 
ha permitido la recuperación de 
una colonia de cernícalo primilla 
en la localidad toledana de Huerta 
de Valdecarábanos que estaba 
amenazada por las obras de res
tauración de la nave en que ani
daban estas aves.

La colaboración entre la Con
sejería, la Asociación de Propie
tarios de Fincas Rústicas “El Ani
llo” y la agrupación naturalista 
Esparvel ha permitido la recupe
ración de una colonia de cerníca
los primillas, catalogada como 
vulnerable por la legislación regio
nal, cuya población se estimaba

&
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en al menos en 18 parejas.
Las obras de remodelación de 

la nave destinada al uso agrícola 
incluían la retirada de las tejas bajo

las que instalan sus nidos estas 
pequeñas rapaces, colocando cu 
su lugar una cubierta de chapa 
metálica para sustituir la teja ára
be. Este hecho implicaba Ja des
aparición de la colonia si no se 
adoptaban medidas destinadas a 
remediar esta situación.

La solución adoptada consis
tió en la colocación de bloques de 
fibrocemento convenientemente 
modificados mediante la elimina
ción del tabique interno y apertu
ra de orificio adecuado para Ja en
trada de las aves. Una vez llega
dos los primillas se realizó un se
guimiento para comprobar que los 
nidales eran ocupados por estas 
aves y conseguían criar con éxito.

Castilla-La Mancha cuenta con 
1.176 donantes de médula ósea
El Registro de Donantes de 
Médula Ósea (REDMO) creado 
y gestionado por la Fundación 
Josep Carreras cuenta ya con 
casi 49.000 donantes voluntarios 
de médula ósea registrados en 
España, de ios cuales 1.176 son 
casteiianc-mauehegos, y tiene 
acceso a los 8,5 millones de do
nantes voluntarios registrados 
en el mundo.

El Registro ha proporciona
do desde su creación en 1991 
más de 1.350 donantes compati
bles para pacientes de leucemia 
y enfermedades similares candi
datos a trasplante de progeni
tores bemopoyeí ic< >s (a partir de 
médula ósea, sangre periférica 
o sangre de cordón umbilical).

El trasplante de médula osea 
es la única esperanza de cura 
ción para muchas personas que 
sufren leucemia, aplasía medular 
ti otras enfermedades afines. 
Sólo un 30 por ciento tic los pa
cientes disponen de un dolían
le familiar eompat ibie. Hi 70pot 
ciento restante es peían que al 
guien, en algún lugar del mun 
do les piopoirione una oportu
nidad de vivir.

Según informa la Fundación, 
ser donante voluntario de mé
dula ósea implica aceptar el com
promiso moral de dar médula 
ósea a un enfermo de cualquier 
parte del mundo que lo necesi
te. El único requisito inicial es 
rellenar un impreso de consen
timiento y someterse a una ex
tracción de sangre para deter
minar el grupo de histocompatí- 
bi lidad (HLA).

Puede ser donante cualquier 
persona entre los 18 y 55 años 
que goce de buena salud. El cri
terio de buena salud consiste en 
no sufrir ninguna enfermedad 
cardiovascular, renal, pulmonar, 
de hígado ti otras afecciones 
crónicas y no tener análisis po
sitivos tic los virus de hepatitis 
B y ( ‘ y del síndrom e de 
inmunodefleieucia adquirida.

La donación de médula ósea 
consiste en proporcionar al en 
ferino células madre de la san
gre, Se lleva a cabo extrayendo 
una pequeña cantidad de médu
la del hueso de la cadera median 
te una jeringa, bajo anestesia, en 
un hospital especializado pióxi 
uto a la residencia del donante.

Por tercer año consecutivo

Guadalajara estará en la Feria del 
Thrismo Interior de Castilla-León

Por tercer año consecutivo la 
provincia de Guadalajara estará 
de nuevo presente en la Feria 
del Turismo de Interior (INTUR) 
2003, para lo que la Diputación 
de Guadalajara ha reservado un 
espacio de cincuenta metros 
cuadrados para exhibir la pro
vincia en esta muestra.

Organizada por la Institución 
Ferial de Castilla-León, la feria, 
que tendrá lugar los próximos 20 
a 23 de noviembre, reúne a ex
positores de toda España, en un 
sector emergente como es el tu
rismo de interior. Guadalajara 
estará ubicada en el pabellón 
cuatro, flanqueada por los expo
sitores del País Vasco y Aragón. 
Esta muestra prevé superar los

41.000 visitantes alcanzados en 
la pasada edición y potenciar 
dentro de Ja marea INTUR Ne
gocios las relaciones con el com
prador profesional de manera 
directa. La exposición servirá a 
i a Diputación de Guadalajara 
para conocer las ofertas turísti
cas de otras provincias y para 
llegar a un visitante cualificado.

En ediciones anteriores, la 
Unidad de Promoción y Desa
rrollo de la Diputación de Gua
dalajara estimó que la demanda 
más alta de productos turísticos 
de la provincia estaba relacio
nada con el turismo de naturale
za y con el de aventura, ocupan
do el turismo cultural un tercer 
lugar. -
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El 59 por ciento de los aprobados eran maestros interinos y el 41 por ciento nuevos maestros

Concluye el proceso de oposiciones de m aestros 
con la creación de LIMO puestos de trab a jo  fijos
La Consejería de Educación ha dado por minado con la publicación de la relación cente que ha realizado el Gobierno de 
concluido el proceso del concurso oposi- de los 1.060 opositores que han conseguí- Castilla-La Mancha en los últimos años se 
ción para maestros que se ha desarrollado do plaza. El consejero de Educación, José . han creado 4.280 plazas de em pleo esta- 
en Castilla-La M ancha a lo largo del mes Valverde, informó en Toledo que con las ble, 1.910 de Secundaria y 2.370 de Pri- 
de ju lio  con total norm alidad y que ha cul- cuatro convocatorias de empleo público do- maria.

Respecto a las oposiciones para 
maestros de este año, Valverde 
resaltó que nuevamente se ha evi
denciado que Castilla-La Mancha 
ha dejado de ser una comunidad 
que exporta profesores, pues las 
amplias ofertas de empleo públi
co docente que ha realizado el 
Gobierno regional han supuesto 
“oportunidades para los docentes 
de nuestra comunidad, tanto para 
los interinos como para los nue
vos titulados”.

En ese sentido, explicó que de 
los 1.060 maestros y maestras que 
han obtenido plaza en este con
curso-oposición más de 90 por 
ciento son de Castilla-La Mancha, 
algo más de un cuatro son de 
Andalucía y algo más de un cinco 
de otras comunidades autónomas.

Entre los datas de las oposi
ciones de este año comentó que 
el 59 por cíenlo de ios aprobados 
eran maestros interinos y el 41 por 
ciento eran nuevos profesores, jó
venes recién titularlos. De ese 59 
por ciento de interinos que han 
aprobado, el 97 por ciento eran in
terinos en Castilla-La Mancha.

Por tamo, comentó que el com
promiso de reducir el porcentaje

ron las pruebas que dieron co
mienzo en las cinco capitales de la 
Región y en Puertollano y Talave- 
ra de la Reina el pasado 26 de ju
nio.

Valverde anunció que el próxi
mo año habrá nuevamente una im
portante oferta de empleo docen
te para Secundaria que deberá 
concretarse, tanto en el número 
como en la distribución por espe
cialidades, en las reuniones que 
habrán de m antenerse en los 
próximos meses con los sindica
tos.

Condición de catedrático
Respecto a las pruebas para 

acceder a la condición de catedrá
tico, José Valverde explicó que se 
han cubierto 405 plazas a través 
de un proceso de promoción in
terna de profesores de Secunda
ria que llevaban al menos ocho 
años impartiendo su especialidad.

■ La adquisición de la condición 
de catedrático por estos 405 pro
fesores y profesoras supondrá 
que el próximo curso el 20 por cien
to de la plantilla de Secundaria de 
Castilla-La Mancha tenga esta 
condición.

Foto; Ana Bau
El consejero de Educación, José Valverde, junto al director general de 
Personal Docente, Santiago García.

de interinos adquirido al recibir las 
competencias se ha cumplido, 
pues se situará ya el próximo cur
so en un nueve por ciento los do
centes de Primaria en situación de 
interinidad, frente al 25 por ciento 
existente al recibir las transferen
cias.

En la convocatoria de este año 
se han cubierto la totalidad de las 
plazas ofertadas, que por especia
lidades eran: 310 plazas en Educa

ción Infantil, 240 de Pedagogía 
Terapéutica, 198 de Filología In
glesa, 170 de Educación Física, 75 
de Audición y Lenguaje y 67 de 
Música. De los 1.060 nuevos do
centes, 811 son mujeres y 249 son 
hombres. .

Para la convocatoria de opo
siciones de este año se presenta
ron 12.113 solicitudes, si bien fi
nalmente fueron en tomo al 65 por 
ciento Jos opositores que realiza-

800 estudiantes participaron en cursos de idiom as 
en el extranjero en el m es de ju lio
Durante los meses de julio y agos
to la Consejería de Educación 
subvenciona, la asistencia a cur
sos en el extranjero en Gran Breta
ña, Manda, Francia y Alemania, 
además de en residencias de es
tudiantes de Castilla-La Mancha 
y en municipios de menos de 5.000 
habitantes.

Fu los últimos di as han icgie- 
;ad< n i<'astilla i ,a Mancha los giu- 
pos de estudiantes de la legión 
que en el turno de! mes de julio 
han patticipado en los nasos de 
vetulio en el rxlianjeto que ha oi- 
raru/ado v subvencionado la Con • 
sejetíacfe Educa* ion n i (han Bte- 
tana, Ji latida, Francia y Alemania.

Dimitid el mes de julio ¡un 
mejorado sus conocimientos en 

■ lenguas extranjeras y conocido la 
cultura y la vida en estos países 
más de 800 alumnos y alutniias de 
Educación Secundaria, Bachillera
to, Formación Profesional, Escue
las Oficiales de Idiomas y de en

señanzas universitarias relaciona
das con las actividades de forma
ción para el dominio de idiomas.

Este año la Consejería de Edu
cación y Cultura ha concedido 
para las actividades formativas en 
el extranjero 900 plazas en Gran 
Bretaña, 150 en Manda, 125 en

Francia y 30 en Alemania, dirigi
das a alumnado de segundo ciclo 
de Educación Secundaria Obliga
toria y Bachillerato, alumnado de 
ciclos foimativos de Grado Medio 
y Superior, alumnado de Conser
vatorios Profesionales de Música 
y Danza que tengan aprobado el

primer ciclo de Educación Secun
daria y alumnado de los Ciclos de 
Artes Plásticas y Diseño en cen
tros educativos de Castilla-La 
Mancha. Además, parte de estas 
plazas están dirigidas a alumnado 
de Escuelas Oficiales de Idiomas 
y de enseñanzas universitarias 
relacionadas con las actividades 
de formación para el dominio de 
idiomas. ..

Los cursos tienen una dura
ción de cuatro semanas con cua
tro clases diarias en grupos de un 
máximo de 20 alumnos. El aloja
miento de los estudiantes se reali
za con familias del lugar en el que 
se desarrollen ios cursos en régi
men de pensión completa.

Sobre el precio fijado para Jos 
cursos Ja Consejería establece dis
tintas ayudas que se conceden en 
función de los niveles de renta de 
ios solicitantes de la plaza y que 
pueden llegar hasta dos tercios 
del coste.

370 centros
cuentan con 
página web en 
el servidor de 
la Junta
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Un total de 370 centros educa
tivos de la región cuentan ya 
con un espacio propio en la 
web de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, 
desde donde informan de dis
tintas cuestiones relacionadas 
con su organización, como la 
oferta formativa o los proce
sos de matriculación, y dan a 
conocerlas actividades que se 
desarrollan a lo largo del cur
so.

En concreto en la provin
cia de Albacete tienen página 
web 76 centros, 118 en la pro
vincia de Ciudad Real, 44 en 
Cuenca, 24 en Guadalajara y 
108 en Toledo.

La Consejería de Educa
ción ofrece a todos los centros 
educativos la posibilidad de 
alojar los contenidos web que 
ellos desarrollen en los servi
dores de la Junta solicitándo
lo en el enlace www.jccm.es/ 
iocai/paginas.htm.

Una vez es atendida su pe
tición se les facilita un usuario 
y contraseña para que puedan 
acceder de forma segura al es
pacio que se les ha reservado.

El envío de las páginas 
web elaboradas por el centro 
se lleva a cabo también a tra
vés de internet, utilizando una 
aplicación que toma los fiche
ros del ordenador local del 
centro y lo guarda en el servi
dor de Internet de la Junta de 
forma instantánea.

Desde el departamento de 
informática de Gestión de la 
Consejería de Educación se 
proporciona todo el apoyo 
que es requerido por parte de 
los centros, tanto en la orien
tación del desarrollo de las 
páginas como en el paso de 
ubicar los ficheros en eJ servi
dor.

La puesta en marcha de 
este servicio ha sido posible 
gracias ai desarrollo del pro
yecto Hermes por el que la 
Consejería de Educación co
nectó todos los centros edu
cativos a Internet y les dotó 
con un ordenador para su uso 
en tareas de gestión.
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A 38 ayuntamientos y 64 colectivos

Cultera concede 102 subvenciones 
para activ idades cu ltu ra les
La Consejería de Cultura ha concedido 102 súb- tinadas a ayuntamientos y colectivos culturales 
venciones para el desarrollo de actividades cul- que superen el ámbito estrictamente local y ten- 
torales de interés regional por un importe cer- gan una repercusión en un ámbito territorial 
cano a los 290.000 euros. Las ayudas están des- mayor, ya sea provincial, regional o nacional.

E l Premio de Pintura "Antonio López García”, que se entrega durante la 
celebración de la Fiesta de las Letras de Tomelloso, es uno de los 
subvencionados.

Las ayudas concedidas se dedi
carán, entre otros asuntos, a la ce
lebración de certámenes literarios, 
festivales de teatro, exposiciones 
de pintura, festivales musicales, 
iniciativas folklóricas o de tradi
ciones populares.

Albacete
En la provincia de Albacete 

estas ayudas se destinarán fun
damentalmente a la organización 
del V festival Joven de Cine Espa
ñol (Abycine) a cargo de la Aso
ciación Cultural Dedalus Cine, al 
Festival de Chinchilla 2003 orga
nizado por el Consorcio Cultural 
de Albacete, al Encuentro Regio
nal de Folklore organizado por la 
Federación de Asociaciones de 
Vecinos de Albacete y al grupo 
de Teatro La Troya de Villarroble- 
do para la organización del XIX 
Festival Regional de Teatro Esco
lar.

En Ciudad Real destacan las 
ayudas concedidas al Patronato 
Municipal de Cultura de Alcázar 
de San Juan para la organización 
del VII Certamen Internacional de 
Pintora y Fotografía “Ciudad de 
Alcázar”, así como la subvención 
otorgada a la Asociación de Co
ros y Danzas de Ciudad Real para 
la celebración del XXII Festival 
Internacional de Folklore.

Por otro lado, también desta
ca la concesión de ayudas para la 
celebración del Festival de Teatro 
Lazarillo en Manzanares, las des
tinadas a los ayuntamientos de 
Puertollano y Valdepeñas para la 
organización del LIV Salón de 
Arte y la LXIV Exposición Inter
nacional de Artes Plásticas, res
pectivamente, así como las ayu
das al Ayuntamiento de Tomello

so para la celebración del Premio 
de Pintura “Antonio López Gar
cía”.

Cuenca
En Cuenca han obtenido sub

vención, entre otras, la Diputación 
Provincial para la I Feria Regional 
del Libro de Castilla-La Mancha, 
el Festival de Teatro Grecolatino 
de Segóbriga, la Asociación de 
Amigos del Teatro con su Tiriti- 
cuenca-2003, la Asociación Cul
tural Aguamiel de San Clemente 
para celebrar el XVI Ciclo Navide
ño de Polifonía Religiosa y la Aso
ciación Adicac para organizar 
Campicultura 2003.

En Guadalajara las ayudas se 
destinarán, entre otras, a la Fiesta 
de la Caballada de Atienza, la XX 
Muestra Nacional de Teatro “Es
piga de Oro” de Azuqueca de He
nares, el XXV Certamen Nacional 
de Teatro “Arcipreste de Hita” 
organizado por la Agrupación Tea

tral Alcarreña, el Festival de lea- 
tro Medieval de Hita, el Primer 
Festival Nacional de Cine Inde
pendiente organizado por Cinc fi
lia, el Tenorio Mendocino organi
zado por la Asociación Gentes de 
Guadalajara, así como el duodéci
mo Maratón de Cuentos de Gua
dalajara. '

Toledo
Finalmente, en Toledo se be

neficiarán de estas ayudas, entre 
otros, el Conservatorio Profesio
nal de Música “Jacinto Guerrero” 
para su IX Festival Internacional 
de Música de Quintanar de la Or
den, el X Festival Internacional de 
Música de esta misma localidad, 
la Fiesta del Olivo de Mora, la VII 
Muestra en Toledo de Cine Inde
pendiente y Fantástico de la Aso
ciación Xaeatrax, así como el 
Ayuntamiento de La Puebla de 
Montalbán para la organización de 
“La España de Rojas”.

Cuenta con el patrocinio de CCM

Convocado el Certamen Nacional 
de Novela Valentín García Yebra
El Club Siglo Futuro con el pa
trocinio de Caja Castilla-La 
Mancha (CCM) ha convocado 
la tercera edición del certamen 
nacional de novela coita para 
jóvenes escritores “Valentín 
García Yebra” ai que podían 
concurrir todos los autores cuya 
edad no exceda de 30 años.

Los trabajos se deberán pre 
sentar antes del 15 de oettibia 
de 2003 y deberán ser te xtos de 
tema libre inéditos y con una 
extensión máxima de 1 20 pagi 
ñas escritas en castellano poi 
una sola cara, a doble espacio y 
en formato DIN A4.

I,os textos se presentaran 
por triplicado, paginados y en 
cuademados con titulo, fuma 
dos con .seudónimo, acompa

fiando un sobre cerrado en cuyo 
inteiíoi se repita d  título y el 
seudónimo y donde el autor de
berá hacer constar el nombre y 
apellidos, dirección completa, 
telefono e-oiail, y íotocopia del 
documento mu tonal de identi
dad.

1 a fecha de conocimiento de 
publico del luí i o del jurado, que 
estará piesklido poi el miembro 
de la Real Academia Fspanoia 
Vah iitin í Jarcia Yebra, así como 
el acto literario de la entrega de 
píennos sera dinanU la segun
da quincena de noviembre

Se otorga! á un galardón tic 
3 000 euros y el piemio no po
día ser deekmido desierto ni d i
vidido entte dos o más couctir 
sanies.

Se celebra en Albacete

27 cortos competirán en el 
festival “Abycine 2003”
El Festival Joven Cinc Español 
de Albacete “Abycine 2003” ya 
tiene seleccionados los 27 
cortometrajes que competirán 
por los i 2.000 euros en premios 
del certamen, tras revisarse en 
los últimos días los 80 trabajos 
recibidos para el IV Gonnuso 
Nacional de Cortometrajes en 35 
milímetros.

Los cortometrajes que se 
proyectarán durante la V edición 
del Festival, que se celebrará del 
30 de agosto al 3 de septiembre 
en la ciudad castellano-manche- 
ga, proceden de lodo el país, 
especialmente de las escuelas 
de cine de Madrid, Cataluña y 
País Vasco.

El director de Abycine, José 
Manuel Zamora, destacó el ele
vado número de trabajos recibi
dos así como su calidad, y expli

có que la selección final “refleja 
las tendencias en las que se 
mueve en estos momentos el 
joven panorama einemalogrñfi 
eo español, con propuestas real
mente interesantes”.

1 lecho en ( asíilla-l ,a Mancha
En Abyíeíne 2003, patrocina 

do por la Diputación de Albace 
te, el Ayuntamiento de la ciudad 
y la Junta, habrá varias sesio
nes dedicadas exclusivamente a 
la proyección de estos trabajos 
que compiten por los premios 
del IV (Yllamen Nacional de 
Cortometrajes en 35 milímetros. 
Otra sesión se dedicará a “1 le
cho en Castilla- La Mancha”, el 
programa que promueve Ja Con
sejería de Cultura ele la Junta para 
apoyara los jóvenes realizado
res de la región.

NOMBRE

. BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN
O FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39-Telf.; (926) 538G42-Fax: (926)514320-13700TOMELLOSO (Ciudad Real)

APELLIDOS

CALLE o PLAZA M°„ ESC. PLANTA

DíSTOiTO POSTAL.

Sr. Director de Cuadernos Manctiegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

POBLACIÓN.

EEGLBESjSeBEfiíáM
j~~j Anual (52 num.): 48.08 euros 

j j Comercial: 90,15 euros 

| j Comercial: 180,30 euros

j~~~j Talón adjunto

[ J  Giro Postal n°. _ _ _ _ _  

j~ j Domiciliación bancaria

Señale con X ef tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de tas suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

PROVINCIA

m iro»

DOMGL1AGÓNBANCARIA
Sr. Director del Banco/Caia Sucursal N0.
de ruego a usted tenga a bien cargar en mi cuenta
N°. . .
presente susciipciónaCUADERNOS MANCHEGOS.

. de esta entidad el importe de 1 a

HORMA.
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r n w n M T  A
En los últimos tres años

El 65 % de los beneficiarios de las ayudas 
de la Junta para autónomos son mujeres
El 65 por ciento de las personas beneficiarías 
de las ayudas concedidas por la Consejería de 
Industria y Trabajo de la Junta en los últimos 
tres años para el fomento del autoem pleo han

De los 6.315 beneficiarios de las 
ayudas otorgadas por Industria y 
Trabajo en los últimos tres años 
para financiar de manera pardal las

sido mujeres En total, mas de 4.100 mujeres se 
han beneficiado de estas eliciones, con un,
montante total de 19.9 millones de euros entre
1OOO ^ 2 0 0 :

cuotas de la Seguridad Social o 
para cubrir parte de Ja inversión 
llevada a cabo por el autónomo, 
4.101 han sido mujeres y 2.214, 
hombres.

Según los últimos datos de la 
Federación Nacional de Trabaja
dores Autónomos (ATA), Casti
lla-La Mancha es una de las co
munidades autónomas en las que 
más mujeres se dieron de alta en 
el Régimen Especial de Autóno
mos en el primer semestre de este 
año. En la región hay 137.000 per
sonas que mantienen una activi
dad por cuenta propia como tra
bajadores autónomos.

Para la directora general de 
Trabajo, María José López, “es
tos datos respaldan Ja política de
cidida del Gobierno de Castilla-La 
Mancha de incrementar las actua
ciones encaminadas a apoyar a los 
colectivos con más dificultades 
para acceder al mercado laboral, 
como son las mujeres, y esa será 
una de las prioridades del nuevo 
Plan Regional de Empico, que pon
dremos en marcha en colabora
ción con los agentes sociales y 
económicos de la región”.

La Consejería de Industria y 
Trabajo otorga una ayuda a los 
desempleados que se dan de alta 
en el Régimen Especial de Autó
nomos y no necesitan hacer in
versiones para emprender su nue
va labor. Esta subvención consis
te en el pago de las cuotas a la

Seguridad Social del trabajador 
durante los seis primeros meses 
de actividad y la mitad de esas 
cuotas, en los seis siguientes. En 
los últimos años se han beneficia
do 4.530 personas de estas sub
venciones, de las que 3.070 han 
sido mujeres y 1.460, hombres.

Otra ayuda de Industria y Tra
bajo permite financiar hasta el 40 
por ciento de la inversión acome
tida por el trabajador autónomo en 
activos fijos de primera adquisi
ción, con un máximo de 12.000 
euros si el beneficiario es hombre 
y de 18.000 euros, si es mujer. Las 
trabajadoras autónomas podrán 
pedir financiación no sólo por los 
activos fijos sino también por los 
gastos derivados de asistencia 
técnica, que puede consistir en 
estudios de mercado, marketing, 
auditorías, etcétera.

En los últimos tres años, 1.785 
personas se han beneficiado de 
estas ayudas, de las que 1.031 han

sido mujeres y 754, hombres. 

Otras ayudas
Además, la Consejería tiene en 

vigor una orden novedosa en Es
paña consistente en una ayuda 
pública que incentiva con 6.010 
euros a los trabajadores autóno
mos que contraten a su primer asa
lariado con carácter indefinido. 
Castilla-La Mancha, por último, ha 
sido la primera Administración en 
aprobar unas ayudas específicas 
para autónomos en supuestos de 
inactividad por motivos de salud.

La subvención consiste en 
una ayuda de 24 euros por día, con 
un máximo de 264 euros mensua
les y de 1.502, anuales, para autó
nomos radicados en la región y 
cuyo negocio no cuente con más 
de cinco asalariados. Las ayudas 
son para las enfermedades no cu
biertas por ningún seguro, públi
co o privado, entre el tercer y de
cimoquinto día de baja médica.

El Centro de Diseño de Castilla-La Mancha 
elabora un Catálogo de Diseñadores regional
Este catálogo será una de las principales herramientas para poder difundir 
y promocionar el saber hacer de los profesionales del diseño
El Centro de Diseño de Castilla- 
La Mancha convoca a todos los 
diseñadores de la Región a parti
cipar en el “Primer Catálogo de 
Diseñadores Profesionales de 
Castilla-La Mancha” y ala  inser
ción en el “Directorio” de su futu
ra página web.

Las bases de la convocatoria 
pueden consultarse y descargar
se en www.clminnovacion.com. El 
plazo de entrega de la documen
tación requerida finalizará el próxi

mo 30 de septiembre de 2003.
La convocatoria está dirigida 

a profesionales o empresas de di
seño, cuya inscripción fiscal radi
que en Castilla-La Mancha y que 
trabajen al menos en una de las 
siguientes áreas: diseño gráfico en 
todas sus vertientes; diseño digi
tal, multimedia y web; diseño in
dustrial y de producto; diseño de 
interiores.y de espacios efímeros; 
y diseño textil y de moda.

Hasta la fecha, el Centro de

Diseño tiene censados algo más 
de 300 diseñadores y empresas de 
la Región, a los cuales ha invitado 
a participar en esta convocatoria, 
que dará lugar a la publicación de 
un catálogo que recogerá una gran 
selección de las propuestas que 
se presenten. Este catálogo será 
una de las principales herramien
tas de la Fundación para poder 
difundir y promocional el saber 
hacer de los profesionales del di
seño dentro y fuera de la región.

Este proyecto es pionero en la región

F E C M E S  edita tres C D -R O M  
para prevenir accidentes laborales
La Federación Empresarial de 
Castilla-La Mancha de Econo
mía Social (FECMES) ha edita
do tres CD-ROM para facilitar a 
las sociedades que trabajan en 
la fabricación de muebles y puer
tas de madera la adecuación de 
su maquinaria a la normativa es
pañola de seguridad laboral para 
mejorar las condiciones y pro
ductividad de los trabajadores 
y ahorrar costes.

Según informó FECMES, 
este proyecto, “pionero en la 
región”, es además una expe
riencia que tiene la considera
ción de piloto porque de sus re
sultados podrían surgir herra
mientas multimedia similares que 
se extiendan a otros sectores de 
consolidada implantación en 
Castilla-La Mancha.

La idea de esta iniciativa sur
ge por la multiplicidad de nor
mas relativas a las medidas de 
seguridad y salud en los equi
pos de trabajo, que distinguen 
entre máquinas fabricadas antes 
y después de 1995, así, a partir 
de esta fecha, todos los equi
pos deben cumplir una serie de 
normativas.

Sin embargo, para los ante
riores a esta fecha, que supo
nen la mayoría, se aplica el Real 
Decreto 1215/1997 que estable
ce las disposiciones mínimas de 
seguridad y salud para su uso 
por parte de los trabajadores y 
las adaptaciones que, en su 
caso, deben hacerse para acatar 
lo marcado por la ley.

En este Real Decreto se es
tablece además que la obliga
ción del cumplimiento de deter
minados requisitos de seguri
dad, que previamente recaían 
sobre el propio fabricante, se 
derivan ahora a los empresarios 
dueños de los mismos.

Para este tipo de equipos y 
destinatarios se ha diseñado 
esta herramienta multimedia, ya 
que con ella las empresas po
drán realizar de forma autónoma 
los informes necesarios sobre la 
seguridad, p roductiv idad  y 
operatividad sin necesidad de 
acudir a los Organismos Certifi
cadores Acreditados.

El primero de los CD-ROM 
permitirá a las empresas realizar 
un diagnóstico de sus equipos 
de trabajo de acuerdo al citado 
Real Decreto de 1997, el segun
do es un soporte informático 
para transmitir en la empresa el 
conocimiento de la legislación 
y, finalmente, el tercero permiti
rá a los propios trabajadores ad
quirir el conocimiento necesario 
para diagnosticar sus equipos 
de trabajo.

La elaboración de estas tres 
herramientas multimedia ha co
rrido a cargo del Departamento 
de Diseño de FECMES, que ha 
intentado, especialmente en el 
tercer CD-ROM que servirá 
como curso para empleados del 
sector, lograr instrum entos 
interactivos que m otiven al 
usuario a la hora de trabajar con 
ellos.

Araújo presentó E conom ía trimestral”
La consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, destacó, en la 
presentación del informe “Economía trimestral de Castilla-La Mancha”, 
que “con este primer número iniciamos una nueva andadura, esperando que 
esta publicación se consolide como un referente al que puedan acudir los 
agentes económicos y sociales para obtener información económica de inte
rés de nuestra región, así como todos aquellos que necesitan conocer los 
hechos y datos más relevantes demuestra sociedad”. El informe se estruc
tura en dos partes diferenciadas, pero complementarias entre sí, para ana
lizarla coyuntura económica regional. En la primera, se destacan de forma 
resumida un conjunto de informaciones y noticias de actualidad económica 
regional, mientras que en la segunda se realiza un análisis riguroso de la 
coyuntura económica y se establecen predicciones sobre su evolución.
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Agricultura y las bodegas colaborarán para
destilar el vino procedente de viñedos ilegales
La Consejería de Agricultura y las bodegas de 
Castilla-La Mancha han establecido el procedi
miento para que la producción procedente de 
viñedos ilegales se destine a la destilación y no 
pueda ser comercializada, tal y como está esta
blecido en la normativa comunitaria, nacional y 
regional. Con este objetivo, el director general 
de Mercados Alimentarios, Francisco Mombiela,

se reunió en Tomelloso (Ciudad Real) con re
presentantes de la Unión de Cooperativas Agra
rias de Castilla-La Mancha (UCAMAN), de la 
Asociación Regional de Empresarios Vitiviníco
las de Castilla-La Mancha (ASEV1CAMAN) 
y de la Federación Regional de Empresarios de 
Vinos, Alcoholes, y Mostos de Castilla-La Man
cha.

Al térm ino del encuentro , 
Mombiela destacó el acuerdo exis
tente entre todas las partes para 
erradicar las viñas que incumplan 
la reglamentación europea y, en 
consecuencia, las normas que re
gulan el sector en Castilla-La Man
cha.

, El director general de Merca
dos Alimentarios subrayó que 
“como región que concentra la 
mayor superficie de viñedo de la 
Unión Europea, debemos situar
nos en cabeza en muchos aspec
tos, y así lo estamos haciendo, 
pero también en el riguroso cum
plimiento de la normativa de Era
selas”.

Además, valoró el esfuerzo 
que han realizado los viticultores 
para regularizar sus explotaciones 
y mejorar la calidad de sus pro
ducciones y afirmó que “es injus
to que ios agricultores que no han 
respetado las reglas del juego pue
dan ahora situar su vino en el mer
cado en las mismas condiciones 
que los cumplidores de las - nor
mas”. Mombiela recordó que Cas
tilla-La Mancha ha sido la primera 
comunidad autónoma en estable
cer la declaración obligatoria de 
cosechas, que sirve para detectar 
las parcelas con producción ile
gal.

Con la entrada en vigor de la

Ley de la Viña y el Vino, ios pro
ductores que no cuenten con los 
derechos preceptivos deberán 
arrancar las viñas y en caso de no 
hacerlo deberán hacer frente a 
multas periódicas de la Conseje
ría de Agricultura.

Como en la ultima vendim ia aún 
no estaba en vigor esta norma, los 
vinos elaborados en esta campa
ña a partir de viñedos ilegales de
berán ser destilados y con esta fi
nalidad la Administración regio
nal y las bodegas mantendrán una 
estrecha colaboración, como se 
puso de manifiesto en la reunión 
de hoy. ■

Francisco Mombiela recordó 
que ia Consejería de Agricultura

abrió durante varios años un pe
riodo de regularización de viñedos 
para permitir que los viticultores 
pudieran acreditar sus derechos 
históricos y tener así acceso a las 
ayudas comunitarias, ya que la 
superficie de producción vitiviní
cola está limitada por la normativa 
europea.

Además la administración creó 
una Bolsa Regional de Derechos 
de Plantación del Viñedo para evi
tarla pérdida del potencial vitíco
la de Castilla-La Mancha, que fue 
repartida en función de una serie 
de requisitos establecidos, entre 
los que se incluía ser agricultor 
profesional o la incorporación de 
jóvenes a la agricultura.

La consejera de Agricultura pedirá la 
participación en el Comité de Gestión del Vino

Mercedes Gómez buscará consenso 
para el desarrollo de la I £y del Vino
La Consejería de Agricultura 
presentará en breve a las orga
nizaciones agrarias y asociacio
nes del sector vitivinícola un 
borrador de reglamento para la 
aplicación de esta norma con el 
objetivo de buscar un acuerdo 
entre todas las panes relaciona
das con la producción y ia co
mercialización. Este compromi
so fue anunciado en Toledo por 
la consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, en la reunión 
mantenida con ios representan
tes de la Asociación Regional 
de Empresarios Vitivinícolas de 
Castilla-La Mancha (ASEVK JA
MAN), presidida por José Gar
cía-Camón.

Gómez también ammeíó que 
pedir;! al Ministerio de Agrien 1 
tura, Pesca y Alimentación que 
“dé entrada a un representante 
de Castilla- La Mancha til el i o 
tnilé ile Gestión del Vino de la 
('omisión Europea, ya que es 
crucial participa; tai este loro 
para defender Sos intereses do 
la región con mayor producción 
de España”. ASEVICAMAN 
mostró su preocupación ante la 
posibilidad de que el Estado es 
tablee,ca limites a los remlnnien 
los del viñedo y pidió el manto 
nimientode la superficie vinco 
la regional, una inquietud que 
fue compartida por la consejera 
de Agricultura, quien anunció 
que “se recurrirá donde corres 
ponda en el caso de que la regn 
I ación nacional sea contraria a 
los intereses de C astilla -1 ,a

Mancha”.
Otro de los tenias analizados 

en la reunión fue la próxima crea
ción de una fundación destina - 
da a la promoción del vino, en 
cuya gestión participarán los 
productores, las cooperativas y 
las bodegas. “Es muy importan 
te que el piopio sceior \c iitipH 
que en las aetuaeiones pronto 
clónales oiientadas a la aperín 
ra de nuevos mercados y a la 
consolidación de los ya existen 
tes paia los vinos di' Caslílfa-I ,a 
Mancha” , i exalto la consejera 
de Agricultura.

Mercedes t Jóme/, anuía io la 
intención de su departamento 
de que los mostos obtenidos en 
la campana ?.<)() 1 ya puedan co
mercializarse con la indicación 
geitgráííea ‘Mostos valídales y 
mostos ecológicos’, que supon 
drá un impulso para el mercado 
de este derivado de, la uva y una 
alternativa para la producción 
regional,

Las bodegas manchegas apuestan decididamente por la exportación

Bodegas Allozo, de Tomelloso, realiza el 70 
por ciento de sus ventas fuera de España
En lo que va de año, 
el crecimiento de las 
ventas de vino embo
tellado con Denomi
nación de Origen “La 
Mancha” ha aumen
tado más del 80 por 
ciento hasta el pasa
do mes de mayo, lo 
que hará posible que, 
de no cambiar drásti
camente la línea, este 
año se pueda superar 
cómodamente el mi
llón de cajas, es de
cir, los doce millones 
de botellas.

Esto es posible gracias ai es
fuerzo de las empresas de la re
gión, cada vez mejor preparadas,

como sucede con Bodegas Cen
tro Españolas, S.A. de Tomelloso 
(Ciudad Real), que destina la tota
lidad de su producción a la elabo

ración de vinos con 
D.O., y que ha apos
tado decididamente 
por la exportación, 
algo de lo que*no que
da ninguna duda, ya 
que, en la actualidad, 
el 70 por ciento de los 
vinos de esta bode
ga se com ercializa 
fuera de nuestras 
fronteras, siendo, ya 
más de 28 países los 
que com pran sus 
productos, encabeza
dos por la marca Allo

zo. Entre estos países están mu
chos de laUE, EEUU. Cañada, Bra
sil, Taiwan, Filipinas, Polonia y 
zonas de Asia.

La da de calor producirá pérdidas en d 
sector déla uvayaddantarála vendimia
La ola de calor que ha afectado 
a Castilla-La Mancha las últimas 
semanas producirá importantes 
perdidas en las explotaciones 
agrícolas, sobre todo en el sec
tor vitivinícola, que este año ten
drá que adelantar la recolección 
de la uva ai menos quince días, 
a juicio de las organizaciones 
Unión de Pequeños Agriculto
res (UPA) y Asaja.

Según UPA C astilla-L a 
Mancha, el cultivo de ia uva 
sufrirá una importante reduc
ción debido a las altas tempera
turas que hacen que la planta se 
marchite y afecte a la madura
ción del fruto, por lo que será 
necesario adelantar la vendimia.

A estas circunstancias se 
une Ja ola de calor ya vivida en 
julio que produjo un corrí mien
to de flor que evitó que algunos 
de ios frutos llegaran a formar

se, con lo que se consigue un 
racimo que no es compacto.

Menos producc ión
En este sentido, el secreta

rio general de Asaja de Castilla - 
La Mancha, José María Fresno 
da, aseguró que la ola de calor 
está afectando “tremendamen
te” el cultivo vitivinícola y ex
plicó que se preve que este año 
la producción de vino baje en 
más de tres millones de hectoli
tros respecto a la campaña pa
sada.

En concreto, Fresneda afir
mó que, si bien el año pasado ia 
producción fue de unos veinte 
millones de hectolitros, hace una
semana se calculaba que la pro
ducción de este año no supera
ría los 17 millones y en estos mo
mentos ios cálculos son aun más 
negativos.
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La ola de calor
Francisco Rosado

1 verano nos llegó, no 
se hace cuánto tiempo, 

sorprendiéndonos con unas 
temperaturas más arriba de 
lo normal. Al principio, la 
gran mayoría de los morta
les, pensamos que nos in
troducíamos en una dinámi
ca tradicional de esas dos 
semanitas de asuras y san- 
seacabó. Pero no file así, los 
calores de los últimos días 
de junio nos llevaron a los 
sudores de agosto, en cuya 

última sema
na nos situa
mos sin ex
p ecta tiv a s  
de que bajen 
los termóme-

bien, 
como los ma
les no v ie 

nen solos ni en buenas 
compañías, se nos intenta 
calmar con que estamos ante 
un mal de muchos, incluso 
por encima de los Pirineos. 
Hasta tal punto ha venido 
Dios a ver a algunos (a los 
de siempre, vamos), que 
hasta resulta que en la  Fran
cia nos ganan a cadáveres 
por metro cuadrado a con
secuencia de la o la  que no 
cesa. A1K no se cuantos mi
les y aquí unas pocas dece
nas. Incluso hasta un repre
sentante del rebaño me ilus
tró con la manoseada filoso
fía de que los cuarenta y cin
co grados del ala sólo afec
tan a cuatro viejos situados 
en la rampa de salida hacia 
la eternidad. Y es que algu
nos -si se me permite em
plear el presidencial término- 
entienden que morir de ca
lor es caer deshidratado al 
asfalto con los mismos sín
tomas que el Conde Dracula 
cuando el valiente  de tumo 
conseguía exponerlo a los 
rayos solares transilvani- 
cos.
Así que aquello tan popular 
de morir como un pajarito ha 
debido ser un invento de las 
pasadas generaciones que 
jamás pudieron llegar a co
nocer cuántos sorbitos te
nía un bacín.
Algunos son de risa. De 
cuarenta y cinco p'a arriba y 
sin el líquido elemento el 
diagnóstico de cualquier 
médico que se precie se acer
ca más a la deshidratación 
que al mal de ojo. Ahora bien, 
si ustedes quieren que disi
mulemos, lo hacemos y para 
que quede clara mi colabo
ración con la causa ahí va 
eso: pasen ustedes unos 
cuantos cadáveres a sep
tiembre y así no se dispara 
el IPC de fiambres. Las esta
dísticas lo aguantan todo. 
Véase sino lo del pollo.

El accidente, que provocó un incendio de grandes dimensiones, ha suscitado la polémica sobre las 
medidad de seguridad en la refinería de la localidad ciudadrealeña

Una explosión en la petroquímica de Repsol 
en Puertollano causa seis muertos

1 eis muertos es, de mo- 
mentó, el trágico balance 
de la explosión ocurrida 

Í®Ü!® en la planta petroquímica 
que Repsol tiene en la localidad 
ciudadrealeña de Puertollano. 
Además de los fallecidos, cuatro 
trabajadores de la refinería perma
necen ingresados en los hospita
les madrileños de La Paz y Getafe 
con pronóstico de “muy grave”.

Esta explosión y el posterior 
incendio ha levantado una gran 
polémica en tomo a las medidas 
de seguridad en la planta de Rep
sol. Entre los reacciones cabe des
tacar la del presidente de Castilla- 
La Mancha, José Bono, que ha 
dado instrucciones precisas al 
consejero de Industria y Trabajo, 
Alberto Saiz, para que se desarro
lle una investigación a fondo en 
el ámbito de los riesgos laborales 
sobre el accidente.

El presidente regional asegu
ró que espera presentar muy pron
to a la opinión pública un informe 
“preciso y detallado” de las cau
sas y “posibles negligencias” que 
hayan podido provocar este acci
dente, afirmando que “nunca de
bió haberse producido”.

El presidente autonómico in
sistió en que “hay riesgos morta
les que deberíamos poder conju
rar”, instando a Repsol a reducir 
estos riesgos “con rapidez e in
t e n s i d a d ” .

De momento ya se ha creado 
una Comisión de Investigación 
creada por los representantes sin
dicales y directivos de Repsol 
para determinar las causas de la 
explosión. Esta Comisión está in
tegrada por 8 representantes de la 
empresa y 5 de los sindicatos 
CCOO, UGT y CTI.

Para llevar a cabo la recons
trucción del suceso se llama a los 
testigos, cuyo testimonio directo 
servirá “para conseguir hacemos 
una composición de lugar” que 
aclare, entre otros aspectos que 
todavía se desconocen, si se pro
dujo una explosión o más, y de 
dónde provino, aunque “se pre

sume que ha sido gas, ya que el 
gasoil y la gasolina no explotan”.

Buena prueba del malestar rei
nante es los tres días de huelga 
decretados dentro de la factoría 
por los trabajadores

subcontratados por Repsol y 
la tensión que se vivió en la mani
festación (que reunió a unas 2.000

personas) celebrada tras el suce
so a la que acudieron los máximos 
representantes nacionales de los 
sindicatos UGT y CCOO, Cándi
do Méndez y José María Fidalgo, 
respectivamente, que fueron du
ramente increpados en el transcur
so de la misma.

En Puertollano, Méndez seña

ló que “por parte de las centrales 
sindicales, lo que debe hacerse 
con más ahínco y serenidad es 
trabajar en la comisión, aportar to
dos nuestros argumentos y apro
vechar la comisión independiente 
creada por la Junta como elemen
to de contraste para determinar las 
causas del accidente”.
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El presidente regional. acom pañado por el consejero Portavoz, se desplazó a Puertollano nada 
más conocerse la tragedia. Tras los sucesos, más de 2.000 personas se manifestaron por ¡as 
calles de Puertollano por la falta de m edidas de seguridad en la refinería de la multinacional.

info @ cuadernosmanchegos.com
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